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Памятные 
даты

24 аПреЛя 

– Всемирный день защи-
ты лабораторных живот-
ных.

– День российского сто-
матолога.

25 аПреЛя 

– Международный День 
ДНК.

– День памяти сотрудни-
ков МЧС России, погибших 
при исполнении служеб-
ных обязанностей.

– По приказу народно-
го комиссариата финансов 
СССР основывается Мос-
ковский монетный двор 
(1942 г.).

26 аПреЛя 

– Всемирный день ин-
теллектуальной собствен-
ности.

– День нотариата.
– Международный день 

ветеринарного врача.
– Международный день 

памяти о чернобыльской 
катастрофе.

27 аПреЛя 

– Из Москвы на строи-
тельство БАМа отправился 
первый Всесоюзный удар-
ный комсомольский отряд 
имени XVII съезда ВЛКСМ 
(1974 г.).

28 аПреЛя 

– Всемирный день охра-
ны труда.

– День работников ско-
рой медицинской помощи.

29 аПреЛя 

– Международный день 
танца.

– Всемирный день жела-
ний.

– В Петрограде создана 
киностудия «Петроград-
ский кинокомитет Союза 
Северных Коммун» (позд-
нее «Ленфильм») (1918 г.).

– Хирург Леонид Рогозов 
успешно выполнил на себе 
операцию аппендэктомии 
(1961 г.).

– На экраны вышел 
фильм Татьяны Лиозновой 
«Три тополя на Плющихе» 
(12+) с Татьяной Дорони-
ной и Олегом Ефремовым 
в главных ролях (1968 г.).

30 аПреЛя 

– День пожарной охра-
ны.

– Международный день 
джаза.

– В московском Кремле 
заложен Успенский собор 
(1472 г.).

Уважаемые 
работники 

органов 
местного 

самоУПравЛения!

Поздравляю вас с 
профессиональным 

праздником.
Муниципальная 

власть является клю-
чевым звеном систе-
мы государственно-
го управления, самой 

близкой к людям.
Именно вы ежедневно решаете вопросы ЖКХ, 

наведения порядка, благоустройства, социаль-
ной поддержки, помогаете реализовывать важ-
ные проекты в округах.

Ваша работа требует неравнодушия, ответст-
венности и постоянного включения. От этого за-
висит комфорт и уверенность людей в завтраш-
нем дне.

Благодарю вас за преданность делу. С празд-
ником!

губернатор магаданской области
сергей носов

Уважаемые работники органов 
местного самоУПравЛения, коЛЛеги!

Поздравляю вас с профессиональным 
праздником – Днем местного 

самоуправления!
Сегодня институт местного самоуправле-

ния – это неотъемлемая и очень важная со-
ставляющая российской государственности. 
Развитие инфраструктуры, образования, здра-
воохранения, культуры и спорта, социальное 
благополучие населения – эти и многие дру-
гие вопросы стоят в повестке дня всех муници-

палитетов. Именно через органы самоуправления граждане реализуют свое 
право принимать участие в решении вопросов местного значения, отстаи-
вать интересы своей территории. Цель каждого работника органов местно-
го самоуправления – защитить права граждан, обеспечить достойный уро-
вень жизни каждого человека.

Ваш труд требует высокого профессионализма, ответственности, компе-
тентности и умения находить общий язык с людьми. Вы ежедневно сталки-
ваетесь с разнообразными вызовами, требующими оперативного и взвешен-
ного подхода.

От всей души желаю всем вам крепкого здоровья, благополучия, успехов в 
вашей ответственной работе, энергии для реализации намеченных планов. 
Пусть ваши усилия всегда находят отклик и поддержку со стороны жителей.

глава муниципального образования «город магадан»,
мэр города магадана Лариса ПоЛиканова

«Малая Родина – сила России»
Мэр Магадана приняла участие во Всероссийском 

муниципальном форуме

в москве с 21 по 23 апре-
ля в национальном цент-
ре «россия» прошел II все-
российский муниципаль-
ный форум «малая роди-
на – сила россии» (18+). 
Это масштабное ежегодное 
событие, направленное на 
развитие муниципальных 
образований и укрепление 
их роли в социально-эконо-
мическом прогрессе стра-
ны.

Программа форума вклю-
чает стратегические дис-
куссии и практические ре-
шения. В рамках деловой 

части – панельные сес-
сии, экспертные диалоги и 
круглые столы. В день от-
крытия прошло вручение 
II Всероссийской муници-
пальной премии «Служе-
ние», отмечающей лучшие 
практики в сфере местного 
самоуправления.

Дата начала форума вы-
брана не случайно: 21 апре-
ля в России празднуют 
День местного самоуправ-
ления. В работе принима-
ют участие молодые главы 
муниципалитетов со сро-
ком службы на посту ме-

нее 1 года, среди которых 
и мэр Магадана Лариса По-
ликанова.

«Я, новый мэр города Ма-
гадана, впервые здесь по-
знакомилась с коллегами из 
других муниципалитетов. 
Служение для меня – это 
полная самоотдача для то-
го, чтобы люди почувство-
вали, что власть – для них, 
что все, что создается – для 
наших граждан», – сказала 
Лариса Поликанова.

Она также отметила, что 
ее цель на форуме – это 
перенять опыт у коллег по 
различным рабочим вопро-
сам, которые ежедневно 
стоят на повестке местного 
самоуправления.

Программа первого дня 
форума затронула как гло-
бальные аспекты роли му-
ниципалитетов – их учас-
тие в мировой геополити-
ке, сохранении культурно-
го наследия страны и раз-
витии потенциала моло-
дежи, так и более локаль-
ные вопросы: развитие Ар-
ктики и Дальнего Востока, 
благоустройство террито-

рий и поддержка муници-
пального спорта.

Форум «Малая Роди-
на – сила России» прове-
ли по поручению Прези-
дента Российской Феде-
рации Владимира Путина. 
Он объединил более 4 ты-
сяч участников из всех ре-
гионов России: глав мест-
ного самоуправления, 
представителей федераль-
ных и региональных ор-
ганов власти, бизнеса, об-
щественных организаций 
и экспертного сообщества. 
Форум служит платфор-
мой для открытого диало-
га, обмена опытом и вы-
работки стратегий, спо-
собствующих улучшению 
качества жизни в муни-
ципалитетах. Организа-
тором форума выступи-
ла Всероссийская ассоциа-
ция развития местного са-
моуправления (ВАРМСУ) 
при поддержке Админист-
рации Президента Россий-
ской Федерации.

Пресс-служба мэрии 
города магадана
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приема граждан по личным вопросам

с руководителями мэрии города магадана
на апрель 2025 года

24

исакова Людмила борисовна
заместитель мэра
города Магадана

с 14.00 до 17.30 часов

По вопросам предоставления жилой площади, переселения из ветхого 
и аварийного жилья, аренды земли и имущества, вопросы отдела ЗАГС

Запись к руководителям мэрии производится
в кабинете № 105 с 09.00 до 17.00 или по тел. 62-71-54

https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-zashchity-laboratornyh-zhivotnyh
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-zashchity-laboratornyh-zhivotnyh
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-zashchity-laboratornyh-zhivotnyh
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-dnk
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-dnk
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-intellektualnoy-sobstvennosti
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-intellektualnoy-sobstvennosti
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-intellektualnoy-sobstvennosti
https://my-calend.ru/holidays/den-notariata
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-veterinarnogo-vracha
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-veterinarnogo-vracha
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-ohrany-truda
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-ohrany-truda
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-vsemirnyy-den-tanca
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-vsemirnyy-den-tanca
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-zhelaniy
https://my-calend.ru/holidays/vsemirnyy-den-zhelaniy
https://my-calend.ru/holidays/den-pozharnoy-ohrany
https://my-calend.ru/holidays/den-pozharnoy-ohrany
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-dzhaza
https://my-calend.ru/holidays/mezhdunarodnyy-den-dzhaza
https://vk.com/varmsu
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В топе новостей
Самые яркие и читаемые новости о регионе (подборка Яндекс.Новости)

Runews24.Ru

Подросток увяз в иле во время 
отлива в магадане.

В Магадане двое подростков, гу-
лявших по обнажившемуся дну во 
время отлива в районе Рыбозавод-
ской, оказались в сложной ситуа-
ции – один из них плотно увяз в 
илистом грунте прибрежной зоны.

Как пояснили спасатели, прибыв-
шие на вызов, нога мальчика ока-
залась зажатой между крупными 
камнями и перекрыта слоем вязко-
го ила.

«Давление было настолько силь-
ным, что самостоятельно освобо-
диться не представлялось возмож-
ным», – отметили в службе спасе-
ния.

Специалисты оперативно прибы-
ли на место и с ювелирной точно-
стью провели спасательную опе-
рацию, избежав дополнительных 
травм.

Оба подростка были благополуч-
но доставлены на берег и переданы 
медикам для осмотра.

МЧС предупреждает об опасно-
сти прогулок по обнажившемуся 
дну, где коварный ил и резкие пе-
репады глубин могут представлять 
серьезную угрозу для жизни. Спа-
сатели настоятельно рекомендуют 
воздержаться от подобных риско-
ванных мероприятий, особенно в 
период отливов.

sudostRoenIe.Info

началось возведение первого в 
магаданской области морского 
туристического центра.

В бухте Нагаева началось возве-
дение первого в Магаданской обла-
сти специализированного морско-
го туристического центра. Об этом 
говорится в сообщении правитель-
ства РФ от 19 апреля по итогам ви-
зита в регион вице-премьера Дмит-
рия Григоренко.

Отмечается, что центр сможет од-
новременно обслуживать до 90 ма-
ломерных и прогулочных судов.

В настоящее время возможность 
финансового участия в реализации 

данного проекта рассматривает го-
сударственная корпорация разви-
тия «ВЭБ.РФ». Кроме того, ведут-
ся переговоры о финансировании 
корпорацией сопутствующей ин-
фраструктуры – гидротехнических 
сооружений и инженерных сетей в 
рамках создания морского логи-
стического центра «Магадан».

Реализация этих проектов позво-
лит создать в регионе современную 
транспортно-логистическую и ту-
ристическую инфраструктуру, со-
ответствующую международным 
стандартам, отмечают в правитель-
стве.

«комсомоЛьская 
ПравДа» (Хабаровск)

Двое жителей магадана лиши-
лись больше 235 тысяч рублей из-
за мошенников.

31-летняя жительница Магадана 
потеряла больше 220 тысяч рублей 
после общения с «менеджером», ко-
торый предложил удаленную под-
работку. Еще один случай произо-
шел с 18-летним жителем города – 
он перевел деньги якобы за участие 
в проекте и остался без вложений.

Женщине предложили запол-
нять карточки товаров на маркет-
плейсе – два часа в день за 1,5 ты-
сячи рублей. Ее попросили перей-
ти по ссылке и ввести промокод. С 
карты сразу списалось 8,5 тысячи 
рублей.

«После этого «работодатель» уго-
ворила перевести еще 215 тысяч 
для «обновления счета». Деньги 
так и не вернулись», – рассказали 
в УМВД России по Магаданской об-
ласти.

Юноша перевел 7 тысяч рублей 
залога, ввел данные карты и ли-
шился 5 тысяч рублей. Открыты 
уголовные дела по статье УК РФ 
«Мошенничество».

риа «коЛыма инФорм»

обрядовый праздник «киль-
вэй» (16+) пройдет в магадане.

3 мая в 12:00 часов в Парке этни-
ческой культуры коренных мало-

численных народов Севера «Дюк-
ча» пройдет обрядовый праздник 
«Кильвэй».

«Кильвэй» будет проведен в тра-
дициях народов Севера, прожи-
вающих на территории Магадан-
ской области, Камчатки и Чукотки. 
«Кильвэй» – это майский праздник 
новой жизни, праздник рождения 
первого олененка. Тундровики соби-
раются все вместе и проводят свои 
обряды, посвященные преумноже-
нию стада.

В этот день по древнему обычаю 
хранители традиций оленеводов за-
жгут Огонь в честь кочевников тун-
дры. Отдадут дань Духу Огня, ис-
полнят древний корякский обычай 
примирения. В день мира не уби-
вают даже насекомых и стараются 
примерить враждующие стороны, 
просят Вселенную о возвращении 
защитников Отечества с Победой.

Родовая община «Нгэрин» («Рас-
свет») организует для гостей празд-
ника участие в Северном многобо-
рье. Каждый может посостязаться в 
метании чаата (аркана), перетягива-
нии каната, обрядовом забеге и на-
циональных играх. В выставочном 
павильоне откроет свою работу на-
циональная выставка «Гиллэн», так-
же в рамках праздника пройдет Все-
российская акция «Письмо солда-
ту». Родовая община коренных ма-
лочисленных народов Севера «Ома-
кан» («Вместе») угостит всех желаю-
щих горячим чаем и национальны-
ми лепешками.

иа MagadanMedIa

в магадане появились новые 
комплексы фотовидеофиксации 
нарушений ПДД.

В Магадане заработали новые 
комплексы фотовидеофиксации на-
рушений Правил дорожного дви-
жения. Их установили сотрудники 
ГИБДД совместно с представителя-
ми министерства дорожного хо-
зяйства и транспорта, департамен-
та САТЭК и МБУ Горсвет.

Новая аппаратура автоматиче-
ски распознаёт государственные 
номера автомобилей и фиксиру-
ет более 15 видов нарушений, сре-
ди которых: превышение скорости, 
непредоставление преимущест-
ва пешеходам, использование те-
лефона водителем, непристёгну-
тый ремень безопасности, наруше-
ние правил включения фар, проезд 
на красный свет и выезд на встреч-
ную полосу.

Комплексы способны контроли-
ровать до восьми полос движения. 
Они эффективно работают даже в 
условиях плохой видимости и ог-
раниченного освещения.

Госавтоинспекция Магадан-
ской области призывает водителей 
строго соблюдать Правила дорож-
ного движения.

Цифры 
и факты

более 150 мероприятий запланировано на 
Колыме в рамках акции «Библионочь» (16+). 25 
и 26 апреля в России пройдет «Библионочь» – 
культурно-просветительская акция, во время 
которой библиотеки предлагают своим читате-
лям мероприятия самых разных форматов: вы-
ставки, экскурсии, концерты, встречи с инте-
ресными людьми. Тема акции – «Свои герои», 
девиз – «Нет в России семьи такой, где б не па-
мятен был свой герой». В 2025 году она пройдет 
в нашей стране уже в 14-й раз.

99 лет назад создана Ольская районная ми-
лиция. На должность старшего районного ми-
лиционера назначен Иголкин Ф. В.

7 молодых специалистов со стажем педа-
гогической деятельности по специальности в 
образовательной организации до 3-х лет, бо-
ролись за звание лучшего педагога. В Магада-
не завершился городской конкурс молодых пе-
дагогических работников «Педагогический де-
бют – 2025» (18+). По решению жюри лидером 
отбора стала Юлия Колесникова, учитель на-
чальных классов английской гимназии Мага-
дана.

86 лет назад в Ямске закончено строительст-
во здания электростанции мощностью 85 ки-
ловатт. Электростанция обслуживала два на-
циональных колхоза «Пятилетка» и «Рассвет», 
а также рыбные промыслы.

5-е всероссийское онлайн-голосование по 
отбору общественных территорий для благо-
устройства стартовало 21 апреля, и продлится 
до 12 июня (16+). Гдавная цель онлайн-голосо-
вания – повышение качества городской сре-
ды, комплексное развитие населенных пун-
ктов. Магаданцев приглашают сделать свой 
выбор и поддержать скверы им. Билибина, на 
площади Космонавтов, возле ДК «Пионерный», 
«Колымское братство» и участок на улице Зай-
цева между домами № 25, 27 корп. 3.

49 лет назад создан Ольский районный кра-
еведческий музей. Организатором и первым 
директором музея был Липинский В.В. В пер-
вый год работы его посетили более 3,5 тыс. че-
ловек.

30 лет со дня основания оркестра русских 
народных инструментов «Метелица». С 2008 
года «Метелицей» руководит Почетный работ-
ник культуры Магаданской области Ирина Ни-
колаева.

90 лет со дня рождения Альфреда Антошки-
на, капитана рыболовного сейнера «Вкрадчи-
вый» Магаданского производственного объе-
динения рыбной промышленности, Героя Со-
циалистического Труда. С 1963 г. работал капи-
таном промысловых судов Магаданской фло-
тилии. Звания Героя Социалистического Труда 
удостоен Указом Президиума Верховного Со-
вета СССР за досрочное выполнение заданий 
11-й пятилетки.

70 специалистов по охране труда приняли 
участие в лекция «Основы безопасного труда: 
психологический подход», которая прошла в 
Молодежном центре в рамках Месячника без-
опасности труда. Особое внимание на лекции 
было уделено психологическим причинам про-
изводственного травматизма, которые часто 
остаются за рамками традиционных инструк-
тажей.

https://runews24.ru/magadan/17/04/2025/vozdushnyie-vorota-kolyimyi-yurij-trutnev-posetil-novyij-terminal-postroennyij-na-vechnoj-merzlote
https://runews24.ru/magadan/18/04/2025/magadanskaya-oblast-stanet-zonoj-ekonomicheskogo-proryiva-sozdayotsya-tor-s-osobyimi-usloviyami
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главное

Пресс-служба регионального отделения партии «единая россия» по магаданской области

Помощь бойцам

волонтеры и активисты, 
помогающие фронту, уча-
ствуют в предварительном 
голосовании «единой рос-
сии». В Магаданской обла-
сти представители волон-
терского движения выдви-
нули свои кандидатуры на 
предварительное голосова-
ние, которое пройдет в реги-
онах с 19 по 25 мая

Среди них колымчане раз-
ных профессий, молодежь 

и опытные политики, а так-
же волонтеры, оказывающие 
помощь и поддержку участ-
никам специальной воен-
ной операции и их семьям. 
Это люди с активной пози-
цией, которые ранее прини-
мали участие в доброволь-
ческих движениях, оказывая 
всестороннюю поддержку 
участникам СВО и семьям 
военнослужащих, выполня-
ющих свой долг, а теперь хо-

тят принимать участие в ре-
шении вопросов, важных для 
всех жителей Колымы.

Они стали наглядным при-
мером гражданской ответст-
венности и патриотизма, за-
регистрировавшись для уча-
стия в предварительном го-
лосовании «Единой России».

Среди тех, кто решил 
участвовать в предваритель-
ном голосовании «Единой 
России» – волонтер специ-
альной военной операции, 
представитель региональ-
ного отделения ветеранов 
«боевое братство» алек-
сандр миронов.

Как человек, неравнодуш-
ный к вопросам доставки 
гуманитарной помощи для 
нужд СВО и патриотического 
воспитания молодежи, Алек-
сандр часто оказывает добро-
вольную помощь в зоне СВО.

Недавно он побывал на 
Южно-Донецком направле-
нии. Доставил с волонтерами 
«Боевого братства» по заявке 
бойцов средства спутнико-

вой связи, дрондетектор «Бу-
лат», средства бронезащиты, 
а также привез дополнитель-
ные комплектующие к ранее 
доставленной системе РЭБ.

Александр Миронов пере-
дал лично нашим защитни-
кам – поделки и письма де-
тей из магаданского центра 
долнительного образования 
«Эдельвейс».

«Вот она сила детской под-
держки и вклад в Победу. 
Спасибо ребятам за тепло из 
дома», – отметил Александр 
Миронов.

Действующий депутат го-
родской Думы Альберт Маль-
цев в настоящее время нахо-
дится вместе с волонтерами 
колымского «Боевого братст-
ва» на Донбассе.

«Считаю, что каждый дол-
жен помогать нашим бой-
цам. Тыл обязательно дол-
жен поддерживать фронт и 
все вместе идти к Победе.

За неделю мы проехали бо-
лее 4 тыс. километров. Побы-
вали в Луганской, Донецкой, 

Запорожской и Херсонской 
областях. Встретились более с 
чем с 20 бойцами земляками 
из Магадана. Привезли гума-
нитарную помощь и посыл-
ки от родственников, средст-
ва бронезащиты (шлем, бро-
нежилет, противоосколочные 
очки), средства связи, эле-
менты экипировки, тактиче-
ский рюкзак – подарок гу-
бернатора и Правительства 
Магаданской области. Также 
передал по запросам бойцов 
два генератора и дизель. По-
желали удачи, беречь себя, и 
что мы всех ждем домой жи-
выми и здоровыми», – рас-
сказал Альберт Мальцев.

Стать частью команды 
«Единой России», принять 
участие в ПГ-2025, может 
каждый житель Магаданской 
области. Регистрация откры-
та до 25 апреля. Онлайн-го-
лосование пройдет с 19 по 25 
мая. Оно определит, кто пой-
дет от партии на выборы раз-
ного уровня. Подробности на 
сайте PG.ER.RU.

Наши герои!

владимир ПУтин: важ-
но привлекать в муници-
пальную власть участни-
ков, ветеранов сво. они 
делом доказали, что для 
них превыше всего – ин-
тересы отечества, под-
черкнул Президент.

Своевременно в этом го-
ду в премии появилась но-
вая номинация «Мужество 
и героизм на благо служе-
нию России», отметил Гла-
ва государства на вруче-
нии премии «Служение» 
на II Всероссийском муни-
ципальном форуме «МА-
ЛАЯ РОДИНА – СИЛА РОС-
СИИ» (18+).

«У нас действует феде-

ральная кадровая про-
грамма «Время Героев». 
Аналогичные кадровые 
проекты уже запущены. 
Я просил об этом и хотел 
бы поблагодарить руково-
дителей регионов и муни-
ципалитетов за то, что вы 
это делаете. Запущены эти 
программы на всех терри-
ториях, во всех регионах 
России. И, безусловно, рас-
считываю, что благодаря 
им в местном самоуправ-
лении появятся новые ли-
деры, профессионалы, спо-
собные вести за собой, по-
казывать пример самоот-
верженной работы ради 
всего общества. Хорошие 

грамотные чуткие управ-
ленцы нужны везде, но, по-
жалуй, на муниципальном 
уровне особенно», – ска-
зал Владимир Путин.

Он подчеркнул, что 
именно муниципальный 
уровень ближе всего к лю-
дям.

«Именно поэтому там 
должны появляться наи-
более эффективные управ-
ленцы. Здесь особенно 
важно понимать, ради че-
го ты трудишься, следо-
вать истинной сути слу-
жения, когда главной зада-
чей, наивысшей целью яв-
ляется благо страны и ее 
граждан. И награда, кото-
рую сегодня вручат – это 
дань уважения тем, кто 
именно так воспринимает 
свое призвание», – заклю-
чил Президент.

Напомним, организато-
ром II Всероссийского му-
ниципального форума 
«МАЛАЯ РОДИНА – СИЛА 
РОССИИ» и премии «Слу-
жение» является Всерос-
сийская ассоциация разви-
тия местного самоуправ-
ления (ВАРМСУ) при под-
держке Администрации 
Президента РФ.

Законопроект 
о медали

Законопроект о медали 
«За содействие специаль-
ной военной операции» на 
комитете магаданской об-
ластной Думы по государ-
ственному строительству и 
местному самоуправлению 
представила министр вну-
тренней и информацион-
ной политики яна ружан-
ская.

Напомним, в сентябре 2024 
года на встрече с представите-
лями общественности и биз-
нес-сообщества, оказывающи-
ми поддержку специальной 
военной операции, губерна-
тор магаданской области 
сергей носов поручил раз-
работать региональную на-
граду за вклад в поддержку 
Специальной военной опера-
ции.

«Медаль станет симво-
лом общественного призна-
ния заслуг наших волонтеров, 
проявивших активную гра-
жданскую позицию при осу-
ществлении профессиональ-
ной, служебной и обществен-
ной деятельности, направлен-
ной на помощь участникам 
СВО», – отметил Сергей Носов 
ранее.

Для разработки данной на-
грады была создана рабочая 
группа. В состав вошли пред-
ставители общественных ор-
ганизаций и объединений, ко-
торые непосредственно ока-
зывают всестороннюю по-
мощь специальной военной 
операции. Членами рабочей 
группы разработано положе-
ние о медали, ее эскиз, а так-
же категории тех, кому будет 
вручаться данная награда.

Стоит отметить, что медаль 
будет вручаться не только за 
помощь военнослужащим, но 
и за значимый вклад в восста-
новление ДНР, ЛНР, Запорож-
ской, Херсонской областей.

По итогам обсуждения зако-
нопроекта принято решение о 
направлении его на рассмо-
трение Магаданской област-
ной Думой, заседание которой 
состоится 24 апреля 2025 года.

После вступления докумен-
та в законную силу Губерна-
тором Магаданской области 
будет утвержден порядок на-
граждения медалью и состав 
комиссии.

Пресс-служба 
Правительства 

магаданской области
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во имя Родины!

Проект по поддержке участников СВО
Управление Росреестра по Магаданской области и Чукотскому автономному 

округу проводит активную работу по поддержке наших военнослужащих

мы живем в то время, 
когда каждый из нас обла-
дает силой изменить мир к 
лучшему. Возможность по-
могать другим, быть полез-
ным обществу – это не про-
сто красивая фраза, а реаль-
ность, доступная каждому.

Помощь тем, кто участву-
ет в Специальной Военной 
Операции – это не только 
поддержка наших близких и 
друзей, но и проявление со-
страдания к тем, кого мы, 
возможно, никогда не встре-
тим. Это забота о людях, ко-
торые находятся в трудной 
ситуации и нуждаются в на-
шей поддержке.

Представьте, что прои-
зойдет, если каждый из нас 
сделает хотя бы небольшой 
вклад в общее дело. Если мы 
будем стремиться помогать, 

поддерживать и проявлять 
заботу друг о друге. Наше об-
щество станет крепче, друж-
нее и более устойчивым к 
любым вызовам. Мы станем 
более чуткими к чужой бо-
ли и готовыми прийти на по-
мощь в трудную минуту. По-
мощь – это не всегда боль-
шие пожертвования или ге-
роические поступки. Это мо-
жет быть простое доброе сло-
во, волонтерская работа, под-
держка морального духа или 
любая другая форма участия. 
Главное – это искреннее же-
лание помочь и сделать мир 
немного лучше.

Управление Росреестра 
по Магаданской области и 
Чукотскому автономному 
округу проводит активную 
работу по поддержке наших 
военнослужащих. Ежемесяч-

но сотрудники ведомства 
осуществляют не только сбор 
средств для оказания гума-
нитарной помощи, но и при-
нимают участие в различных 
акциях в поддержку жителей 
Донбасса, направляют для 
военнослужащих в зону СВО 
необходимые медикаменты, 
теплые вещи. Также коллек-
тивом были собраны средст-
ва на изготовление накидки с 
кевларовой броней для спец-
техники в зоне СВО.

Сотрудниками Управления 
был проведен сбор денеж-
ных средств, которые были 
направлены в Магаданский 
храм Святителя Николая Чу-
дотворца, который активно 
участвует в благотворитель-
ных акциях по поддержке 
наших военнослужащих, уча-
ствующих в СВО. Собранные 
деньги используются для за-
купки необходимых матери-
алов и для производства мас-
кировочных сетей.

Сплетенные сети – это ре-
зультат труда сотрудниц тер-
риториального Росреестра, 
которые с большой самоот-
дачей участвуют в этом важ-
ном деле в свободное от ра-
боты время. Их руками спле-
тена уже 36-я маскировоч-
ная сеть. Готовые сети будут 
переданы непосредственно 
в зону боевых действий, где 
они окажут неоценимую по-
мощь нашим солдатам. Каж-
дый метр маскировочной се-
ти – это вклад в защиту жиз-
ни и здоровья наших героев. 
Любая помощь крайне важ-
на для наших бойцов на пе-
редовой.

В октябре 2022 года Управ-
ление Росреестра по Мага-
данской области и Чукотско-

му автономному округу при-
соединилось к проекту по 
поддержке участников СВО.

«Действительно, регио-
нальный Росреестр оказыва-
ет содействие в ускоренном 
оформлении недвижимости 
для участников специаль-
ной военной операции и их 
семей. Заявления о государ-
ственном кадастровом уче-
те и регистрации прав рас-
сматриваются в приоритет-
ном порядке в течение од-
ного рабочего дня, – расска-
зывает и. о. руководителя 
управления анастасия По-
номарева. – Для оператив-
ной работы налажено взаи-
модействие с многофунк- 
циональными центрами ре-
гиона. Если вы являетесь 
участником СВО, или членом 
семьи участника СВО и под-
аете документы через МФЦ, 
пожалуйста, сообщите об 
этом сотруднику и предъя-
вите документ, подтвержда-
ющий ваш статус. Эта инфор-
мация вместе с вашим за-
явлением будет передана в 
Управление Росреестра. Та-
ким образом, мы стремим-
ся сделать процесс оформле-
ния документов для участни-
ков СВО максимально удоб-
ным и быстрым. Подчеркну, 
что проект распространяет-
ся на объекты недвижимо-
сти для частного некоммер-
ческого использования (жи-
лые дома, квартиры, земель-
ные участки)».

Если вы являетесь участ-
ником специальной воен-
ной операции или членом се-
мьи участника СВО и плани-
руете оформлять документы 
на свою недвижимость (дом, 
квартиру, земельный уча-

сток), предназначенную для 
личного пользования, вам 
может быть оказана помощь.

По всем вопросам, связан-
ным с регистрацией прав на 
недвижимость, вы можете 
обратиться к кураторам про-
екта в Управлении Росреестра 
по Магаданской области. Зво-
ните по телефону: (4132) 60-84-
96. Вам помогут разобрать-
ся во всех нюансах и провес-
ти необходимые учетно-реги-
страционные действия.

«Помимо этого, участ-
ники СВО и их семьи мо-
гут воспользоваться льгот-
ным порядком проведения 
кадастровых работ принад-
лежащих им объектов не-
движимости, используемых 
для личных целей, – отме-
тила Анастасия Пономаре-
ва. – Это касается земель-
ных участков, предназначен-
ных для личного подсобного 
хозяйства, садоводства, ого-
родничества, а также строи-
тельства гаражей и индиви-
дуальных жилых домов, что 
значительно снизит финансо-
вую нагрузку на семьи воен-
ных. Для этого в Магаданской 
области реализуется волон-
терский проект «Вместе с ге-
роями», который был создан 
Национальной палатой ка-
дастровых инженеров, и на-
правлен на помощь и поддер-
жку участников специальной 
военной операции и их семей.

Всю необходимую инфор-
мацию о проекте, а также ти-
повой договор на выполнение 
кадастровых работ в рамках 
проекта можно найти на сай-
те «Вместе с героями».

Фото: Пресс-служба 
Управления росреестра 

анна гУЗаревич
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Управление информационной политики правительства магаданской области

На высоком уровне
Зампредседателя Правительства РФ проверил реализацию проектов

Зампредседателя Прави-
тельства рФ Дмитрий гри-
горенко отметил, что пять 
лет назад в рамках визита в 
магаданскую область Пред-
седателя Правительства рФ 
михаила мишустина был 
дан ряд поручений по стро-
ительству инфраструктур-
ных и социальных объек-
тов в регионе. На сегодня их 
реализация находится на вы-
соком уровне. По его словам, 
достигнутые результаты – 
большая заслуга региональ-
ной власти, предпринимате-
лей и самих жителей.

«Магадан расцветает очень 
быстрыми темпами, в нем на 
сегодня создано совершенно 
новое качество жизни. В дан-
ный момент мы находимся 
на современной набережной, 
где есть фонтан, рестораны, 
объекты благоустройства, па-
мятник Высоцкому, культур-
но-общественный центр, ря-
дом строятся морской логи-
стический и туристический 
центры. Но все это сейчас не 
выглядит для жителей чем-
то особенным. А ведь всего 
пять лет назад на этой тер-
ритории было кладбище бро-

шенных кораблей, никакой 
инфраструктуры. Все это сде-
лано под руководством гу-
бернатора при непосредст-
венном участии местных жи-
телей и, конечно же, финан-
совых вложений бизнесме-
нов», – подчеркнул Дмитрий 
Григоренко.

Зампредседателя Прави-
тельства РФ также отметил, 
что это лишь промежуточ-
ный этап и не стоит останав-
ливаться на достигнутом. В 
частности, он отметил важ-
ность продолжения строи-
тельства морского логисти-
ческого центра, который яв-
ляется одним из приоритет-
ных проектов региона, вклю-
ченных в «Мастер-план» и 
долгосрочный план ком-
плексного социально-эконо-
мического развития город-
ского округа «Город Мага-
дан» на период до 2030 года.

«Порт должен жить и, ко-
нечно, нужно прилагать все 
усилия, чтобы он восстано-
вил свою работу и функци-
онировал на полную мощ-
ность», – сказал Дмитрий 
Григоренко.

Губернатор Сергей Носов 

отметил, что строительство 
объектов выполняется в рам-
ках реализации мастер-пла-
на, который получил поддер-
жку на федеральном уровне.

«Половина всех объектов, 
которые реализуются в дан-
ный момент в Магаданской 
области, выполняются при 
поддержке институтов раз-
вития – ВЭБ.РФ, ДОМ.РФ. 
Все концессионные соглаше-
ния выполняются при их не-
посредственном участии, в 
том числе, по строительству 
арендного жилья. Мы ощу-
щаем поддержку правитель-
ства постоянно. Отмечу так-
же, что благоустройство пар-
ков, скверов осуществляет-
ся благодаря участию Мага-
данской области в конкур-
сах, проводимых по линии 
Минстроя РФ. Мы продол-
жим работать над улучшени-
ем качества жизни колымчан 
совместно с Правительством 
Российской Федерации», – 
подчеркнул Сергей Носов.

Добавим, строительст-
во морского туристическо-
го центра реализуется в рам-
ках мастер-плана Магада-
на и является частью проек-

та «Морской фасад бухты На-
гаева», который включает в 
себя «Набережную белых но-
чей», сквер «Морской» и парк 
«Маяк». Проект реализует-
ся на принципах государст-
венно-частного партнерст-
ва по программе «Дальнево-
сточная концессия». Морской 
туристический центр сможет 
вмещать до 90 маломерных 
судов и яхт. Морской тури-
стический центр предпола-
гает строительство гидротех-
нических берегоукрепитель-

ных сооружений, включаю-
щих два молл-причала для 
маломерных судов и две бла-
гоустроенные набережные. 
Новое пространство оснастят 
всей сопутствующей инфра-
структурой.

Работа по восстановлению 
функционирования рыбно-
го терминала Магаданского 
морского порта проводится в 
рамках реализации большо-
го инвестиционного проек-
та «Морской логистический 
центр «Магадан».

Инфраструктура для жизни
Строительство моста через реку Авенирыч 

возобновят во втором квартале

в 2025 году планируется 
продолжение строительст-
ва мостового перехода через 
ручей авенирыч на 0-м ки-
лометре автодороги «авени-
рыч – сеймчан». Объект на-
ходится на опорной дорожной 
сети Магаданской области.

Протяженность ремонтного 
участка 77,28 погонных метров. 
Готовность мостового соору-
жения составляет 20 %. Данная 
автодорога является единст-
венным связующим звеном с 
поселками Сеймчан и Верхний 
Сеймчан. На территории по-

селка Сеймчан имеется аэро-
порт. В 2025 году продолжится 
выполнение конструктива же-
лезобетонного моста и устрой-
ство отсыпки насыпи.

«В рамках соблюдения пра-
вил безопасности на строи-
тельной площадке все рабочие 
проходят обучение, что исклю-
чает возможность несчаст-
ных случаев и повышает об-
щую эффективность выполне-
ния задач. Упрощение транс-
портного доступа значительно 
улучшит качество жизни мест-
ных жителей. Сократятся вре-

менные затраты на поездки, 
что также дополнительно по-
высит уровень удовлетворен-
ности», – сообщили в мини-
стерстве дорожного хозяйства 
и транспорта Магаданской об-
ласти.

В конце второго квартала те-
кущего года в связи с реализа-
цией национального проекта 
«Инфраструктура для жизни» 
начнется подготовка к началу 
монтажных работ по данному 
мосту. Дорожно-строительные 
работы не помешают дорож-
ному движению по основной 
дороге и будет организовано в 
объезд.

По ремонту мостового соо-
ружения успешно пройдена 
процедура заключения госу-
дарственного контракта на вы-
полнение работ, ремонт будет 
производить – ООО «Строй-
трансгаз» (ООО «СТГ»). Ориен-
тировочная дата окончания 
контракта и введение в эксплу-
атацию объекта запланирова-
на на конец 2027 года.

Социальная 
поддержка

Помощь для молодых семей с детьми
Правительством мага-

данской области утвер-
жден порядок предостав-
ления частичной компен-
сации найма за жилье мо-
лодым семьям или единст-
венному родителю при ро-
ждении ребенка.

«Семьи могут получить 
компенсацию в том слу-
чае, если возраст родителей 
или единственного родите-
ля не превышает 35 лет, ре-
бенок рожден после 1 янва-
ря 2025 года. Размер компен-
сации зависит от количества 
детей. Если в молодой семье 
рождается первый ребенок, 
то власти будут компенсиро-
вать половину фактических 
расходов на съем жилья, но 
не более 16 250 рублей в ме-
сяц. При рождении второго и 
последующего ребенка за тот 
же период размер компенса-
ции увеличивается до 75 % от 
фактических затрат на арен-

ду недвижимости, но не бо-
лее 21 500 рублей, а при ро-
ждении третьего ребенка – 
не более 27 000 рублей», – 
сообщили в министерстве 
труда и социальной полити-
ки Магаданской области.

Еще одним условием для 
назначения социальной под-
держки молодым семьям яв-
ляется отсутствие у семьи 
или единственного родите-
ля в собственности недвижи-
мости в населенном пункте 
проживания семьи. Право у 
молодой семьи на получение 
компенсации возникает при 
заключении договора най-
ма жилого помещения, кото-
рое должно находиться в ре-
гионе. Обратиться за назна-
чением необходимо в соци-
альный центр по месту жи-
тельства.

Мера поддержки будет 
действовать до конца 2027 
года.
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трибуна депутатов

Пресс-служба магаданской областной Думы

Туристический 
потенциал региона

в рамках рабочей поездки 
по магаданской области За-
меститель Председателя Пра-
вительства российской Феде-
рации – полномочный пред-
ставитель Президента россий-
ской Федерации в Дальнево-
сточном федеральном округе 
Юрий трУтнев посетил тури-
стический комплекс на остро-
ве Завьялова. Проект реализует-
ся по инициативе заместителя 
Председателя Магаданской об-
ластной Думы Игоря Донцова.

Туристический комплекс на 
острове Завьялова планиру-
ют открыть в августе 2025 года. 
Сейчас на территории комплек-
са достраивают первую партию 
жилых гостевых домиков и при-
ступают к внутренним работам 
в центральном здании. В глав-
ном здании уложен пол, выве-

дена электрика, закуплена ме-
бель. Здесь будет ресторан, ки-
нотеатр, бильярд, но главное до-
стояние – интерьер. В централь-
ном зале будет подвешен 17-ме-
тровый скелет гренландского 
кита. Его доставили сюда с бере-
гов Чукотки.

«Люди достаточно часто ну-
ждаются просто в общении с 
природой, просто в возможно-
сти посмотреть вокруг, на океан, 
на зверей, которые здесь появи-
лись волею инициаторов проек-
та. И мне кажется, что вот этот 
уголок чистого общения с при-
родой, когда нет рядом города, 
когда нет рядом отвлекающих 
факторов, он однозначно обре-
чен на успех», – отметил Юрий 
Трутнев.

Создание туристического ком-
плекса на острове Завьялова на-

чалось в 2018 году по иници-
ативе инвестора проекта Иго-
ря Донцова. Тогда сюда завез-
ли первую партию из 25 овце-
быков. Спустя два года популя-
цию пополнили еще 25 живот-
ных. Кроме того, в 2020 году на 
остров завезли первых снежных 
баранов. В 2021 году на Завья-
лова появился первый рожден-
ный на Колыме теленок овце-
быка. В прошлом году приплод 
составил уже 14 особей. С 2022 
года на острове началось стро-
ительство туристической базы.

«Больше, чем мы никто не ве-
рит в туристический потенци-
ал региона, так как на строи-
тельство туристического ком-
плекса мы тратим живые день-
ги. Здесь нет бюджетных инве-
стиций, – отметил Игорь Дон-
цов. – У нас богатейшая приро-
да, уникальная морская рыбал-
ка. Кроме того, туристы смогут 
наблюдать здесь в естественной 
среде овцебыков и снежных ба-
ранов. Мы планируем проло-
жить тропы для пеших прогу-
лок. На острове Завьялова мож-
но будет собирать ягоды и гри-
бы. Считаю, что у Магаданской 
области здесь огромный потен-
циал».

Организация местного 
самоуправления

члены советов представи-
тельных органов муници-
пальных образований и моло-
дых депутатов при магадан-
ской областной Думе обсуди-
ли новеллы в регулировании 
муниципально-правовых от-
ношений в связи с приняти-
ем в марте государственной 
Думой рФ Федерального за-
кона «об общих принципах 
организации местного само-
управления в единой систе-
ме публичной власти». Закон 
вступит в силу 19 июня текуще-
го года.

Подробный анализ предстоя-
щих изменений в законодатель-
стве представила заместитель 
руководителя государственно-
правового управления аппара-
та Магаданской областной Ду-
мы Татьяна Калугина. Она ак-
центировала внимание на том, 
что в срок до 1 января 2027 года, 
в целях приведения региональ-
ного законодательства в соот-
ветствие с федеральным, потре-
буется внести множество изме-
нений как в Устав области, так и 
в региональные законы.

Участники заседания обсу-
дили кадровые, финансовые и 

другие потенциальные вопро-
сы правоприменения. Предсе-
датель Магаданской областной 
Думы Сергей Абрамов акцен-
тировал внимание на измене-
нии статуса глав муниципаль-
ных округов и способов их из-
брания.

Заместитель председателя 
Правительства Магаданской об-
ласти Максим Бродкин уточ-
нил, что уже создана рабочая 
группа по вопросам реализа-
ции отдельных статей феде-
рального закона, которая проа-
нализирует существующие раз-
ногласия и рассмотрит предло-
жения об изменении законода-
тельства Магаданской области 
в части реализации региональ-
ных полномочий по установле-
нию общих принципов органи-
зации местного самоуправле-
ния в единой системе публич-
ной власти.

Глава Собрания представите-
лей Северо-Эвенского муници-
пального округа Елена Волко-
ва отметила, что распределение 
полномочий между органами 
местного самоуправления и ор-
ганами государственной влас-
ти – основная новелла в законе.

На повестке дня
на заседании комитета ма-

гаданской областной Думы 
по экономическому развитию, 
бюджету и налогам депута-
ты рассмотрели 14 вопросов 
повестки дня. В частности, ис-
полнение областного бюджета 
и бюджета внебюджетного фон-
да социально-экономического 
развития Магаданской области 
в условиях деятельности Особой 
экономической зоны за 2024 год, 
внесение изменений в действую-
щий бюджет территории, в зако-
ны о Контрольно-счетной палате 
и о бюджетном процессе.

Информацию об исполнении 
областного бюджета за 2024 год 
представила депутатам министр 
финансов Магаданской области 
Диана Самандас. Она акценти-
ровала, что предварительно с 14 
по 16 апреля законопроект про-
шел процедуру публичных слу-
шаний. Кроме того, его обсуди-
ли участники совместного засе-
дания Совета представительных 
органов муниципальных образо-
ваний и Совета молодых депута-
тов при Магаданской областной 
Думе.

По результатам 2024 года об-
ластной бюджет исполнен по 

доходам в объеме 74,3 млрд 
рублей (103,8 % к уточненным 
назначениям, динамика к 2023 
году – 130,3 %), по расходам – 
70,7 млрд рублей (98 % от уточ-
ненных назначений, динами-
ка к 2023 году – 116,5 %). Профи-
цит определился в объеме 3,6 
млрд рублей. Доходы областно-
го бюджета на 75,9 % были обес-
печены налоговыми и ненало-
говыми доходами. Поступле-
ние налогов составило 52,9 млрд 
рублей – годовой план выпол-
нен на 104 %, а ростом к прошло-
му году – 16,7 млрд рублей.

На образование в 2024 го-
ду было направлено порядка 17 
млрд рублей, на здравоохране-
ние – 7,1 млрд рублей. Расхо-
ды на социальную политику со-
ставили 8,1 млрд рублей, на раз-
витие физкультуры и спор-
та – 1,3 млрд рублей. На реали-
зацию полномочий в области 
культуры из областного бюдже-
та в 2024 году выделено 1,8 млрд 
рублей. На долю жилищно-ком-
мунального хозяйства пришлось 
13,9 млрд рублей.

Комитет поддержал также вне-
сение изменений в бюджет теку-
щего года. Общую сумму дохо-

дов предлагается увеличить на 
6,5 млрд рублей до 76 млрд ру-
блей. Общая сумма расходов на 
2025 год возрастет на 7 млрд ру-
блей. Увеличение связано с уточ-
нением поступлений преимуще-
ственно налогов на прибыль ор-
ганизаций и на добычу полезных 
ископаемых, а также на доходы 
физических лиц и на имущество 
организаций. Предлагается уве-
личить бюджетные ассигнования 
на реализацию капитальных вло-
жений в объекты государствен-
ной и муниципальной собствен-
ности, на реализацию государст-
венных программ Магаданской 
области и «детского бюджета».

Информацию об исполнении 
бюджета внебюджетного фон-
да социально-экономического 
развития Магаданской области 
в условиях деятельности Особой 
экономической зоны за 2024 год 
представил руководитель Адми-
нистрации ОЭЗ Магаданской об-
ласти Сергей Гребенюк. При ут-
вержденных доходах на 2024 год 
в размере 4,7 млрд рублей факти-
чески полученные доходы соста-
вили 6, 8 млрд рублей. Расходная 
часть была исполнена в сумме 5 
млрд рублей.

Уважаемые коЛымчане!

21 апреля отмечаем День 
местного самоуправления. Это 
праздник тех, к кому земляки 
в первую очередь обращаются 
со своими чаяниями и вопроса-
ми, от кого ждут не только опе-
ративного решения проблем, но 
и внимания к своим предложе-
ниям и идеям, простого челове-
ческого участия и поддержки. 
Местное самоуправление – са-
мая близкая власть, которая на-

ходится с жителями в постоянном контакте и по эффектив-
ности работы которой судят о стране в целом.

В органах местного самоуправления Магаданской области 
трудятся неравнодушные, ответственные, искренние люди, 
настоящие патриоты нашей северной земли. От каждоднев-
ной работы муниципальных служащих, сотрудников подве-
домственных учреждений зависит развитие социальной ин-
фраструктуры, жилищно-коммунального хозяйства, благоу-
стройство территорий и качество жизни колымчан.

Сегодня реформирование системы местного самоуправле-
ния в стране продолжается. Новеллы профильного федераль-
ного закона призваны успешно встроить органы местного са-
моуправления в единую систему публичной власти. У нас 
появляется еще больше возможностей, чтобы сделать жизнь 
на нашей территории достойной, комфортной и счастливой.

Благодарю сотрудников администраций, депутатов собра-
ний представителей, ветеранов муниципальной службы за 
совместную работу по формированию современного и эф-
фективного правового пространства, преданность избран-
ному делу и людям, профессионализм в решении вопросов 
местного значения.

Желаю крепкого здоровья, благополучия, успехов в реше-
нии возложенных на вас полномочий, удачных проектов на 
благо колымчан!

Председатель магаданской областной Думы
сергей абрамов
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Сосредоточим усилия на создании 
комфортной городской среды

Интервью с мэром города Магадана Ларисой Поликановой

одним из главных событий 
первого квартала 2025 года 
стало избрание мэром города 
магадана Ларисы ПоЛика-
новой – опытного управлен-
ца, человека, который льви-
ную долю своей карьеры по-
святил работе в органах ис-
полнительной власти. Лари-
са Олеговна энергично, с при-
сущей женской натуре внима-
тельностью к деталям, взялась 

за решение наболевших вопро-
сов. Первым делом была прове-
дена объемная работа в части 
мониторинга и анализа про-
блем, оперативно составлена 
«дорожная карта», определе-
ны ответственные сотрудники, 
поставлены цели и задачи, ко-
торые необходимо выполнять 
здесь и сейчас. Вывоз снега, вы-
деление земель многодетным 
и другие важные решения не 

заставили себя ждать. Несмо-
тря на то, что Лариса Полика-
нова занимает пост мэра всего 
месяц, в городе уже чувствует-
ся рука хозяйки. В преддверии 
профессионального праздни-
ка всех муниципальных слу-
жащих – Дня местного самоу-
правления – мы узнали у Ла-
рисы Олеговны, какими будут 
ее следующие шаги, а также 
поговорили о формировании 
команды и развитии города в 
целом.

воПрос – ответ

– Лариса олеговна, со дня 
вашего избрания на пост гла-
вы магадана прошло чуть 
больше месяца. что стало 
ключевым для принятия ре-
шения стать мэром? ведь это 
серьезная нагрузка и, более 
того, огромная ответствен-
ность.

– Почему решилась стать 
мэром? Думаю, здесь сыграл 
роль мой характер – я никог-
да не боялась брать на себя от-

ветственность и повышать ее 
уровень. Кроме того, я четко 
знаю задачи муниципалите-
та. Будучи внутри системы мэ-
рии – руководителем правово-
го управления – мне приходи-
лось решать множество вопро-
сов, которые выходили за рам-
ки моих должностных обязан-
ностей.

За последние три года я изу- 
чила всю проблематику города 
с точки зрения финансирова-
ния, а также досконально знаю, 
как настроены системы рабо-
ты учреждений, как они функ-
ционируют, а также почему 
возникают те или иные пробле-
мы, за счет каких механизмов 
они образуются. Более того, в 
ходе работы всегда находила 
верные пути решения, вноси-
ла предложения, и теперь на-
стало время их воплотить в 
жизнь. Важно на первоначаль-
ном этапе выстроить систему, 
внедрить рабочие механизмы, 
чтобы муниципалитет зарабо-
тал единой структурой.

Также для меня очень важ-
но чувствовать поддержку Гу-
бернатора, осознавать, что мы 
работаем командой, решаем 
задачи, поставленные Прези-
дентом, изо дня в день делаем 
столицу нашей области лучше 
и краше. Поэтому моя готов-
ность внести свою лепту в со-
здание слаженной структуры, 
которая работает на единый 
результат всего региона, с уче-
том моих знаний и опыта, ста-
ла основой для окончательного 
решения выдвинуть свою кан-
дидатуру на пост мэра.

– когда вы приступили к 
новым обязанностям, с чего 
началась работа? что требо-
вало особого внимания, как 
говорится, здесь и сейчас? и 
какой в итоге вы видите свою 
команду?

– Когда я вошла в долж-
ность, то первое, с чего я нача-
ла, – мероприятия, направлен-
ные на оценку существующих 
проблем и их масштабы. Затем 
определяла, какие из них вы-
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биваются в первостепенную по-
вестку, а какие можно рассмо-
треть стратегически, то есть бо-
лее детально проработать пути 
решения. Соответственно, в пер-
вое время усилия были скон-
центрированы на решении во-
просов в сфере жилищно-ком-
мунального хозяйства. Поэто-
му мы активно начали убор-
ку территории от снега силами 
уже имеющихся учреждений, 
без привлечения помощи изв-
не. Все мы хотим жить в чистом 
городе, чтобы на улицах бы-
ло приятно находиться. Понят-
но, что в одиночку невозможно 
справиться с огромным количе-
ством задач, поэтому большое 
внимание я, как руководитель, 
уделяю команде.

Прямо сейчас формирует-
ся команда, которая может ре-
шать поставленные задачи в 
условиях внешних факторов, 
которые нас сопровождают. А 
это не только дефицитный бюд-
жет, но и другие «сюрпризы», 
которые могут появиться, ка-
залось бы, из ниоткуда. Свою 
команду вижу высокопрофес- 
сиональной, гибкой, нацелен-
ной на результат, на команд-
ную работу. Это люди, которые 
готовы применять в работе но-
вые подходы, креативные реше-
ния и в целом по-другому смо-
треть на решение привычных 
вопросов.

– о задачах на текущий год: 
что необходимо выполнить, 
начать или, наоборот, завер-

шить в 2025-м?
– Одним из важных реше-

ний первого месяца работы ста-
ла отмена моратория на пре-
доставление земельных участ-
ков многодетным семьям. Ра-
нее этот вопрос был «заморо-
жен» на три года, так как у му-
ниципалитета не было возмож-
ности обеспечить земли всей не-
обходимой для строительства и 
дальнейшей комфортной жиз-
ни инженерной инфраструк-
турой. Опять же, был проведен 
анализ совместно со специали-
стами из департаментов строи-
тельства, архитектуры, техниче-
ского и экологического контр-
оля, жилищно-коммунального 
хозяйства и коммунальной ин-
фраструктуры, а также имуще-
ственных и жилищных отноше-
ний мэрии Магадана, и принято 
решение, что город может воз-
обновить эту работу.

Сейчас мы предлагаем участ-
ки, к которым можно подой-
ти или подъехать и на которых 
возможно технологическое при-
соединение к электросетям. В 
основном, эти земли располо-
жены в районе улиц Первомай-
ской, Зайцева и 2-й Совхозной, в 
микрорайоне Солнечном. В оче-
реди на получение земли стоят 
свыше 800 семей. Информация 
о доступных земельных участ-
ках для многодетных семей ре-
гулярно публикуется в газете 
«Вечерний Магадан» (12+) и на 
официальном сайте мэрии.

Конечно же, приоритетной те-

мой в Магадане всегда остает-
ся благоустройство. Этот вопрос 
важен еще и потому, что лето 
очень короткое, и за такой не-
большой период – нужно вы-
полнить колоссальный объем 
работы. В этом году будет про-
веден ямочный ремонт дорог, 
также в планах завершить ком-
плексное обновление улицы 
Берзина в Автотэке, и продол-
жим ремонт улицы Право-Набе-
режной.

Не останутся без внимания и 
наши дворы. Городские пред-
приятия ГЭЛУД, КЗХ и Горсвет 
в этом году завершат благоу-
стройство дворовых террито-
рий многоквартирных домов 
№ 3, 5, 5 корп. 1, 7 на улице Якут-
ской и № 7 в Промышленном 
проезде. Кроме того, для юных 
магаданцев появится новый 
«Солнечный город» в городском 
парке – модульная сборно-раз-
борная конструкция, состоящая 
из башни в виде замка сказоч-
ного персонажа и оборонитель-
ной крепости с гимнастически-
ми элементами, которые будут 
соединены между собой ароч-
ным мостом.

В нашем поселке авиаторов 
в рамках федерального проек-
та «Формирование комфортной 
городской среды» национально-
го проекта «Инфраструктура для 
жизни» также будет благоустро-
ен сквер в районе домов № 15 и 
17 на улице Гагарина. Это лишь 
небольшая часть работ, которые 
предстоит выполнить летом.

– вы стали активны в соци-
альных сетях: общаетесь с ма-
гаданцами в вк и личном те-
леграм-канале. на ваш взгляд, 
насколько эффективно такое 
взаимодействие с горожана-
ми?

– Социальные сети – это очень 
удобный инструмент для руко-
водителя любого уровня, кото-
рый позволяет делать анализ су-
ществующих проблем, получить 
отзыв о работе и высказать свое 
мнение, делиться информаци-
ей. Разумеется, для оперативной 
передачи информации, для пря-
мой коммуникации с населени-
ем и получением обратной свя-
зи было принято решение от-
крыть страницы в социальных 
сетях. На сегодняшний день у 
меня есть два официальных ак-
каунта в социальных сетях – это 
страница во «ВКонтакте» и теле-
грамм-канал «Лариса Поликано-
ва | Магадан». Стоит отметить, 
что я с особым вниманием от-
ношусь к вопросам от горожан, а 
также уже успела подметить не-
сколько очень интересных пред-
ложений.

– Поделитесь, как восприня-
ла ваше новое назначение ва-
ша семья?

– Моя семья – мои самые 
надежные сторонники и самые 
честные критики. Было очень 
здорово осознать, что мои близ-
кие поддерживают мои стремле-
ния и начинания – семья мной 
очень гордится и уверена в том, 
что я смогу реализоваться и рас-

крыться совершенно с другого 
ракурса как профессионал. Но 
также немного переживает за от-
ветственность, которая возложе-
на на мои плечи. Все же руково-
дить городом – это сложная за-
дача, которая требует постоян-
ной самоотдачи, внимательно-
сти и сил. Но поддержка близких 
для меня очень важна, и мне бы-
ло приятно от того, что я смогла 
ощутить ее в полной мере.

– обращение к читателям. 
что бы вы хотели сказать сво-
ей аудитории?

– Движущая сила нашего об-
щества – это, безусловно, мы – 
его жители. Магадан – это не 
просто географическая точка 
на карте, это наш общий дом, 
который в наших силах сде-
лать лучше. Озеленение, бла-
гоустройство, создание новых 
образовательных и культур-
ных проектов – все это воз-
можно, если мы будем дейст-
вовать сообща. Развивая Мага-
дан, мы сделаем его привлека-
тельным не только для нас, но 
и для новых жителей, которые 
захотят остаться здесь, уви-
деть его красоты и перенять на-
шу силу духа. Если мы сосредо-
точим усилия на создании ком-
фортной и безопасной городской 
среды, я уверена, что «синдром 
магаданца» – человека, который 
хочет уехать, останется в прош-
лом!

мария якшина
Фото: александр 

Знаменский
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Пресс-служба мэрии города магадана

«День Дублера»
В Магадане провели очередной этап городской акции

в областном центре со-
стоялся очередной этап го-
родской акции «День Ду-
блера» (16+). В мэрии Мага-
дана прошла презентация и 
защита идей конкурсантов. 
В этот раз проекты подгото-
вили пять студентов, кото-
рые и стали кандидатами на 
должность дублера мэра го-
рода.

Два проекта относились 
к спорту и туризму. Сре-
ди многочисленных инте-
ресов Юрия Тарасенко зна-

чится и велоспорт, поэтому 
студент из СВГУ предложил 
устраивать в областном цен-
тре ежегодный летний вело-
фестиваль, который пройдет 
по объездным городским до-
рогам. Анатолий спланиро-
вал начало трека в районе 
Магаданского морского тор-
гового порта, а финиш мар-
шрута в этнопарке «Дюкча». 
Предположительное рассто-
яние велопробега составля-
ет 15 км.

Будущий геолог Анна Фе-

дорова увлекается похода-
ми, и эту культуру она хо-
чет развивать в Магадане 
для горожан и гостей горо-
да. Студентка предложила 
обустройство ряда маршру-
тов, среди которых Марче-
канская сопка, ручей Безы-
мянный, Каменный венец и 
др.

Внимание самым малень-
ким в своем проекте удели-
ла Ксения Солохова, которая 
согласна организовать и на 
первых порах самостоятель-
но проводить уличные чте-
ния книг на воздухе «Дет-
ская страница».

Вопросом сохранения 
культурного наследия и ре-
месел коренных малочи-
сленных народов Севера за-
нимается Анатолий Дружи-
нин. Его социальный про-
ект – проведение фестива-
ля «Тепло севера: сохраняя 
традиции», а также создание 
единой платформы, с помо-
щью которой можно прода-
вать изделия колымских ма-
стеров.

В год празднования 80-ле-

тия Победы в Великой Оте-
чественной войне увеко-
вечить память ветеранов-
участников тех лет предло-
жила Екатерина Игнатенко. 
Ее идея – записывать ау-
диоподкасты с ветеранами 
войны, тружениками тыла 
и другими свидетелями тех 
страшных лет и транслиро-
вать воспоминания на пере-
менах в учебных организа-
циях города.

Запись можно вести в 
комфортных для ветеранов 
условиях, а потом выкла-
дывать обработанный голос 
на доступных отечествен-
ных платформах. Кроме то-
го, в дальнейшем этим опы-
том можно обмениваться и с 
другими регионами и стра-
нами, тем самым просвещая 
нашу молодежь, – рассказа-
ла Екатерина Игнатенко.

Руководители профильных 
ведомств мэрии Магада-
на отметили высокую под-
готовку участников, оцени-
ли их проекты как перспек-
тивные и актуальные для об-
ластного центра. Поддержа-

ла конкурсантов глава го-
рода Лариса ПоЛиканова, 
которая отметила, что сама 
когда-то участвовала в Дне 
дублера:

«Сегодня проекты стали 
качественными, понятны-
ми, привязанными «к зем-
ле». Их можно реализовать 
даже без нашего присутст-
вия. Они проработаны, при-
менимы в жизни и уверена, 
будут востребованы в на-
шем городе. Мы рады вас 
приветствовать у себя», – 
сказала мэр.

По итогам тайного голо-
сования к должности дубле-
ра главы города приступа-
ет Анна Федорова. Она сту-
дентка 3 курса СВГУ, получа-
ет специальность по направ-
лению: «Геологическая съем-
ка, поиск и разведка твердых 
полезных ископаемых».

Другие участники акции 
в течение 17 и 18 апреля ста-
нут дублерами заместите-
лей мэра города и руководи-
телей отраслевых (функцио-
нальных) органов мэрии Ма-
гадана.

С юбилеем!
«Метелица» принимает поздравления

в Центре культуры состо-
ялся юбилейный концерт ор-
кестра русских народных ин-
струментов «метелица» «все 
музыкой было…» (12+).

В этом году коллектив отме-
чает свое 30-летие. С 2008 года 
«Метелицей» руководит Почет-
ный работник культуры Мага-
данской области Ирина Нико-
лаева.

Оркестр русских народных 
инструментов давно завоевал 
сердца слушателей своей ярко-
стью и аутентичностью.

«Репертуар коллектива со-
ткан из задорных плясовых ме-
лодий, лиричных народных на-
певов и известнейших роман-
сов – драгоценная сокровищ-

ница отечественной культу-
ры и неисчерпаемый источ-
ник вдохновения для поэзии 
и искусства», – сообщается на 
сайте Центра культуры.

В юбилейный вечер со сце-
ны звучали любимые произве-
дения поклонников коллектива: 
«Одиночество» (12+) Нура Да-
утова, «Лунная серенада» (12+) 
Александра Зацепина, русская 
народная песня «Валенки» (12+) 
и многие другие.

В концерте также приняли 
участие: заслуженная артистка 
Российской Федерации Мария 
Леонова, Анастасия Горовац-
кая и Илья Дубинин, Лея Мейер, 
Валентина Михайлова, Мирон 
Москалев, Алиса Олифиренко, 

Станислав Притолюк, Ольга Ру-
дакова, Максим Тихонов, Ар-
тур Усманов, Анна Шершун, ан-
самбль ложкарей «Веснушки».

Юбиляров приветствовал 
заместитель мэра Магада-
на Юрий Казетов. Он поздра-
вил коллектив, пожелал новых 
творческих успехов и вручил 
Почетную грамоту мэрии горо-
да Магадана, которой оркестр 
отмечен за большой вклад в 
культурное развитие областно-
го центра.

Кроме того, благодарностью 
главы города за активное учас-
тие и содействие в проведении 
общегородских и иных общест-
венно значимых мероприятий 
были отмечены и многие арти-
сты.

«Концерт оркестра русских 
народных инструментов «Ме-
телица» превратился в настоя-
щий праздник для всех поклон-
ников живой музыки, и пода-
рил яркие впечатления и эмо-
ции. Мы от всей души поздрав-
ляем коллектив с 30-летием. 
Продолжайте творить, дости-
гать новых вершин и побед, 
удивлять и радовать своих по-
клонников!» – желают колле-
гам в Центре культуры.

«Окна Победы»
Магаданцев приглашают 

присоединиться ко Всероссийской акции

всероссийская акция 
«окна Победы» (0+) при-
урочена к празднованию 
80-й годовщины Победы 
в великой отечественной 
войне 1941–1945 годов. Ак-
ция проходит с 16 апреля 
по 9 мая.

В рамках Всероссийской 
акции «Окна Победы» орга-
низуйте тематические ме-
роприятия, посвященные 
годовщине Великой Отече-
ственной войны, и офор-
мите окна рисунками, тра-
фаретами и фотография-
ми, посвященными Победе 
в Великой Отечественной 
войне, – сообщается на 
сайте будьвдвижении.рф.

Присоединиться могут 
друзья и партнеры из сту-
денческого, молодежного, 
волонтерского сообществ, 
организации в сфере па-
триотического воспита-
ния молодежи. Семьи мо-
гут оформить окна своих 

домов. Магаданцев пригла-
шают присоединиться к ак-
ции.

Готовые материалы для 
оформления можно найти 
по ссылке, распечатать их 
и вырезать вместе с дру-
зьями. Движение первых 
разработало более 30 ва-
риантов трафаретов с сим-
воликой Победы: георгиев-
ские ленточки, гвоздики, 
голуби, изображения из-
вестных памятников, та-
ких как «Ржевский мемо-
риал Советскому солда-
ту» и «Алеша». Специаль-
но к 80-летию Победы со-
здан трафарет с изобра-
жением памятника «Ро-
дина-мать зовет!» и над-
писью «80 Победа!». Заго-
товки можно использовать 
для создания наклеек на 
мастер-классах, которые 
пройдут в первичных от-
делениях движения до се-
редины мая.

https://xn--90acagbhgpca7c8c7f.xn--p1ai/
https://id.pervye.ru/download/OTg3/ZG9jdW1lbnRz/ZmlsZQ==/
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Пресс-служба мэрии города магадана

Магистратура юниоров
Городская научная конференция собрала свыше 50 учащихся

в магадане прошла V го-
родская научная конферен-
ции школьников 5-7 классов 
«магистратура юниоров» 
(6+). Практическую часть 

провели на базе гимназии 
№ 13 им. Героя РФ И. Кабанова.

Участниками конферен-
ции стали 59 школьников из 
17 образовательных учрежде-

ний города. Это школы № 2, 
4, 7, 15, 18, 20, 24 29, гимназии 
№ 24, 13 им. Героя РФ И. Ка-
банова и английская, лицеи 
№ 14 им. А.К. Болдырева, № 1 
им. Н. К. Крупской, эколого-
биологический, а также из 
образовательных организа-
ций двух городских округов: 
Ольского и Хасынского.

На конференции учащиеся 
представили доклады и пра-
ктические работы в следую-
щих секциях:

– «Гордимся тобою, Рос-
сия!» (история и работы в об-
ласти краеведения);

– «Что написано пером…» 
(русистика, английский язык, 
литература);

– «Изменим жизнь к луч-
шему» (социальные проек-
ты);

– «Я – здоровый, я – 
успешный!» (психология, на-
уки о здоровье);

– «Естествоиспытатель» 
(физика, химия);

– «Удивительное рядом» 
(математика, информатика, 
технические изобретения и 
инновационные технологии).

Приветствовал педагогов и 
юных ученых руководитель 
департамента образования 
мэрии города Алексей Юр-
здицкий. Он пожелал участ-
никам конференции успеш-
ного выступления и получе-
ния новых знаний, не оста-

навливаться на достигнутом 
и продолжать познавать этот 
мир.

Доклады учеников и их вы-
ступления оценивало ком-
петентное жюри. В его со-
став вошли опытные учите-
ля-предметники, заместите-
ли директоров общеобразо-
вательных учреждений Ма-
гадана.

Выявление, поддержка и 
развитие творческой, актив-
ной, нестандартно мыслящей 
личности является приори-
тетным направлением в ра-
боте муниципальных обще-
образовательных учрежде-
ний, – сообщили в департа-
менте образования.

В режиме реального времени
В Магадане пройдет шествие «Бессмертный полк России»

на совещании под руко-
водством губернатора ма-
гаданской области сергея 
носова обсудили подготов-
ку к празднованию 80-ле-
тия Победы в великой оте-
чественной войне. Глава ре-
гиона подчеркнул, что «9 
Мая – особый день для каж-
дого из нас». Он позволя-
ет ощутить преемственность 
поколений, почтить память 
всех, кто отдал свою жизнь 
за Победу в Великой Отечест-
венной войне. Глава региона 
отметил, что все празднич-
ные мероприятия должны 
быть максимально прорабо-
таны и подготовлены, мело-
чей здесь быть не может.

министр внутренней и 
информационной политики 
магаданской области яна 
рУжанская отметила, что 
запланирована трансляция 
парадного шествия Магадан-
ского гарнизона, народного 
шествия «Бессмертный полк 
России» (0+), кроме того, бу-
дет вестись запись интервью 
с ветеранами; волонтерами; 
представителями Фонда «За-
щитники Отечества», ветера-
нами СВО, а также сотруд-
никами ведомств, оказываю-
щих поддержку СВО на реги-
ональном уровне.

«На медиаэкране, располо-
женном на торговом цент-
ре «Море молл», запланиро-
вана прямая трансляция ре- 
гионального народного ше-
ствия «Бессмертный полк 
России», а на медиаэкране, 

расположенном на Прези-
дентском, будет организова-
на демонстрация портретов 
магаданского Бессмертного 
полка, который будет вклю-
чать не только портреты ве-
теранов Великой Отечествен-
ной войны, но и участников 
специальной военной опера-
ции», – сообщила министр.

По решению губернатора 
Сергея Носова шествие «Бес-
смертного полка» пройдет в 
Магадане в очном формате 
9 мая. Как сообщила руково-
дитель департамента моло-
дежной политики Магадан-
ской области Олеся Деревян-
ко сбор участников заплани-
рован на площади перед Мо-
лодежным центром. Жители 
и гости Магаданской области 
соберутся с портретами сво-
их родственников – ветера-
нов Великой Отечественной 
войны, тружеников тыла и 
всех тех, кто внес вклад в по-
беду над фашизмом.

«Во главе шествия «Бес-
смертного полка» будет дви-
гаться машина, символизи-
рующая военные годы, на ко-
торой развеется знамя Побе-
ды. В этом мероприятии при-
мут участие волонтеры. Они 
готовы оказать всевозмож-
ную помощь всем, кто присо-
единится к шествию. Акцию 
будет сопровождать музы-
ка духового оркестра и пес-
ни военных лет, звучащие из 
репродукторов, – сообщила 
Олеся Деревянко.

В Молодежном центре Ма-

гадана работает волонтер-
ский штаб «Бессмертного 
полка». Он расположился по 
адресу: площадь Комсомоль-
ская, дом 1, 2 этаж, кабинет № 
212. График работы штаба с 
9:00 до 18:00. Контактный те-
лефон штаба: 62-76-84, 8-924-
693-0309. Волонтеры оказы-
вают помощь участникам ак-
ции в создании макетов фо-
тографий ветеранов для по-
следующего размещения на 
штендерах. Готовые маке-
ты будут переданы владель-
цам на электронном носите-
ле или направлены на элек-
тронную почту, чтобы участ-
ники могли самостоятельно 
подготовить штендеры.

Стоит отметить, что в прош-
лом году Комитет семей вои-
нов Отечества стал победите-
лем конкурса грантов, благо-
даря которому сейчас ведет-
ся работа по обновлению ин-
формации на сайте «Вирту-
альный музей Магаданский 
бессмертный полк». Коман-
дой проекта добавляются би-
ографии не только ветеранов 
Великой Отечественной вой-
ны, но и участников Специ-
альной военной операции, а 
также иных локальных кон-
фликтов. Именные страницы 
содержат фотографии, а так-
же биографические сведения.

Министр внутренней и 
информационной полити-
ки Яна Ружанская также от-
метила, что в рамках подго-
товки к празднованию 80-ле-
тия Победы в Великой Отече-

ственной войне 1941-1945 го-
дов в муниципальных обра-
зованиях Магаданской обла-
сти ведется работа по празд-
ничному оформлению улиц 
и фасадов домов населенных 
пунктов, а также автобусов, 
осуществляющих пассажир-
ские перевозки.

Напомним, Президент рФ 
владимир ПУтин отметил 
вклад участников обществен-
ного гражданско-патриоти-
ческого движения «Бессмерт-
ный полк России» в сохране-
ние правды о Великой Отече-
ственной войне и ее героях.

«За минувшие годы ваше 
масштабное, поистине всена-
родное движение объедини-
ло миллионы людей и в на-
шей стране, и далеко за ее 
пределами, завоевало высо-
кий общественный автори-
тет и признание. Вы искрен-
не стремитесь внести свой 
вклад в сохранение правды о 
Великой Отечественной вой-
не и ее героях, воспитывать 
в подрастающем поколении 
бережное, уважительное от-

ношение к ратным страни-
цам нашей истории, бес-
смертным подвигам и тру-
довым свершениям отцов, 
дедов и прадедов», – сказал 
Президент.

справка.
«Бессмертный полк Рос-

сии» – всенародное движе-
ние, появившееся по иници-
ативе граждан. Шествия «Бес-
смертного полка» регуляр-
но проходят в городах Рос-
сии, а также странах ближ-
него и дальнего зарубежья в 
День Победы 9 мая начиная 
с 2012 года, когда первая ак-
ция в современном формате 
состоялась в Томске. В 2023 
году из-за соображений без-
опасности в традиционном 
формате шествие «Бессмерт-
ного полка» в России не про-
водилось, однако в регионах 
прошли альтернативные ме-
роприятия, посвященные па-
мяти о Великой Отечествен-
ной войне.

источник: правительство 
магаданской области.

https://www.49gov.ru/press/press_releases/index.php?id_4=99599
https://www.49gov.ru/press/press_releases/index.php?id_4=99599
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Пресс-служба магаданской городской Думы

Ваше мнение 
важно!

на традиционной встре-
че с избирателями окру-
га № 6 председатель ма-
гаданской городской Ду-
мы сергей смирнов выслу-
шал жалобы жителей ули-
цы Флотская, дом 22, ка-
сающиеся неудовлетвори-
тельного состояния прое-
здов во дворе.

Местные жители выразили 
недовольство тем, что про-
езды не очищены от снега и 
льда, что создает трудности 
для движения даже внедо-
рожников, которые часто за-
стревают в колее.

Несмотря на очевидную не-
обходимость проведения ра-

бот по очистке, представи-
тели управляющей компа-
нии и коммунальных служб 
не предприняли никаких мер 
для решения этой проблемы.

В ответ на возникшую ситу-
ацию Сергей Смирнов орга-
низовал работу трактора-по-
грузчика для расчистки про-
езда.

«О проблемах в округе 
можно сообщить в чат-бо-
те. Ваше мнение важно, и 
вместе мы сможем добить-
ся улучшений в нашем окру-
ге!» – отметил Сергей Смир-
нов, подчеркивая свою готов-
ность к взаимодействию с из-
бирателями.

Встреча с электоратом

Председатель магадан-
ской городской Думы- 
сергей смирнов провел 
традиционную встречу с 
избирателями 6 округа.

На базе школы № 21 состоя-
лась встреча Сергея Смирно-
ва с жителями избирательно-
го округа № 6.

«Я провел встречу с жите-
лями нашего округа на базе 

21 школы. Мы обсудили ре-
зультаты нашей работы и 
задачи, которые были по-
ставлены на предыдущей 
встрече.

Однако впереди нас ждет 
еще много работы. Жите-
ли обозначили несколько 
важных проблем, которые 
требуют моего внимания:

– асфальтирование дороги 
по улице Октябрьская вдоль 
строящегося перинатально-
го центра;

– содержание бездомных 
домашних животных;

– украшение Портового 
шоссе подсветкой для улуч-
шения эстетического вос-
приятия территории;

– содержание придомовых 
территорий по улице Флот-
ская 22;

– транспортное обслужи-
вание населения;

– привести в порядок 
сквер «Воинской Славы» и 
решить вопрос с освещени-
ем.

Я вижу, что люди заинте-
ресованы в обсуждении этих 
вопросов – с каждой встре-
чей нас становится все боль-
ше. Ваши идеи и предложе-
ния подчеркивают важность 
совместной работы над 
улучшением нашего окру-
га. Я чувствую большую от-
ветственность за решение 
этих задач и готов прило-
жить все усилия для их реа-
лизации», – отметил Сергей 
Смирнов.

Конкретная 
помощь

Депутат магаданской го-
родской Думы альберт 
маЛьЦев, находясь в зоне 
проведения специальной 
военной операции, принял 
решение внести свой по-
сильный вклад в поддер-
жку наших бойцов.

На личные средства при-
обрел три бензиновых ин-
верторных генератора, они 
обеспечивают стабильное 
электроснабжение в услови-
ях, когда доступ к электроэ-
нергии может быть ограни-
чен или отсутствовать вовсе. 

А также приобрел дизель-
ный отопитель, он помо-
гает поддержать комфорт-
ную температуру в полевых 
условиях.

«Каждое из этих приобре-
тений было сделано с уче-
том реальных потребностей 
наших бойцов. Важно пом-
нить, что поддержка наших 
военнослужащих – это не 
только слова, но и конкрет-
ные действия, которые мо-
гут значительно облегчить 
их службу», – отметил Аль-
берт Мальцев.

Выездная встреча
Депутат магаданской 

городской Думы максим 
смирнов и мэр города ма-
гадана Лариса Поликанова 
провели выездную встре-
чу в поселке Уптар, где в 
настоящее время ведутся 
работы по капитальному 
ремонту кровли и фасада 
здания мбоУ сош № 23.

В ходе визита они ознако-
мились с ходом работ, ко-
торые уже начаты подряд-
чиком. Было принято реше-
ние о совместном контроле 
за поэтапным выполнением 
обязательств подрядчика.

«Важно, чтобы к новому 
учебному году все было го-
тово к приему детей», – от-
метил Максим Смирнов.

Кроме того, участники 
встречи обсудили вопро-
сы временного размещения 
школьников из 23 школы в 
20-й школе поселка Сокол, а 
также их подготовку к сда-
че ОГЭ и ЕГЭ. Как пояснили 
директор школы № 23 Елена 
Головкова и глава админи-
страции поселка Сокол-Уп-
тар Андрей Кудинов, про-
блем с транспортировкой 
детей, их размещением и 
проведением учебного про-
цесса нет.

«Буллинг отсутствует, де-
ти дружны. Педагогический 
коллектив и воспитанники 
школы № 20 в Соколе при-
няли всех с радушием», – 
добавили они.

Совместное заседание
Председатель магадан-

ской городской Думы 
сергей смирнов принял 
участие в совместном за-
седании совета предста-
вительных органов муни-
ципальных образований и 
совета молодых депутатов 
при магаданской област-
ной Думе

В ходе заседания осо-
бое внимание было уделе-
но обсуждению нововведе-

ний в регулировании муни-
ципально-правовых отноше-
ний, связанных с принятием 
нового Федерального закона 
«Об общих принципах орга-
низации

местного самоуправления 
в единой системе публичной 
власти».

Одним из ключевых изме-
нений стало введение ново-
го полномочия для муници-
палитетов –развитие внутри-

дворовых территорий, что 
является очень актуальной 
темой для Магадана.

Также среди изменений 
новый порядок избрания 
главы муниципального об-
разования «Город Магадан». 
Он будет избираться пред-
ставительным органом из 
числа кандидатов, представ-
ленных высшим должност-
ным лицом субъекта Россий-
ской Федерации.

Дорогие коЛЛеги и ДрУЗья!

Мы отмечаем важный и значимый праздник – День местного 
самоуправления. Этот день символизирует нашу общую ответст-
венность за развитие и процветание родного города, за создание 
комфортной и безопасной среды для жизни наших граждан.

От всей души поздравляю вас с этим профессиональным празд-
ником! Ваша работа – это не просто выполнение обязанностей, 
это ежедневный труд на благо нашего общества, стремление к 
улучшению качества жизни людей, активное участие в решении 
насущных проблем.

Благодарю каждого из вас за преданность делу, за инициатив-
ность и готовность к сотрудничеству. Вместе мы можем достичь 
больших высот, реализовать смелые идеи и проекты, которые сде-

лают Магадан еще более уютным и привлекательным городом.
Желаю вам здоровья, вдохновения и успехов в вашей деятельности. Пусть ваша работа при-

носит радость, а результаты труда радуют жителей нашего города.
Председатель магаданской городской Думы

сергей смирнов
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Пресс-служба социального фонда россии по магаданской области

Социальный 

фонд России 

информирует

Пособие по уходу 
за ребенком

оформить пособие по ухо-
ду за ребенком до полутора 
лет могут не только родите-
ли, но и другие родственники 
или опекуны, которые фак-
тически ухаживают за ма-
лышом. Если заботу о ребен-
ке осуществляют несколько че-
ловек, право на выплату предо-
ставляется одному из них.

Для оформления пособия не-
обходимо подать своему рабо-
тодателю два заявления: о пре-
доставлении отпуска по уходу 
за ребенком и о назначении вы-
платы по уходу. Выплата будет 
произведена в течение 10 рабо-
чих дней после поступления 
сведений в Отделение СФР по 
Магаданской области. Далее – 

8 числа ежемесячно за преды-
дущий месяц.

Родитель продолжит полу-
чать пособие даже при выходе 
на работу, в том числе на не-
полный день, а также при рабо-
те на дому или дистанционно.

Пособие выплачивается в раз-
мере 40 % среднего заработка 
гражданина, но не ниже уста-
новленного законодательст-
вом минимального размера. В 
Магаданской области это 17 176 
рублей. Также определен и мак-
симальный размер выплаты. 
На 2025 год он составляет 68 995 
рублей в месяц. Если в семье 
сразу несколько детей до полу-
тора лет, то пособие будет пре-
доставлено на каждого из них.

Сертификаты на 
материнский капитал
беззаявительно сертифи-

каты на материнский капи-
тал оформляются колым-
ским семьям уже ровно пять 
лет. После рождения и реги-
страции ребенка в ЗАГС дан-
ные автоматически поступа-
ют в личный кабинет родите-
ля. С начала этого года Отде-
ление СФР по Магаданской об-
ласти направило электронные 
сертификаты 151 семье.

Проактивно, то есть без об-
ращения граждан, сертифика-
ты на материнский капитал 
оформляются Отделением Со-
циального фонда по Магадан-
ской областис 15 апреля 2020 
года. Ранее для получения до-
кумента маме новорожденно-
го нужно было самостоятель-
но подавать заявление.

Электронный сертификат 
поступает в личный кабинет 
в течение 5 дней после реги-
страции ребенка в ЗАГС. Дан-
ныеможно скачать и распеча-
тать.Для этого нужно:

1. Зайти в раздел «Уведомле-
ния» на портал госуслуг;

2. Выбрать кнопку «Направ-
ление уведомления о выда-
че государственного сертифи-
ката на материнский (семей-
ный) капитал»;

3. Скачать прикрепленный 
файл с сертификатом или от-

править его себе на электрон-
ную почту.

Также на портале можно по-
дать заявление о распоряже-
нии средствами материнско-
го капитала по одному или 
нескольким направлениям:

• на улучшение жилищных 
условий;

• на получение образования 
детьми;

• на ежемесячные выплаты 
на ребенка до 3 лет;

• на накопительную пенсию;
• на социальную адаптацию 

и интеграцию в общество детей 
с инвалидностью.

При наличии остатка денеж-
ных средств на сертификате 10 
тысяч рублей и менее, его мож-
но получить в виде единовре-
менной выплаты.

С 1 февраля 2025 года раз-
мер капитала на первого ре-
бенка, рожденного или усы-
новленного с 2020 года, со-
ставляет 690266,95 рублей. 
В случае рождения второго 
ребенка,родителям доплатят 
еще 221 895,14 рублей.

Узнать больше о получении 
сертификата на материнский 
капитал и о распоряжении 
его средствами можно с поне-
дельника по пятницу, с 9.00 до 
17:00 в едином контакт – цен-
тре (8-800-10-000-01).

Пресс-служба магаданского регионального отделения партии «единая россия»

Проверь свои знания!
Жители Магаданской области напишут «Диктант Победы»

международный историче-
ский диктант на тему событий 
великой отечественной войны 
«Диктант Победы» (0+) состо-
ится 25 апреля 2025 года.

В Магаданской области орга-
низуется проведение масштаб-
ной международной акции 
«Диктант Победы» (0+), призван-
ной проверить знания о Великой 
Отечественной войне.

В этом году «Диктант Побе-
ды» состоится 25 апреля. Всерос-
сийская патриотическая акция 
пройдет в этом году в 7-й раз в 
рамках реализации федерально-
го партийного проекта «Истори-
ческая память».

В регионе в 17:00 по местному 
времени откроется более 50 пло-
щадок, охватывающих все муни-
ципальные округа. Диктант По-
беды пройдет в различных обра-
зовательных учреждениях, вклю-
чая школы, библиотеки и дойдет 
до самых дальних уголков Колы-
мы. Среди них – села Тауйск, Ги-
жига, Тахтоямск, поселки Эвенск 
и Армань.

Главной площадкой традици-
онно станет Северо – Восточный 
государственный университет. 
Самыми большими площадками 
проведения Диктанта станут – 

модельные библиотеки колым-
ской столицы и муниципальных 
округов. Также Диктант можно 
будет написать в школах, лицеях, 
на предприятиях.

Для участников акции нет ог-
раничений по возрасту, гра-
жданству или полу. Диктант мо-
жет написать любой желающий. 
Формат проведения: очный и ди-
станционный. Диктант состо-
ит из двух вариантов по 25 во-
просов. На ответы дается 45 ми-
нут. Основные темы диктанта – 
важные сражения, исторические 
личности, культурное наследие 
Великой Отечественной войны. 
Четверть заданий в «Диктанте 
Победы» будут посвящены СВО.

Пригласил всех желающих в 
год юбилея Великой Победы при-
соединиться к Акции и принять 
участие в написании Диктанта 
Победы координатор партийно-
го проекта «историческая па-
мять» в регионе, депутат мага-
данской областной Думы Эду-
ард коЗЛов.

«В этом году мы увеличили 
количество площадок, посколь-
ку у земляков вызывает интерес 
подобного рода проверка своих 
знаний по истории. Выбрать пло-
щадку можно на сайте диктант-

победы. рф, выбираем наш реги-
он, выбираем участвовать и по-
является список площадок.

Главная цель акции – при-
влечь внимание широкой обще-
ственности к изучению истории 
и урокам Великой Отечествен-
ной войны. Мы ждем колымчан 
в пятницу, 25 апреля, в СВГУ, би-
блиотеках рядом с домом, шко-
лах. В этом году в акции прини-
мают участие сотрудники Мага-
данэнерго. Сусуманзолото, По-
чты России, силовых структур.

Во-первых, Вы сможете прове-
рить свои знания о военной исто-
рии; во-вторых, получить серти-
фикат, подтверждающий учас-
тие в «Диктанте Победы»; в-тре-
тьих, абитуриенты, которые пра-
вильно ответят на все вопросы, 
смогут рассчитывать на допол-
нительные баллы при поступле-
нии в вузы.

Федеральные победители 
«Диктанта Победы» будут на-
граждены памятными диплома-
ми и ценными призами, а также 
приглашены в качестве почетных 
гостей на Парад Победы 9 мая на 
Красной Площади в Москве.

Встречаемся 25 апреля 2025 го-
да в 17:00. Для участия в «Дик-
танте Победы» необходима реги-
страция. Она начнется за час до 
акции», – сообщил Эдуард Коз-
лов.

Напомним, 25 апреля «Еди-
ная Россия» вновь проведет ак-
цию «Диктант Победы» во всех 
регионах страны. Среди уникаль-
ных площадок «Диктанта Побе-
ды» – полярная станция в Арк-
тике, самая восточная точка Рос-
сии – поселок Уэлен на Чукотке, 
нефтяная платформа в Баренце-
вом море, аэропорты и атомные 
станции.

В 2025 году к акции присоеди-
нятся 85 стран – на 24 больше, 
чем в прошлом году.

Большая активность
О прохождении регистрации на предварительном голосовании

напомним, 14 апреля «еди-
ная россия» начала регистра-
цию избирателей, желаю-
щих принять участие в пред-
варительном голосовании.

Оно проходит в электронном 
виде на сайте pg.er.ru в пред-
дверии выборов в законода-
тельное собрание Магаданской 
области, городскую Думу сто-
лицы Колымы, а также в со-
брания представителей муни-
ципальных образований реги-
она.

Отдать голос за своего кан-
дидата, который представит 

«Единую Россию» на выборах 
в сентябре, могут совершен-
нолетние жители Магаданской 
области. Онлайн-голосование 
пройдет с 19 по 25 мая. Оно 
определит, кто пойдет от пар-
тии на выборы разного уровня.

За первые 5 дней свыше 5,5 
тысяч колымчан зарегистри-
ровались на платформе PG.ER.
RU, чтобы в мае выбрать бу-
дущих кандидатов на осенних 
выборах.

Как присоединиться к пред-
варительному голосованию?

Зайдите на PG.ER.RU. Нажми-

те «Хочу проголосовать».Прой-
дите верификацию через «Го-
суслуги» (это безопасно и зай-
мет 2 минуты).

Регистрация избирателей 
продолжается, а 19 мая старту-
ет голосование.

На платформе PG.ER.RU все 
желающие могут изучить про-
граммы кандидатов – среди 
них учителя, врачи, предпри-
ниматели, действующие депу-
таты, общественники, волон-
теры и ветераны СВО, которые 
уже сегодня меняют жизнь в 
регионе к лучшему.

https://pg.er.ru/
https://pg.er.ru/
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Никто не забыт, ничто не забыто…
Магаданский областной краеведческий музей открыл комплекс выставок, 

посвященных 80-летию победы в Великой Отечественной войне

в магаданском областном 
краеведческом музее от-
крылись две выставки, по-
священные 80-летию побе-

ды в великой отечествен-
ной войне. В состав ком-
плекса вошли две крупные 
выставки: «Поколение побе-

дителей» (6+) и «Победите-
ли» (6+).

Выставка «Поколение по-
бедителей» рассказывает о 
жизни Колымы в год Вели-
кой Отечественной войны, а 
также о боевых и трудовых 
подвигах наших земляков в 
то тяжелое время. Экспози-
ция включает в себя награ-
ды, которыми были награ-
ждены колымчане за фронто-
вые победы и заслуги в тылу; 
фрагмент крыла американ-
ского истребителя «Аэроко-
бра», отечественный пулемет 
«Максим», гимнастерки тан-

кистов-дальстроевцев Бойко 
и многое другое.

Выставка «Победители» 
представляет собой художе-
ственное переосмысление 
событий Великой Отечест-
венной войны. Она включа-
ет в себя образы победите-
лей, запечатленные на плака-
тах, графических и живопис-
ных работах. Творчество ху-
дожников оказало влияние 
на восприятие исторических 
событий: их картины и агита-
ционные материалы поддер-
живали моральный дух на-
ции в сложные годы войны. 
Уникальное сочетание искус-

ства и истории позволит про-
чувствовать дух той эпохи, 
которая навсегда останет-
ся в нашей памяти. В экспо-
зиции представлены живо-
пись и графика таких худож-
ников, как Петра Попова, Ле-
онида Кабачека, Михаила Ку-
гача, Константина Антонова, 
Ивана Васильева и других. 
Особое место было отведено 
плакатному искусству; среди 
представленных работ – аги-
тационные плакаты Виктора 
Иванова, Кукрыниксов, Ирак-
лия Тоидзе, Дмитрия Моора и 
Виктора Карецкого.

Дарья мУХанова

Внимание!
Информация для многодетных граждан!

Департамент строительства, архи-
тектуры, технического и экологиче-
ского контроля мэрии города Мага-
дана информирует о наличии и воз-
можном предоставлении земель-
ных участков, включенных в пере-
чень земельных участков, утвер-
жденный органом местного само-
управления, предназначенных для 
бесплатного предоставления в соб-
ственность гражданам в соответст-
вии с Законом Магаданской области 
от 21.07.2011 № 1419-ОЗ «О бесплатном 
предоставлении в собственность 
граждан, имеющих трех и более де-
тей, земельных участков на террито-
рии Магаданской области».

Гражданин, желающий приобре-
сти в собственность бесплатно зе-
мельный участок, включенный в пе-
речень земельных участков, утвер-
жденный органом местного самоу-
правления, подает согласие на пре-
доставление земельного участка (да-
лее – согласие) в орган местного са-
моуправления по месту нахожде-
ния земельного участка в течение 
30 календарных дней со дня офици-
ального опубликования перечня зе-
мельных участков. Согласие может 
подаваться гражданином однов-

ременно на несколько земельных 
участков, включенных в перечень 
земельных участков.

Согласие выражается в пись-
менной форме и предоставляет-
ся в орган местного самоуправ-
ления (департамент САТЭК мэ-
рии города Магадана) не позднее 
дня начала процедуры выбора зе-
мельных участков. Гражданин мо-
жет выразить предварительное со-
гласие в устной форме (по теле-
фону (4132) 65-25-74) либо в форме 
электронного документа (satek@
magadangorod.ru).

Срок, в течение которого подают-
ся согласия на предоставления зе-
мельных участков – с 27.03.2025 го-
да по 25.04.2025 года.

Всю дополнительную информа-
цию вы можете получить у специ-
алистов департамента САТЭК мэрии 
города Магадана по телефонам:

8(4132) 652-574, 8(4132) 649-593
Перечень земельных участков, ут-

вержденный постановлением мэ-
рии города Магадана от 31.08.2018 № 
2541, для ведения садоводства, пред-
назначенных для предоставления в 
собственность бесплатно гражда-
нам, имеющих трех и более детей:

Площадью 704 кв.м с кадастро-
вым номером 49:09:030716:310 в го-
роде Магадане в районе улицы Пер-
вомайской.

Перечень земельных участков, ут-
вержденный постановлением мэ-
рии города Магадана от 31.03.2017 
№ 911, для ведения личного подсоб-
ного хозяйства, предназначенных 
для предоставления в собственность 
бесплатно гражданам, имеющих 
трех и более детей:

Площадью 2059 кв.м с кадастро-
вым номером 49:09:031401:664 в го-
роде Магадане по улице Зайцева.

Перечень земельных участков, ут-
вержденных постановлением мэрии 
города Магадана от 18.03.2021 № 675, 
для ведения садоводства, предназ-
наченных для предоставления в соб-
ственность бесплатно гражданам, 
имеющих трех и более детей:

Площадью 1338 кв.м с кадастро-
вым номером 49:09:030716:348 в го-
роде Магадане в районе улицы 2-й 
Совхозной.

Площадью 1400 кв.м с кадастро-
вым номером 49:09:030716:349 в го-
роде Магадане в районе улицы 2-й 
Совхозной.

Площадью 956 кв.м с кадастро-

вым номером 49:09:030716:350 в го-
роде Магадане в районе улицы 2-й 
Совхозной.

Площадью 1161 кв.м с кадастро-
вым номером 49:09:030716:351 в го-
роде Магадане в районе улицы 2-й 
Совхозной.

Площадью 1215 кв.м с кадастро-
вым номером 49:09:030716:352 в го-
роде Магадане в районе улицы 2-й 
Совхозной.

Площадью 1194 кв.м с кадастро-
вым номером 49:09:030716:356 в го-
роде Магадане в районе улицы 2-й 
Совхозной.

Площадью 1280 кв.м с кадастро-
вым номером 49:09:030716:358 в го-
роде Магадане в районе улицы 2-й 
Совхозной.

Площадью 1061 кв.м с кадастро-
вым номером 49:09:030716:359 в го-
роде Магадане в районе улицы 2-й 
Совхозной.

Площадью 1657 кв.м с кадастро-
вым номером 49:09:030716:361 в го-
роде Магадане в районе улицы 2-й 
Совхозной.

Площадью 1055 кв.м с кадастро-
вым номером 49:09:030716:362 в го-
роде Магадане в районе улицы 2-й 
Совхозной.

Площадью 1037 кв.м с кадастро-
вым номером 49:09:030716:363 в го-
роде Магадане в районе улицы 2-й 
Совхозной.

Перечень земельных участков, ут-
вержденных постановлением мэрии 
города Магадана от 11.02.2022 № 329-
пм, для ведения садоводства, пред-
назначенных для предоставления 
в собственность бесплатно гражда-
нам, имеющих трех и более детей:

Площадью 622 кв.м с кадастро-
вым номером 49:09:031404:328 в го-
роде Магадане в микрорайоне Сол-
нечный.

Площадью 622 кв.м с кадастро-
вым номером 49:09:031404:331 в го-
роде Магадане в микрорайоне Сол-
нечный.

Площадью 616 кв.м с кадастро-
вым номером 49:09:031404:332 в го-
роде Магадане в микрорайоне Сол-
нечный.

Площадью 614 кв.м с кадастро-
вым номером 49:09:031404:334 в го-
роде Магадане в микрорайоне Сол-
нечный.

Площадью 1069 кв.м с кадастро-
вым номером 49:09:031404:335 в го-
роде Магадане в микрорайоне Сол-
нечный.
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Не нужно приходить
ИНН можно получить без визита в налоговый орган

сервис «сведения об инн 
физического лица» предо-
ставляет возможность опе-
ративного получения инди-
видуального номера нало-
гоплательщика (инн). Для 
этого достаточно заполнить 
специальную форму, указав 
ФИО, дату рождения и дан-

ные паспорта. Стоит отме-
тить, запрос можно сделать 
как по действующему па-
спорту, так и по предыдуще-
му.

Кроме того, с помощью 
данного сервиса можно са-
мостоятельно получить вы-
писку из Единого государ-

ственного реестра налого-
плательщиков (ЕГРН), подпи-
санную квалифицированной 
электронной подписью нало-
гового органа. Эта выписка 
является официальным доку-
ментом и равнозначна выпи-
ске из ЕГРН в бумажном виде, 
полученной лично.

Свидетельство о постанов-
ке на учет физического лица 
(свидетельство ИНН) можно 
получить электронно в лю-
бое удобное для налогопла-
тельщика время без посеще-
ния налоговой службы че-
рез «Личный кабинет налого-
плательщика для физических 
лиц». Для этого нужно вы-
брать в разделе «Каталог об-
ращений» категорию «Запро-
сить справку (документы)», а 
затем «Запрос свидетельства 
ИНН».

Свидетельство, подписан-

ное электронной подписью, 
отразится в личном кабинете 
в разделе «Сведения/Свиде-
тельство ИНН» и будет иметь 
такую же юридическую силу, 
как и бумажный документ, 
подписанный должностным 
лицом налогового органа и 
заверенный печатью. Нало-
гоплательщик может скачать 
ИНН неограниченное количе-
ство раз.

В случае необходимости 
получения свидетельства на 
бумаге можно заполнить за-
явление в электронном сер-
висе ФНС России «Подача за-
явления физического лица о 
постановке на учет» и напра-
вить его в любой налоговый 
орган. Для получения свиде-
тельства заявителю необхо-
димо обратиться в выбран-
ный налоговый орган лично 
или через законного (упол-

номоченного) представителя, 
указанного при заполнении 
заявления.

Получить свидетельст-
во ИНН несовершеннолет-
них детей могут их законные 
представители – родители, 
усыновители и опекуны. Для 
этого необходимо обратиться 
в налоговый орган, предоста-
вив паспорт родителя, свиде-
тельство о рождении ребен-
ка и документ, подтвержда-
ющий регистрацию по месту 
жительства. Здесь же можно 
получить логин и пароль для 
входа в личный кабинет ре-
бенка.

Граждане, достигшие 14 – 
летнего возраста, могут са-
мостоятельно получить ИНН 
через портал Госуслуг.

Пресс-служба 
УФнс россии по 

магаданской области

Ф
о
то

: 
F

re
e
p
ik

.c
o
m

И ваша печень скажет вам «спасибо!»
О заботе о жизненно важном органе в нашем организме

ежегодно в апреле во 
многих странах отмечает-
ся всемирный день печени. 
Этот день был учрежден для 
повышения осведомленно-
сти о важности здоровья пе-
чени, профилактике ее забо-
леваний и распространении 
информации о том, как со-
хранить этот жизненно важ-
ный орган в хорошем состоя-
нии. Печень – это настоящий 
«тихий труженик», который 
выполняет сотни функций, 
но часто остается незамечен-
ным до тех пор, пока не воз-
никают серьезные проблемы.
Почему печень так важна?
Печень – это второй по ве-

личине орган в организме че-
ловека (после кожи) и один из 
самых многофункциональ-
ных. Она играет ключевую 
роль в поддержании жизне-
деятельности, выполняя сле-

дующие задачи:
1. Детоксикация – печень 

фильтрует кровь, удаляя ток-
сины, продукты распада и 
вредные вещества, включая 
алкоголь и лекарственные 
препараты.

2. Метаболизм – участву-
ет в обмене белков, жиров и 
углеводов, помогая организ-
му усваивать питательные 
вещества.

3. Синтез белков – произво-
дит важные белки, такие как 
альбумин и факторы сверты-
вания крови.

4. Хранение витаминов и 
минералов – в печени хра-
нятся витамины A, D, E, K, 
железо и гликоген (источник 
энергии).

5. Регуляция уровня саха-
ра в крови – печень помога-
ет поддерживать стабильный 
уровень глюкозы, что особен-

но важно для людей с диабе-
том.

Несмотря на свою способ-
ность к регенерации, печень 
подвержена множеству забо-
леваний, которые могут при-
вести к серьезным последст-
виям, включая цирроз, рак 
печени и печеночную недо-
статочность.

основные угрозы 
для печени

Печень – выносливый ор-
ган, но она не всесильна. Ос-
новные факторы, которые 
могут навредить ее здоро-
вью:

1. Алкоголь – чрезмерное 
употребление алкоголя явля-
ется одной из главных при-
чин заболеваний печени, та-
ких как жировая болезнь пе-
чени, алкогольный гепатит и 
цирроз.

2. Неправильное питание – 
избыток жирной, жареной и 
сладкой пищи может привес-
ти к неалкогольной жировой 
болезни печени (НАЖБП).

3. Вирусные инфекции – 
гепатиты B и C являются од-
ними из самых опасных за-
болеваний печени, которые 
могут привести к хрониче-
ским осложнениям.

4. Лекарственные препара-
ты – бесконтрольный прием 
медикаментов, особенно па-
рацетамола и антибиотиков, 
может вызвать токсическое 
поражение печени.

5. Малоподвижный образ 

жизни – недостаток физиче-
ской активности способству-
ет ожирению, которое нега-
тивно влияет на печень.

как сохранить 
здоровье печени?

Всемирный день печени – 
это отличный повод заду-
маться о своем образе жизни 
и принять меры для защиты 
этого важного органа. Вот не-
сколько рекомендаций:

1. Сбалансированное пи-
тание – включите в раци-
он больше овощей, фруктов, 
цельнозерновых продуктов и 
нежирных белков. Избегайте 
избытка сахара, соли и тран-
сжиров.

2. Ограничьте употребле-
ние алкоголя – если вы упо-
требляете алкоголь, делайте 
это умеренно. ВОЗ рекомен-
дует не более 1 порции алко-
голя в день для женщин и 2 
порций для мужчин.

3. Регулярная физическая 
активность – занятия спор-
том помогают поддержи-
вать здоровый вес и снижают 
риск ожирения печени.

4. Профилактика вирусных 
гепатитов – сделайте при-
вивку от гепатита B, избегай-
те незащищенных контактов 
и используйте только сте-
рильные медицинские ин-
струменты.

5. Осторожность с лекарст-
вами – принимайте медика-
менты только по назначению 
врача и следуйте инструкци-

ям.
6. Регулярные медицин-

ские обследования – прове-
ряйте состояние печени, осо-
бенно если у вас есть факто-
ры риска, такие как диабет, 
ожирение или наследствен-
ные заболевания.

интересные факты 
о печени

– Печень – единственный 
орган в организме, способ-
ный к полной регенерации. 
Даже если удалить 75% пече-
ни, она может восстановить-
ся до своего первоначально-
го размера.

– Печень весит около 1,5 кг 
и является самой большой 
железой в организме.

– За одну минуту через пе-
чень проходит около 1,5 ли-
тров крови.

Всемирный день печени – 
это не только повод узнать 
больше о роли этого органа, 
но и возможность начать за-
ботиться о своем здоровье. 
Печень работает круглосу-
точно, чтобы поддерживать 
нашу жизнедеятельность, 
и она заслуживает наше-
го внимания и заботы. Сде-
лайте первый шаг к здорово-
му образу жизни уже сегод-
ня – ваша печень скажет вам 
«спасибо»!

Пресс-служба 
Управления 

роспотребнадзора россии 
по магаданской области
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https://service.nalog.ru/static/personal-data.html?svc=inn&from=%2Finn.do
https://service.nalog.ru/static/personal-data.html?svc=inn&from=%2Finn.do
https://lkfl2.nalog.ru/lkfl
https://lkfl2.nalog.ru/lkfl
https://lkfl2.nalog.ru/lkfl
https://service.nalog.ru/zpufl/
https://service.nalog.ru/zpufl/
https://service.nalog.ru/zpufl/
https://www.gosuslugi.ru/
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репортаж недели

Ярмарка трудоустройства
Всероссийскую акцию провели в Центре культуры

крупнейшие работода-
тели и профессиональ-
ные учреждения колымы 
в очередной раз вышли 
на поиски сотрудников 
и абитуриентов под эги-
дой всероссийской ак-
ции «робота россии. вре-
мя возможностей» (16+). 
Мероприятие традицион-
но проводят в формате фе-
стиваля: диалоги со спике-
рами, мастер-классы, дет-
ские развлечения и про-
фессиональные перспек-
тивы. Презентация про-
фессий длилась с 10 до 14 
часов. С площадками ра-

ботодателей и профессио-
налитететов ознакомились 
более тысячи посетителей.

работа россии
Региональный этап Все-

российской ярмарки тру-
доустройства «Работа Рос-
сии. Время Возможностей» 
(16+) проходит во второй 
раз по поручению прези-
дента страны. С нынешне-
го года мероприятие про-
водят в рамках нового на-
ционального проекта «КА-
ДРЫ», призванного вывес-
ти российский рынок тру-
да на новый уровень. Яр-
марка проходила еди-

ным днем по всей стране 
с учетом часовых поясов. 
Магадан в этом списке –  
один из первых. Три де-
сятка участвующих орга-
низаций региона – это по-
ставщики энергоресурсов, 
предприятия переработки, 
медицинские учреждения, 
силовые структуры, обра-
зовательные учреждения, 
спасатели. На первом эта-
же Центра культуры рас-
положились работодате-
ли и предприниматели. 
Самозанятые и бизнесме-
ны в холле первого этажа 
проводили мастер-классы, 

делились опытом с жела-
ющими открыть свое де-
ло. Зал с зеркалами заня-
ли представители пред-
приятий, нуждающихся в 
новых кадрах. Холл второ-
го этажа принял образо-
вательные учреждения и 
развлекательные мастер-
классы. В отдельном поме-
щении провели професси-
ональное ориентирование 
для особенных подрост-
ков – ребята из специаль-
ных учреждений проходи-
ли тестирование на сайте 
«Работа России». Зритель-
ный зал на третьем эта-
же Центра культуры прев-
ратили в трибу для диало-
га посетителей и четырех 
выступающих из разных 
профессиональных ниш. 
Ребят наградили грамо-
тами за лучшие вопросы 
и подарили книги с сове-
тами по трудоустройству. 
Акцент на текущий год – 
профориентация учеников 
старшей школы и трудоу-
стройство студентов ву-
зов, училищ. Магадан на 
сегодняшний день нахо-
дится в списке лидеров по 
числу трудоустроенных по 
специальности студентов. 
Преимущество таких ме-
роприятий для желающих 
найти работу заключает-

ся в прямом взаимодей-
ствии соискателя и рабо-
тодателя. Согласно кадро-
вому прогнозу на ближа-
ющие пять лет, на рынке 
труда ожидается рост во-
стребованности специали-
тета. Кадровый голод в ре-
гионе испытывают горно-
добывающие предприятия, 
ресурсоснабжающие орга-
низации, медицина и пра-
воохранение, сфера услуг. 
Общее число вакансий, за-
явленных в магаданский 
Центр занятости на пер-
вый квартал текущего го-
да, составило две с поло-
виной тысячи заявок. Ре-
гиональное ведомство уже 
начало проводить опрос 
работодателей по кадро-
вым потребностям на бли-
жайшие семь лет, потреб-
ности озвучат девять ты-
сяч предприятий; далее 
аналогичные данные со 
всей страны будут исполь-
зованы для скоординиро-
ванной работы образова-
тельной и профессиональ-
ной сфер. Предстоящий 
год для магаданского Цен-
тра занятости станет ро-
ковым – его преобразуют 
в Кадровый центр, соглас-
но планам по комплекс-
ной модернизации служ-
бы занятости страны. Ко-
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репортаж недели

лыма в очередной раз ста-
ла одним из пилотных ре-
гионов. Штат сотрудников 
ведомства по всей обла-
сти насчитывает пример-
но сто человек, которые 
пройдут дополнительную  
профессиональную подго-
товку. Организация больше 
не будет работать по прин-
ципу биржи труда; новов-
ведения сделают государ-
ственное учреждение по-
хожим на специализиро-
ванное кадровое агентст-
во – индивидуальное со-
провождение и примене-
ние передовых наработок 
в области трудоустройства. 
Об этом всем поведал ру-
ководитель пресс-службы 
Центра занятости населе-
ния магаданской области, 
александр триФонов.

соискатеЛи россии

Алена, студентка пято-
го курса СВГУ, поясни-
ла – пришла по наставле-
нию старосты своей учеб-

ной группы. «Работа Рос-
сии. Время Возможностей» 
(16+) – возможность уз-
нать что-то новое и обста-
новку на рынке труда. Але-
на учится на преподавате-
ля литературы и русско-
го языка, работать по про-
фессии мечтает в среднем 
школьном звене. Ярмарку 
трудоустройства девуш-
ка посещает впервые, впе-
чатления хорошие; из уви-
денного студентка отмети-
ла центр дополнительного 
образования, который по-
зволяет сменить профес-
сию. Алена уверена – спе-
циалист, владеющим не-
сколькими специально-
стями, получает не толь-
ко уникальные знания на 
стыке специализаций, но и 
ценность как разносторон-
ний сотрудник.

Иван пришел с целью уз-
нать, какие варианты об-
учения с последующим 
трудоустройством предла-
гают на ярмарке трудоу-

стройства. Мужчина пояс-
нил – судьба улыбнулась, 
начинает жизнь с чистого 
листа, хочет получить про-
фессию, трудиться и жить в 
обществе. В приоритете гу-
манитарные направления, 
непыльная офисная работа 
с достойной оплатой. Со-
провождали Ивана женщи-
ны с бейджиками «Защит-
ники Отечества» на груди, 
от которых Иван и узнал о 
данном мероприятии.

Татьяна посетила ярмар-
ку с целью поиска основ-
ной работы через Центр 
занятости, сотрудники ко-
торого сообщили женщи-
не о мероприятии. Тать-
яна пояснила, в прошлом 
обращалась за услугами в 
Центр занятости и отмети-
ла большие изменения при 
получении государствен-
ной услуги сегодня – углу-
бленное профессиональное 
тестирование и индивиду-
альный подход. Женщина 
пояснила, работала фло-
ристом около пятнадцати 
лет, плюс результаты те-
стирования указывают на 
творческую сферу как са-
мую подходящую для про-
фессиональной реализа-
ции. Из предлагаемых ва-
кансий в рамках ярмарки 
заинтересовалась ставкой 
специалиста клиентской 
службы, так как имеет со-
ответствующее образова-
ние и опыт работы с людь-

ми.
Ирина и Алена, пяти-

курсницы СВГУ – будущие 
детский психолог и пре-
подаватель русского язы-
ка и литературы. Подруж-
ки проходили практику в 
учреждениях для особых 
детей, дошкольных орга-
низациях и обычных шко-
лах. Стать частью коллек-
тива предлагали в каждом 
пройденном заведении. 
Ярмарку подружки по-
сетили с целью изучения 
альтернативных профес-
сиональных направлений, 
востребованных на рын-
ке труда. Студентки при-
знались – точно с выбором 
дальнейшего трудового пу-
ти не определились и жела-
ют рассмотреть возможные 
варианты трудоустройства, 
что и послужило целью ви-
зита. Ирина и Алена объяс-
нили – каждый новый год 
обучения открывает новые 
грани выбранной профес-
сии, как позитивные, так и 
не очень. Пришли студен-
тки ближе к завершению, 
успели пообщаться с рабо-
тодателями на первом эта-
же, выяснив, что у них в 
приоритете по большей ча-
сти юристы и экономисты.

Ярослав, восьмиклассник 
из седьмой школы, пояс-
нил, что мероприятие ин-
тересное; пришел узнать о 
предлагаемых вариантах 
получения профессиональ-

ного образования и углу-
бить свои познания. Яро-
слав рассказал, что интере-
суется анатомией и биоло-
гией. На вопрос, кем подро-
сток хочет работать, отве-
тил без колебаний – масса-
жистом, а лучше врачом, в 
случае если удастся прой-
ти вступительные экзаме-
ны. Запасной вариант – ге-
олог или маркшейдер. 

Анна пришла по направ-
лению Центра занятости. 
Женщина на протяжении 
месяца получает государ-
ственную услугу по пои-
ску подходящей работы. 
Пообщавшись с работада-
телями, получила несколь-
ко предложений от ряда 
компаний. Дать возмож-
ность здесь и сейчас прой-
ти первый этап собеседова-
ния и заинтересовать рабо-
тодателя – одна из основ-
ных целей мероприятия. 
С прошлого места работы 
Анна уволилась по собст-
венному желанию, решила 
сменить сферу деятельнос-
ти. Отработав в банковской 
сфере долгое время, наду- 
мала пойти по профессии, 
но на государственную 
службу, по образованию 
женщина экономист. Изме-
нить род деятельности мо-
тивировало желание карь-
ерного роста и смена рабо-
чей обстановки.

Фото автора
Дмитрий бУЛыгин
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Московский шеф в Магадане
Василий Емельяненко накормил колымчан

в минувшие выходные в 
этно-парке «Дюкча» состоя-
лось кулинарное шоу, на ко-
тором шеф-повар и блогер 
василий емельяненко вме-
сте с шефом ресторана «Ди-
кий север» виталием вол-
ковым приготовили вкус-
ное и необычное блюдо. Со-
бытие было масштабным: 
двести килограммов сварен-
ных магаданских креветок, 
казан с гарниром из перлов-
ки в соусе биск, запеченная 
цветная капуста и аромат-
ный чай – все это из расче-
та аж на восемьсот порций 
(плюс двести – триста пор-
ций на детей). В этом непро-
стом деле двум гуру помога-
ли студенты Колледжа серви-

са и технологий. Во время де-
густации блюда гости меро-
приятия удивлялись: как из 
обычной перловки и панци-
рей креветок, из которых из-
готавливался соус биск, мож-
но было приготовить такое 
необычное и вкусное блюдо? 
Магаданцы остались сыты 
вкуснейшей едой и впечатле-
ниями, которые подарил им 
этот день.

вася накормит

Василий Емельяненко – 
российский шеф-повар, из-
вестный своими кулинар-
ными достижениями и уни-
кальным подходом к гастро-
номии. Он стал популярен 
благодаря участию в различ-
ных кулинарных шоу и кон-

курсах, где продемонстриро-
вал свои навыки и креатив-
ность. Шеф специализирует-
ся на сочетании традицион-
ных русских блюд с совре-
менными кулинарными тех-
никами. Именно это позволя-
ет ему создавать оригиналь-
ные блюда. Его работа отме-
чена множеством наград, а 
также признанием в профес-
сиональной среде. Василий 
активно делится своим опы-
том в своих социальных се-
тях (в том числе на своем ка-
нале на Rutube, который на-
зывается «Вася накормит» 
(12+) и на мастер-классах, 
вдохновляя других на изуче-
ние кулинарного искусства.

Дарья мУХанова

Будьте осторожны!
Пожары в жилых помещениях происходят по вине самих же людей

отдел надзорной дея-
тельности и профилактиче-
ской работы по г. магада-
ну Управления надзорной 
деятельности и профилак-
тической работы главного 
управления мчс россии по 
магаданской области ин-
формирует жителей, о еже-
годно в ходе пожаров поги-
бают и травмируются люди. 
Пожар не щадит никого, сме-
тая на своем пути имущест-
во граждан и унося их жизни.

По статистике преимуще-
ственное большинство травм 
и гибели в результате пожа-
ра происходит в жилых по-
мещения (квартирах, частных 
домах), наиболее распростра-
ненными причинами пожа-
ров являются аварийный ре-
жим работы электрообору-
дования, неосторожное обра-

щение с огнем (в том числе 
в ходе курения) а также неи-
справность печного отопле-
ния.

Для того чтобы миними-
зировать риски возникнове-
ния пожара в быту необходи-
мо знать и соблюдать следу-
ющие требования пожарной 
безопасности:

– ни в коем случае не остав-
ляйте без присмотра вклю-
ченными в электрическую 
сеть электроприборы;

– проведите у себя в жи-
лье ревизию электрообору-
дования и не эксплуатируй-
те электропровода с наруше-
ниями изоляции и со следами 
термического воздействия;

– не используйте розетки и 
другое электрооборудование 
с повреждениями;

– не курите в кровати, и 

будьте внимательны при ку-
рении, обязательно тушите 
сигареты;

– в обязательном порядке 
уберите из зоны досягаемо-
сти детей спички, зажигалки, 
газовые горелки;

– перед началом отопитель-
ного сезона проведите про-
верку и ремонт печей, ками-
нов, а также других отопи-
тельных приборов и систем.

– не эксплуатируйте печи и 
другие отопительные прибо-
ры без противопожарных раз-
делок (отступок) от конструк-
ций из горючих материалов, 
предтопочных листов, изго-
товленных из негорючего ма-
териала размером не менее 
0,5 х 0,7 метра (на деревян-
ном или другом полу из го-
рючих материалов), а также 
при наличии прогаров и по-

вреждений в разделках, на-
ружных поверхностях печи, 
дымовых трубах, дымовых 
каналах и предтопочных ли-
стах;

– не оставляйте без присмо-
тра печи, которые топятся, а 
также не поручайте надзор за 
ними детям;

– не располагайте топливо, 
другие горючие вещества и 
материалы на предтопочном 
листе;

– золу и шлак, выгребаемые 
из топок, следует залить во-
дой и убрать в специально от-
веденное для них место;

– установите в своем доме 
автономные пожарные изве-
щатели и огнетушитель. Изве-
щатели помогут обнаружить 
пожар, даже если Вы спите, 
а с помощью огнетушителя 
можно предотвратить возго-

рание на раннем этапе.
Отдел надзорной деятель-

ности и профилактической 
работы по г. Магадану управ-
ления надзорной деятельнос-
ти и профилактической рабо-
ты Главного управления МЧС 
России по Магаданской обла-
сти напоминает, что при об-
наружении пожара, необхо-
димо немедленно сообщить 
о нем в пожарную охрану по 
телефонам «101» и «112», на-
звав адрес места происшест-
вия, либо ориентир.

отдел надзорной 
деятельности и 

профилактической работы 
по г. магадану управления 

надзорной деятельности 
и профилактической 

работы главного 
управления мчс россии 
по магаданской области
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Криминальные новости
Преступления недели 
в подборке от «ВМ»

Превышение 
ДоЛжностныХ 
ПоЛномочий

Собранные первым отде-
лом по расследованию осо-
бо важных дел СУ СК России 
по Магаданской области до-
казательства признаны су-
дом достаточными для при-
знания бывшего начальни-
ка медико-санитарной части 
учреждения исполнения на-
казаний виновной в совер-
шении двух преступлений, 
предусмотренных ч. 1 ст. 286 
УК РФ (превышение долж-
ностных полномочий).

Как установлено следстви-
ем и судом, в период с ноя-
бря 2019 года по июнь 2022 
года осужденная, занимая 
руководящие должности в 
Федеральном казенном уч-
реждении здравоохранения 
«Медико-санитарная часть

№ 49 Федеральной служ-
бы исполнения наказаний», 
в нарушение законодатель-
ства Российской Федерации, 
из корыстной и иной личной 
заинтересованности, совер-
шила два преступления про-
тив государственной власти 
и интересов государствен-
ной службы.

Являясь должностным ли-
цом, осуществляла простав-
ление в медицинской доку-
ментации отметок о прове-
дении профилактических 
медицинских осмотров со-
трудников и осужденных, с 
использованием подложных 
оттисков печатей и штампов, 
без фактического проведе-
ния клинических лаборатор-
ных исследований и осмотра 
профильных врачей.

Также явно выходя за пре-
делы своих полномочий, тре-
бовала передачи от подчи-
ненных сотрудников денеж-
ных средств из выплаченной 
премии, которые расходова-
ла по своему усмотрению.

Противоправная деятель-
ность осужденной выявлена 
и пресечена сотрудниками 
управления ФСБ России по 
Магаданской области.

Приговором суда осужден-
ной назначено наказание в 
виде 3 года лишения сво-
боды условно, с лишением 
права занимать должности 
на государственной службе, 
связанные с осуществлени-
ем функций представителя 
власти, организационно-рас-
порядительных и админист-
ративно-хозяйственных пол-
номочий на срок 3 года.

гостеПриимный 
магаДанеЦ

Оперативники управления 
по контролю за оборотом на-
ркотиков регионального УМ-
ВД установили ранее неод-
нократно судимого 39-лет-
него магаданца, предостав-
лявшего помещение другим 
гражданам для потребления 
запрещенных веществ.

Так, в декабре прошлого 
года он разрешил троим зна-
комым употребить наркоти-
ки в квартире, которую сни-
мал.

Возбуждено уголовное де-
ло по признакам преступ-
ления, предусмотренного 
ч. 1 ст. 232 УК РФ (организа-
ция либо содержание при-
тонов или систематическое 
предоставление помещений 
для потребления наркотиче-
ских средств). Максимальная 
санкция – лишение свободы 
на срок до четырех лет.

ХраниЛ Патроны

Оперативниками уголов-
ного розыска установлен 
44-летний житель областно-
го центра, который незакон-
но хранил более 100 патро-
нов различных калибров в 
квартире дома на улице На-
бережной реки Магаданки.

Возбуждено уголовное де-
ло по признакам преступ-
ления, предусмотренного 
ч. 1 ст. 222 УК РФ (незакон-
ные приобретение, переда-
ча, сбыт, хранение, перевоз-
ка, пересылка или ношение 
оружия, основных частей ог-
нестрельного оружия, бое-
припасов).

Патроны изъяты.
Максимальная санкция – 

лишение свободы на срок до 
пяти лет.

Пакет с аЛкогоЛем

Участковым уполномо-
ченным Отдела МВД России 
по г. Магадану установлен 
19-летний гражданин, похи-
тивший пакета с алкоголем 
у 54-летней женщины. Кража 
произошла в одном из мага-
зинов поселка Сокол. Ущерб 
составил свыше пяти тысяч 
рублей.

Похищенное изъято.
Дознавателем возбуждено 

уголовное дело по призна-
кам преступления, предус-
мотренного ч. 1 ст. 158 УК РФ 
(кража). Максимальная санк-
ция – лишение свободы на 
срок до двух лет.

Подготовила наталья мифтахутдинова

Приглашаем на службу!
Управление Росгвардии по Магаданской области сообщает

кадровые специалисты 
Управления росгвардии по 
магаданской области пред-
ставили ведомство на

региональном этапе все-
российской ярмарки трудо-
устройства «работа россии. 
время возможностей» (16+).

Мероприятие прошло на 
площадке Центра культуры г. 
Магадана. Росгвардейцы по-

знакомили посетителей с ак-
туальными вакансиями в по-
дразделениях СОБР, ОМОН, 
вневедомственной охраны и 
аппарата управления.

В режиме прямого диало-
га заинтересованные гражда-
не получили подробные кон-
сультации о порядке приема, 
требованиях к кандидатам, 
размерах денежного доволь-

ствия, а также социальных га-
рантиях и льготах, предусмо-
тренных для сотрудников и 
военнослужащих войск наци-
ональной гвардии.

«Большинство соискателей 
сегодняшней ярмарки – сту-
денты и школьники, опреде-
ляющиеся с профессией. Буду-
щим выпускникам мы предо-
ставили полную информацию 
о преимуществах прохожде-
ния службы по контракту в 
Росгвардии, возможностях ка-
рьерного роста и дальнейшего 
обучения в ведомственных ву-
зах. Были и кандидаты, кото-
рые после блиц-собеседования 
заявили о намерении пройти 
дальнейшие этапы професси-
онального отбора. Ждем их в 
наших рядах!», – прокоммен-
тировал представитель груп-
пы учета и комплектования 
старший лейтенант Халид 
оршокДУгов.

Рабочая встреча
УФСИН России по Магаданской области сообщает

Первый заместитель пред-
седателя комиссии общест-
венной палаты российской 
Федерации по безопасности 
и взаимодействию с онк 
александр воронцов провел 
рабочую встречу с руковод-
ством УФсин россии по ма-
гаданской области.

Во встрече приняли участие 
временно исполняющий обя-
занности начальника УФСИН 
региона Максим Свись, заме-
ститель начальника Виктория 
Савченко, председатель Обще-
ственного совета при УФСИН 
Валерий Хмурин, помощник 

начальника управления по 
соблюдению прав человека в 
УИС Михаил Акиншин.

В ходе совещания были рас-
смотрены актуальные вопро-
сы взаимодействия УФСИН с 
представителями обществен-
ности, обеспечение прав чело-
века в местах принудительно-
го содержания.

Одной из основных тем для 
обсуждения стала реализация 
Федерального закона

№ 10-ФЗ «О пробации в Рос-
сийской Федерации» на тер-
ритории Магаданской обла-
сти.

После посещения учрежде-
ний уголовно-исполнитель-
ной системы региона Алек-
сандр Воронцов дал некото-
рые рекомендации и передал 
опыт внедрения системы про-
бации других регионов.

Врио начальника УФСИН 
подчеркнул важность обще-
ственного контроля, наличие 
объективного подхода к реше-
нию возникающих вопросов, а 
также открытую позицию УИС 
области и готовность к кон-
структивному сотрудничест-
ву с правозащитными органи-
зациями.

Узнай о своих долгах
УФССП России по Магаданской области сообщает

судебные приставы мага-
данской области информи-
руют, что электронные сер-
висы ФссП россии на пор-
тале госуслуг позволяют в 
течение нескольких секунд 
получить информацию о 
наличии и ходе исполни-
тельного производства.

Узнать данную информа-
цию сейчас можно, не выхо-
дя из дома. На портале Го-
суслуг реализован функцио-
нал судебных приставов, ко-

торый в режиме реального 
времени сообщит как о на-
личии временного ограниче-
ния на выезд, так и обо всех 
этапах его снятия. Кроме то-
го, с помощью личного ка-
бинета можно получить ин-
формацию о самом исполни-
тельном производстве, при-
нятых принудительных ме-
рах, также можно подать за-
явления и ходатайства.

Сервисы позволяют долж-
никам и взыскателям полу-

чать информацию о ходе ис-
полнительного производст-
ва за несколько секунд. Хода-
тайства или другие заявле-
ния в рамках исполнитель-
ного производства рассма-
триваются в установленный 
законом срок для этих видов 
документов.

В УФССП России по Мага-
данской области напоми-
нают, что в личном кабине-
те можно и оплатить имею-
щийся долг.
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Без ведома супруга
Верховный суд подтвердил незаконность залога общего имущества

известно правило – абсо-
лютное большинство серьез-
ных кредитов банки, как пра-
вило, выдают гражданам ис-
ключительно под залог иму-
щества. Чаще всего речь идет 
о недвижимости – домах, да-
чах, квартирах и земельных 
участках. Поэтому гражданам, 
которые собираются взять по-
добный кредит, могут оказать-
ся полезными разъяснения Вер-
ховного суда РФ, которые он 
дал после изучения спора о за-
конности получения такого 
кредита под залог.

История, которая стала пово-
дом для судебного рассмотре-
ния, началась на юге страны, 
где мужчина заключил с бан-
ком договор залога на дом. И 
хотя гражданин, поставивший 
подпись под договором, был 
женат, поставить в известность 
свою супругу о визите в банк он 
не посчитал нужным.

Но в дальнейшем с погашени-
ем этого кредита возникли про-
блемы. Финансисты тянуть не 
стали, и поскольку обязатель-
ства не были исполнены, банк, 
который выдал кредит, зареги-
стрировал право собственности 
на это имущество. И, получив 
на руки решение суда, попы-
тался выселить из заложенно-
го дома живущую в нем семью.

Местные суды попробовали 
ответить на самый главный в 
этом деле вопрос: считается ли 
залог сделкой по распоряже-
нию общим имуществом су-
пругов? Ответил на него Вер-
ховный суд РФ, когда до него 
дошло это гражданское дело.

А теперь важные детали этого 
спора. Супруги в 1996 году по-
строили на участке жилой дом. 
И прожили в нем больше двад-
цати лет. А потом жена получи-
ла из суда «письмо счастья» – 
это был иск от банка о выселе-

нии. Спор заметил портал «Пра-
во.ru».

Прочитав исковое заявление, 
женщина узнала, что ее муж в 
далеком 2012 году выступил по-
ручителем по кредиту одного 
своего знакомого, который был 
индивидуальным предприни-
мателем. Но у того с бизнесом 
ничего не вышло, и расплачи-
ваться за банковский кредит 
пришлось поручителю. Мужу.

А ведь для помощи другу ее 
муж заложил их общий дом в 
банке. И поскольку заемщик не 
выплатил кредит, районный 
суд в далекой от них столице 
спустя два года обратил взыска-
ние на это имущество. И реше-
ние того суда давно вступило в 
законную силу. Более того, ока-
залось, что банк еще несколько 
лет назад зарегистрировал пра-
во собственности на дом, в ко-
тором, не ведая о том, она про-
живала с мужем.

Оправившись от шока, жен-
щина побежала к юристам, и 
они ей разъяснили самую важ-
ную в этом деле норму права – 
супруги владеют, пользуются и 
распоряжаются общим имуще-
ством только по обоюдному со-
гласию. Именно так записано в 
пункте 1 статьи 35 Семейного 
кодекса РФ.

Вот тогда жена обратилась в 
суд, где просила признать не-
действительным договор зало-

га недвижимости и применить 
последствия его недействитель-
ности. Также гражданка проси-
ла суд признать совместно на-
житым имуществом жилой 
дом и земельный участок и вы-
делить каждому супругу по 1/2 
доли в праве собственности.

Спор рассматривал Пяти-
горский городской суд Ставро-
польского края. Он требования 
женщины удовлетворил. Из-
учив материалы дела, суд при-
шел к выводу, что гражданка 
на самом деле ничего не знала 
о залоге дома и участка, поэто-
му договор, который подписал 
ее муж, противоречит статье 35 
Семейного кодекса. Ведь в мате-
риалах дела не было положен-
ного при таких сделках нотари-
ально удостоверенного согла-
сия супруги.

Но банк возмутился и стал 
оспаривать решение, вынесен-
ное в пользу жены заемщика. 
Ставропольский краевой суд от-
менил решение о победе супру-
ги и принял новое – об отказе 
ей в иске. Краевой суд пришел к 
выводу, что для залога совмес-
тно нажитой недвижимости не 
требуется нотариальное согла-
сие другого супруга, посколь-
ку договор залога «не является 
сделкой по распоряжению об-
щим имуществом».

Но дама решила бороться до 
конца и пожаловалась в следу-

ющую инстанцию. Вот в таком 
виде этот спор и попал в Судеб-
ную коллегию по гражданским 
делам Верховного суда РФ.

А тот, изучив дело, заявил, 
что договор, который не устро-
ил гражданку, подлежал обяза-
тельной государственной ре-
гистрации, поэтому требова-
лось нотариально удостоверен-
ное согласие супруги на совер-
шение сделки, которого в деле 
нет. Тут ВС сослался на пункт 
3 статьи 35 Семейного кодек-
са РФ.

В итоге Верховный суд от-
менил апелляционное опреде-
ление и отправил дело на но-
вое рассмотрение в суд второй 
инстанции. Теперь при новом 
рассмотрении местный суд 
должен учесть то, о чем ска-
зал Верховный суд РФ – отре-
агировать на то, что подобная 
сделка прошла без нотариуса. 
И выяснить почему.

Юристы, которые специа-
лизируются на подобных гра-
жданских спорах, обращают 
внимание, что сторона, которая 
не дала нотариального согла-
сия на участие в залоге недви-
жимого имущества, не может 
впоследствии отвечать за дей-
ствия супруга, о которых ей не 
было известно.

Определение Верховного суда 
РФ N 19-КГ20-3.

наталья коЗЛова

Шесть признаков мошенничества
Как распознать финансовую пирамиду

распространился новый 
вид мошенничества – фи-
нансовые пирамиды, маски-
рующиеся под инвестицион-
ные компании. адвокат Да-
вид меЛконян перечислил 
«Российской газете» (16+) 6 ос-
новных признаков мошенни-
чества со стороны финансовых 
пирамид.

1) обещание высокой до-
ходности

Одна из главных отличитель-
ных черт финансовых пира-
мид – обещание слишком вы-
сокой доходности, которую не 
могут обеспечить ни банки, 
ни вложения в ценные бума-
ги. Например, обещанная до-
ходность в размере 20-30 % в 
месяц не может не вызывать 
подозрений. В инвестициях 
слишком высокая доходность 
всегда сопряжена с высокими 
рисками. Скорее всего, очень 
высокая доходность – не бо-

лее, чем ловушка.
2) отсутствие прозрачно-

сти
Еще одним важным призна-

ком финансовой пирамиды 
становится сокрытие инфор-
мации о своей деятельности 
и отсутствие детальных пояс-
нений относительно основных 
характеристик работы бизнеса. 
В случае отсутствия ясных све-
дений о том, как зарабатывает-
ся прибыль, потенциальному 
клиенту следует насторожить-
ся и задуматься о том, что же 
здесь не так.

3) сложные или запутан-
ные схемы

Как правило, финансовые 
пирамиды, маскирующие-
ся под инвестиционные ком-
пании и фонды, предлагают 
участникам сложные инвести-
ционные стратегии, которые 
трудны для понимания. Если 
сложно понять суть инвести-

ционной стратегии, в том чи-
сле определить способ получе-
ния дохода, то речь идет о фи-
нансовой пирамиде, возможно 
с явными признаками мошен-
нической деятельности.

4) стремление быстро при-
влечь новых участников

Финансовые пирамиды ча-
сто зависят от постоянного 
притока новых вкладчиков. С 
целью их привлечения пред-
ставители пирамид убеждают 
участников приводить родст-
венников, друзей и знакомых.

5) отказ от официальных 
документов

Финансовые пирамиды ча-
сто работают без регистрации 
и лицензий от государствен-
ных органов. Отказ компании 
предоставить официальные 
документы свидетельствует об 
осуществлении мошенниче-
ской деятельности. Разумеет-
ся, связываться с такими ком-

паниями не следует.
6) рекомендации и отзывы 

из интернета
Перед тем, как начинать вза-

имодействие с инвестицион-
ной компанией, следует обра-
тить внимание на отзывы о 
ней в интернете. Если в сети 
преобладают негативные ком-
ментарии, а положительные 
отзывы выглядят подозритель-
но однообразно, это повод за-
думаться. Часто мошенники 
создают фальшивые аккаунты 
для заверения своей надежно-
сти.

«Напомним, что организа-
ция финансовых пирамид в 
Российской Федерации может 
являться уголовно наказуемым 
деянием. В Уголовном кодексе 
РФ есть статья 172.2 «Организа-
ция деятельности по привлече-
нию денежных средств и (или) 
иного имущества». Данное де-
яние наказывается штрафом 

в размере до одного миллио-
на рублей, принудительными 
работами на срок до четырех 
лет, либо лишением свободы 
на срок до четырех лет. За та-
кое же деяние, совершенное в 
особо крупном размере, пред-
усмотрена ответственность в 
виде штрафа до одного милли-
она пятисот тысяч рублей, при-
нудительных работ на срок до 
пяти лет или лишения свободы 
на тот же срок. Но очень часто 
основателей и руководителей 
финансовых пирамид привле-
кают по статье 159 УК РФ «Мо-
шенничество». Кроме того, им 
могут инкриминировать и со-
здание организованного пре-
ступного сообщества, за что 
наступает ответственность по 
статье 210 УК РФ. Наказание по 
данной статье составляет от 12 
до 20 лет лишения свободы», – 
констатировал юрист.

ольга игнатова
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Предотвращает воспаление
Какая еда очищает кишечник, защищая клетки от рака

исследователи из калифор-
нийского университета в Дэ-
висе подтвердили, что всем 
известная квашеная капу-
ста способна воздействовать 
на клетки кишечника, предо-
твращая воспаление. Послед-
нее является одним из факто-
ров риска развития злокачест-
венного процесса.

Как передает Pronews.gr, 
ученые сравнили пользу от 
свежей капусты и квашеной, а 
также изучили влияние на ор-
ганизм рассола, оставшегося 
после ферментации. При этом 
рассматривалась как магазин-
ная продукция, так и приго-
товленные в домашних усло-
виях заготовки.

«Исследование показало, что 
процессы ферментации увели-
чивают содержание питатель-
ных веществ в еде, делая ее го-
раздо более полезной для здо-
ровья кишечника, нежели све-
жие аналоги», – цитирует из-
дание специалистов.

Отмечается, что в процес-
се ферментации в продуктах 
образуются «хорошие бакте-
рии». Поэтому, съедая их, мы 
насыщаем свой микробиом. 
Это приводит к уменьшению 
воспаления и стимуляции им-
мунной системы.

Квашеная капуста способ-
ствует очищению, восстанов-
лению целостности кишечной 
стенки, что частично или пол-
ностью избавляет от метеориз-

ма, спазмов, тяжести в животе 
и снижает онкологические ри-
ски.

Ранее доктор медицинских 
наук, эндокринолог, старший 
научный сотрудник МГУ име-
ни Ломоносова Зухра Павло-
ва посоветовала не заменять 
квашеные продукты марино-
ванными, поскольку послед-
ние целебными свойствами не 
обладают.

оксана грибанова

Три секрета
Врач объяснил, как узнать, сколько проживет человек

отметивший 101-ле-
тие врач-диетолог Джон 
шарФФенберг рассказал, 
какой образ жизни помога-
ет ему чувствовать себя хо-
рошо в столь преклонном 
возрасте – он до сих пор 
водит машину, причем без 
навигатора, читает лекции.

Профессор из США на-
помнил, что сердечно-сосу-
дистые заболевания – это 
основная причина раннего 
ухода из жизни во многих 
странах, но это можно пре-
дотвратить при правильном 
образе жизни, без каких-либо 
лекарств.

Он отметил, что никогда не 

курил. Также врач высказал-
ся об алкоголе, отметив, что 
раньше «два стакана в день 
для мужчин, один для жен-
щин считались безопасной 
дозой». Но масштабные ис-
следования подтвердили, что 
безопасной дозы спиртно-
го не бывает. Это всегда риск 
для здоровья, на который 
идет выпивающий.

«Женщины должны знать 
об этом особенно хорошо, 
потому что алкоголь связан с 
развитием рака груди», – до-
бавил Шарффенберг.

Профессор выразил уве-
ренность, что регулярные 
физические нагрузки – да-

же важнее правильного пи-
тания.

«Если у вас ожирение, но 
вы будете заниматься спор-
том каждый день, вы про-
живете дольше», – отметил 
он, сравнив людей с лишним 
весом и тех, кто отличает-
ся стройностью, но при этом 
мало двигается.

Особенно умеренные фи-
зические нагрузки важны 
в период после 40 лет, под-
черкнул профессор. То, какой 
образ жизни ведет человек, 
достигший этих лет, опреде-
ляет, проживет ли он до глу-
бокой старости или нет. Есть 
все шансы стать долгожите-
лем, если человек в 40 лет 
чувствует себя нормально, 
не имеет вредных привычек 
и достаточно двигается.

«Хотя именно в это время 
многие люди расслабляют-
ся, так как начинают больше 
зарабатывать, есть, ленить-
ся», – отметил врач.

Шарффенберг старается не 
есть мясо, десятилетиями 
придерживается, в основном, 
растительной диеты, допу-
ская в рационе молоко и яй-
ца. В числе любимых про-
дуктов – фрукты и орехи.

оксана грибанова

Правильное питание 
и прием витаминов

Как укрепить иммунитет 
в переходный сезон

весной важно соблюдать 
режим труда и отдыха, уде-
лять время физической на-
грузке, правильно питать-
ся и принимать витами-
ны, рассказал врач-эпиде-
миолог, академик ран, за-
меститель президента рос-
сийской академии образо-
вания геннадий онищен-
ко. Все это позволит укре-
пить иммунитет в переход-
ный сезон.

«Нужно соблюдать режим 
труда и отдыха, вовремя ло-
житься спать, вовремя под-
ниматься. Если даже вы не 
делали какую-то физиче-
скую нагрузку, сделайте ее, 
приучите себя, воспользуй-
тесь этой возможностью», – 

цитирует Онищенко РИА Но-
вости.

Кроме того, он рекомен-
дует следить за питанием и 
принимать витамины. Так-
же рискованно в этот период 
сразу сбрасывать с себя те-
плую верхнюю одежду, ведь 
весной погода еще коварна, 
и можно простудиться.

«Конечно, надо принимать 
витамины, нужно одеваться 
по сезону, потому что мно-
гие уже сбросили зимнюю 
одежду, но хотя бы сезон-
ную, демисезонную одежду 
нужно надевать. Не переох-
лаждаться, что сейчас не му-
дрено», – добавил Онищен-
ко.

Любовь каПУстина

Естественный 
антидепрессант

Прогулки на природе могут 
защитить от стресса

Прогулки на природе 
могут защитить челове-
ка не только от стрессов, 
но и гормональных сбоев. 
Об этом рассказала в своем 
Telegram-канале врач-эндо-
кринолог Зухра Павлова.

Она пояснила, что, в част-
ности, прогулки по парку 
или лесу понижают уровень 
кортизола в организме (это 
гормон стресса), положи-
тельно влияют на иммун-
ную систему, этому способ-
ствуют фитонциды – при-
родные антимикробные ве-
щества, которые выделяют 

растения. Также в лесу сни-
жается тревожность и улуч-
шаются когнитивные функ-
ции.

Если учесть, что из-за хро-
нического стресса наруша-
ется баланс гормонов, а это 
провоцирует инсулиноре-
зистентность, дисфункцию 
щитовидной железы, набор 
веса, то даже 20-30 минут в 
день на природе (парк, лес, 
берег реки) очень положи-
тельно скажутся на здоровье 
человека, поддержат гормо-
нальный баланс.

марина гУсенко
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Магадан –
спортивный город!

Региональные новости спорта 
за неделю в подборке от «ВМ»

ПЛавание

В Казани прошел Чемпио-
нат России по плаванию на 
«длинной» воде.

В полуфинальных заплывах 
на дистанции 50 м брасс ма-
гаданский пловец МСМК Иван 
Кожакин установил нацио-
нальный рекорд, показав вре-
мя 26.46 сек. Наш спортсмен 
превзошел достижение Анд-
рея Николаева (26,66), уста-
новленное 29 апреля 2022 го-
да.

Этот рекорд показатель ог-
ромного труда, упорных ка-
ждодневных тренировок и не-
вероятной силы.

ЛиквиДаЦия 
ПосЛеДствий ДтП

В Магадане состоялся 2-ой 
этап соревнований на звание 
«Лучшая команда МЧС России 
по проведению аварийно-спа-
сательных работ при ликви-
дации чрезвычайных ситуа-
ций на автомобильном тран-
спорте в 2025 году» среди ко-
манд Дальневосточного Феде-
рального округа. На торжест-
венном открытии мероприя-
тия с приветственным словом 
выступил начальник Главно-
го управления МЧС России по 
Магаданской области Валерий 
Данилов: «Желаю всем участ-
никам честной и бескомпро-
миссной борьбы, новых ко-
мандных успехов и справед-
ливого судейства».

6 сильнейших команд Даль-
него Востока демонстриро-
вали профессионализм, лов-
кость и скорость во время вы-
полнения неотложных работ. 
В столицу Колымы приеха-
ли специалисты МЧС России 
из Хабаровска, Бурятии, Ев-
рейской автономной области 
и Чукотскому автономному 
округу.

По итогам соревнований по-
беду одержала команда по-
исково-спасательного отря-
да Главного управления МЧС 

России по Магаданской обла-
сти.

На втором месте представи-
тели поисково-спасательного 
отряда (с. Ракитное) Главно-
го управления МЧС России по 
Хабаровскому краю.

Бронза у пожарно-спаса-
тельной части № 6 Главного 
управления МЧС России по Ев-
рейской автономной области.

Победившая команда пред-
ставит Дальневосточный фе-
деральный округ на Всерос-
сийском этапе соревнований.

настоЛьный теннис

В Магадане состоялись со-
ревнования по настольному 
теннису среди сотрудников 
СУ СК России по Магаданской 
области в рамках программы 
«80 шагов навстречу 80-летия 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне 1941-1945 годов».

Принявшие участие в сорев-
нованиях сотрудники управ-
ления достойно выступили на 
турнире, продемонстрирова-
ли хорошие навыки спортив-
ной игры, проявили нацелен-
ность на успех и волю к побе-
де.

Победу одержал Евгений 
Прощалыгин, второе место 
взял Дмитрий Гусев, бронзо-
вый призер – Максим Акутин.

Руководитель управления 
Александра Викторовна Про-
сина в торжественной обста-
новке отметила особую значи-
мость популяризации актив-
ного образа жизни, сплочения 
коллектива и улучшения сте-
пени физической подготовки 
сотрудников, вручила награ-
ды победителям.

Сотрудники следственного 
управления не в первый раз 
принимают участие в спор-
тивных мероприятиях. Полу-
чив спортивный опыт и по-
ложительные эмоции, офице-
ры почтили память победи-
телей Великой Отечественной 
войны.

редакция «вм»

Вкусно, быстро и необычно
Варианты маринада для приготовления шашлыка

весна в самом разгаре – 
природа пробуждается от 
зимнего сна, дни становятся 
теплее, сердце зовет на при-
роду, а рука тянется к шам-
пуру. Наступило время шаш-
лыков! Мы уверены, что у каж-
дого есть собственный рецепт 
приготовления этого блюда, 
но если вы готовы экспери-
ментировать и радовать се-
бя новыми вкусами, то наша 
подборка рецептов для вас бу-
дет очень полезной.

маринаД на 
соевом соУсе

Продукты (на 4 порции):
Свинина (баранина) – 1 кг
Соевый соус – 5 ст. ложек
Лук репчатый – 3 шт.
Чеснок – 2-3 зубчика
Лимонный сок – 4-5 ст. ло-

жек
Горчица – 1 ст. ложка
Приправа для шашлыка – 

0,5 ч. ложки
Сахар – 2 ст. ложки
Перец черный – 0,5 ч. лож-

ки
Мясо помыть, обсушить. На-

резать острым ножом мясо на 
кусочки. Лук репчатый почи-
стить, помыть, нарезать тон-
кими кольцами. Чеснок почи-
стить, раздавить в чесночни-
це. Мясо сложить в миску. К 
мясу добавить лук репчатый. 
Посыпать специями и перцем. 
Сбрызнуть лимонным соком. 
Смешать горчицу, чеснок, са-
хар, соевый соус. Добавить к 
мясу. Все тщательно переме-
шать. Накрыть мясо крышкой. 
Мариновать 2-8 часов в холо-
дильнике. Шашлыки жарить 
любым способом.

маринаД иЗ кеФира
Продукты (на 4 порции):
Свинина – 1,5 кг
Кефир жирностью 2,5% – 

400 мл
Приправа для шашлыка –  

5 г
Соль – по вкусу
Перец черный молотый – 

по вкусу
Подготавливаем все ингре-

диенты. Мясо моем под про-
точной водой, нарезаем его 
крупными кубиками и от-
правляем в миску. В миску с 
мясом выливаем кефир и до-
бавляем приправу для шаш-
лыка. Солим и перчим по вку-
су. Хорошо перемешиваем. 
Тщательно втираем кефир-
ный маринад в мясо. Отправ-
ляем свинину мариноваться 
в холодильник минимум на 
8 часов. Лучше замариновать 
мясо с вечера. Засыпаем уголь 
на мангал и разжигаем огонь. 
Когда угли прогорят, пламя 
поливаем водой, чтобы не бы-
ло открытого огня. Нанизыва-
ем мясо на шампуры. Отправ-
ляем шампуры на мангал. Го-
товим шашлык из свинины в 
маринаде на кефире пример-
но 30 минут, переворачивая 
шампуры каждые 5 минут.

в ЛУково-томатном 
маринаДе

Лук измельчите с помощью 
мясорубки или блендера с 
длинными ножами. Мясо по-
режьте кусочками, размером 
5-6 см. Мариновать мясо в лу-
ковом маринаде в двойном 
пластиковом пакете, чтобы не 
вымазывать этим ароматным 
маринадом посуду.

Так вот, в двойной пластико-
вый пакет переложите моло-
тый лук, добавьте туда томат-
ную пасту и черный молотый 
перец, перемешайте. Выложи-
те мясо в этот маринад, выпу-
стите из пакета весь воздух и 
завяжите пакет тугим узлом. 
Хорошо перемешайте, чтобы 
мясо с маринадом «подружи-
лись», и отправьте в холодиль-
ник на 5-8 часов. Выньте мясо 
из маринада (не обязательно 
тщательно стряхивать с мяса 
лук). Насадите кусочки мяса 
на шампура.

Выложите шампура на бор-
тики противня. Слегка сбрыз-

ните растительным маслом и 
со всех сторон посыпьте мясо 
солью. Поместите шашлыки в 
разогретую до 200 градусов 
духовку на 25-30 минут.

в гранатовом соке

Продукты (на 7 порций):
Мясо (свиная шея) – 2 кг
Гранатовый сок (или нек-

тар) – 500 мл
Лук репчатый – 2 шт.
Пряности (приправа для мя-

са, хмели-сунели и т.п.) – по 
вкусу

Соль – по вкусу
Нарезать мясо, кто как лю-

бит. Если на шампур – то по-
меньше, если на барбекю – 
побольше. Лук порезать коль-
цами и помять, чтобы сок пу-
стил. Подготовить пряные 
специи. Мясо соединить с лу-
ком и специями, посолить и 
хорошо перемешать. (Чтобы 
не рисковать сочностью шаш-
лыка, солить можно не сразу, 
а за пару часов до приготовле-
ния.). Залить гранатовым со-
ком так, чтобы он покрывал 
мясо. Мариновать шашлык в 
гранатовом соке ночь, можно 
и меньше. Нанизать кусочки 
свинины на шампуры и жа-
рить шашлык на раскаленных 
углях, не допуская огня, и пе-
реворачивая. Шашлык готов, 
если на срезе мясо не розовое, 
а сок прозрачный.

маринаД на вине
Продукты:
Мясо (баранина, свинина) – 

1 кг
Вино красное сухое – 300 

мл
Лук репчатый – 5-7 шт.
Красный перец молотый – 1 

щепотка
Черный перец молотый – 

по вкусу
Соль – по вкусу
Лавровый лист (по жела-

нию) – 1-2 шт.
Продукты для маринада для 

шашлыка с вином перед вами.
Мясо помыть, обсушить. На-

резать мясо кусочками. Мясо 
сложить в миску. Лук репча-
тый почистить, помыть, наре-
зать полукольцами. Мясо по-
солить, поперчить. Добавить к 
мясу репчатый лук. Мясо хо-
рошо и тщательно переме-
шать. Оставить на 15 минут.

Влить красное сухое вино и 
еще раз хорошо перемешать. 
Маринад для шашлыка на ви-
не готов.

Оставить маринованное мя-
со при комнатной температу-
ре на 1 час, затем поставить на 
10 часов в холодильник. (Мя-
со замаринуется быстрее, если 
его оставить при комнатной 
температуре на 3-4 часа.)
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свободное время

Отдыхаем!
Где и как провести свободное время

как провести выходные 
дни, чтобы не было му-
чительно больно за бес-
цельно потраченное вре-
мя? мы всегда подска-
жем, куда сходить и чем 
заняться в нашем городе.

кинотеатр «горняк»

Что выбрать из множе-
ства фильмов и как не 
пропустить действитель-
но интересное кино? Что-
бы справиться с этими за-
дачами было проще, мы 
предлагаем вам краткий 
анонс фильмов, представ-
ленных в кинотеатре «Гор-
няк» (проспект Ленина, 
19).

«кракен» (12+)
До 7 мая в прокате ки-

нотеатра фильм «Кракен» 
(12+). Жанр: приключения, 
фантастика.

«Российский ракетный 
подводный крейсер специ-
ального назначения бес-
следно исчезает во время 
секретной миссии в Грен-
ландском море. На его по-
иски отправляется экипаж 
под командованием Вик-
тора Воронина, чей стар-
ший брат Александр Воро-
нин командовал пропав-
шей субмариной.

Перед моряками сто-
ит задача: любыми силами 
найти подлодку и не допу-
стить, чтобы новое сверх-
секретное оружие попало 
в руки врага. В это же вре-
мя из-за геологических ис-
следований на полярной 
станции в северных водах 
пробуждается Кракен: ги-
гантское чудовище, способ-
ное сливаться с подводной 
тьмой, обладающее интел-
лектом неизвестной приро-
ды. Именно с ним предсто-

ит столкнуться морякам, 
разыскивающим пропав-
шую подводную лодку», – 
сообщает kinomagadan.ru.

«солдатик» (6+)
До 7 мая в прокате кино-

театра фильм «Солдатик» 
(6+). Жанр: военная драма.

«История о волнующих 
и героических событи-
ях, произошедших в жиз-
ни самого маленького сол-
дата – героя Великой Оте-
чественной Войны, шести-
летнего Сережи Алешко-
ва. Он потерял всех сво-
их родных, попал в дейст-
вующую армию. С шести-
летним мальчиком затея-
ли игру в солдатика, чтобы 
сохранить ему детство, а 
он, чтобы соответствовать 
этому почетному для не-
го званию, стал настоящим 
защитником Родины», – 
сообщает kinomagadan.ru.
«мУЛьт в кино. выпуск 
№ 181. нам 10 лет!» (0+)
До 16 мая в прокате ки-

нотеатра  мультфильм 
«МУЛЬТ в кино. Выпуск 
№ 181. Нам 10 лет!» (0+). 
Жанр: мультфильм.

«Интерактивный кино-
журнал «МУЛЬТ в кино» 
отмечает 10-летний юби-
лей! В праздничном вы-
пуске – новые эпизоды 
мультсериалов «Ми-Ми-
мишки», «Кошечки-со-
бачки», «Волшебная кух-
ня», эксклюзивный фраг-
мент из мультфильма «Ге-
ройчики», а также премь-
еры – «Синий трактор» и 
«Буба Шоу»», – сообщает 
kinomagadan.ru.

«ПраЗДник беЛого 
Цветка» (0+)

26 апреля в стенах Ма-
гаданского областного те-

атра кукол (ул. Парковая, 
20) пройдет благотвори-
тельная акция – праздник 
«Белого цветка» (0+).

Напомним, что эта тра-
диция в России зароди-
лась еще в царское время, 
когда семья царя Николая 
II (его дочери) изготавли-
вали и продавали краси-
вые белые цветы. Выруч-
ка шла на лечение детей, 
больных туберкулезом и 
другими болезнями.

В Магадане акция впер-
вые прошла в 2013 году на 
базе детского сада № 46. И 
вот уже который год «Бе-
лый цветок» проходит в 
Магаданском театре ку-
кол.

Начало в 12.00.

«бибЛионочь 
ПобеДы» (16+)

Акция «БиблиоНочь По-
беды» (16+) пройдет в Ма-
гаданской областной уни-
версальной научной би-
блиотеки имени А. С. Пуш-
кина (пр. Карла Маркса, 
53/13) 25 апреля с 18:00 до 
22:00.

Тема Ночи – «Свои ге-
рои», посвященная глав-
ным событиям 2025 года: 
80-летию Великой Победы 
и Году защитника Отече-
ства.

Слоган гласит:
«Нет в России семьи та-

кой, где б не памятен был 
свой герой».

Программа БиблиоНочи 
включает различные ак-
тивности: песенный флеш-
моб; музыкальный вечер 
зажженных свечей; па-
триотические эрудит-иг-
ры; квизы; фотоэкскурс в 
историю войны и Победы; 
фронтовой кинозал; вы-
ставка плакатов военной 
поры; мастер-классы по 
изготовлению свечей, от-
крыток, брошей; иммер-
сивный экскурс в бомбо-
убежище; творческая мас-
терская; экскурсия по вы-
ставке артефактов специ-
альной военной операции 
«СВОи герои»; музыкаль-
ный привал; полевая кух-
ня; голосовая почта.

Особое предложение 
ждет читателей библиоте-
ки в этот вечер пройдет 
акция «Ночь возвращен-
ной книги» (16+).

Справки по тел.: 61-70-61 
(доб. 120, 121).

редакция «вм»

Помните, о чем воланд пре-
дупреждал маргариту (в ро-
мане «мастер и маргари-
та» (16+) м. булгаков): «будь-
те осторожны со своими же-
ланиями – они имеют свойст-
во сбываться», так вот он был 
прав. Согласитесь все мы чего-
то хотим и о чем-то мечтаем и 
порой не задумываемся как ис-
полнения наших желаний мо-
жет для нас обернуться – ка-
кую цену мы готовы за это за-
платить и чем нам придется по-
жертвовать.

Поэтому прежде, чем чего-то 
очень хотеть, серьезно подумай-
те, насколько это чего-то вам 
действительно нужно и сделает 
ли оно вас более счастливым че-
ловеком.

Если же это все (ваши жела-
ния и мечты) баловство и раз-
влечения, то результат (их ис-
полнение) может привести к не-
благоприятным событиям.

Сегодня наша книжная под-
борка посвящена нашим меч-
там и это не случайно ведь 29 
апреля отмечается необычный 
праздник – Всемирный день 
желаний. О том как правильно 
загадывать желания, какие яв-
ляются заветными, а какие ба-
ловством и всегда ли мечты 
сбываются вы узнаете из пред-
ставленных нами произведе-
ний.

«Печенье счастья» (6+) 
черстин ЛУнДберг Хан
Родители Оскара со странно-

стями. Папа любит оперу, поэ-
тому распевает оперные арии 
везде, где только можно. А ма-
ма – любительница танцев. Ос-
кару каждый раз приходится 
краснеть за своих родителей. 
Все, чего он хочет, чтобы его ро-
дители были как все.

Однажды в китайском ресто-
ранчике получив печенье сча-
стья, Оскар читает предсказа-
ние: его заветное желание сбу-
дется, нужно только его произ-
нести. Растерявшись, Оскар за-
гадывает совсем не то, что хо-
тел, и его жизнь переворачива-
ется с ног на голову.

Веселая, сказочная, невероят-

но смешная и добрая история 
о том, как важно обрести собст-
венное «я», как перестать всего 
бояться и стать счастливым.

«мари» (6+) 
анна семироЛь

В маленьком немецком го-
родке живет девочка Мари. У 
нее нет ни родителей, ни до-
ма, ни друзей. Но каждый день 
ее можно встретить на улицах, 
подойти и сказать свое заветное 
желание. И желание вскоре сбу-
дется. Но в обмен Мари возьмет 
у пожелавшего нечто... иногда 
сущую безделицу, а порой то, 
что составляет смысл жизни. 
Мари считают ведьмой, но так 
ли это, не знает никто.

«ЛеДяная короЛева» (6+) 
ЭЛис ХоФФман

Однажды снежной ночью од-
на маленькая девочка высказа-
ла вслух свое желание, и оно ис-
полнилось. Желание было жес-
токим, и это изменило всю ее 
жизнь. Она выросла с льдин-
кой вместо сердца и с твердым 
убеждением, что с желаниями 
нужно быть поосторожнее и ни-
когда не произносить их вслух, 
а не то они исполняются, и еще 
неизвестно, к добру ли это. Как-
то раз она стояла у окна во вре-
мя грозы, и в нее ударила мол-
ния. Но не убила, а опять круто 
переменила ее жизнь. Однако 
удалось ли молнии растопить 
льдинку в сердце?

«Дети стекЛоДУва» (6+) 
мария гриПе

Стеклодув живет в крохотном 
домике в бедной деревушке. Его 
жена мечтает о лучшей участи 
для своих детей. Как-то раз се-
мья отправляется на ярмарку, 
где в праздничной суете дети 
исчезают. Только гадалка зна-
ла, что их судьба предрешена. 
Ей предстоит переплыть через 
Реку забвения, чтобы попасть в 
Город желаний и сразиться со 
злом. Это необыкновенно поэ-
тичная волшебная сказка о том, 
куда приводят наши желания, 
ведь их исполнение далеко не 
всегда делает нас счастливыми.

Советуем почитать
Подборка книг от «ВМ»
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вокруг света

Какие новости, сосед? Вы посмотрите, 
что творится!Еженедельно «ВМ» знакомит с самыми интересными 

и необычными новостями Дальнего Востока
Еженедельно «ВМ» знакомит

с подборкой федеральных новостей
несУществУЮщие 

ПроФессии

Первый зампред комите-
та госдумы по защите семьи 
татьяна бУЦкая обратилась 
в Минтруд с просьбой отразить 
позицию министерства в вопро-
се защиты россиян от опасности, 
которая возникает при обраще-
нии к представителям несуще-
ствующих профессий. Об этом 
пишет РИА Новости, у которого 
в распоряжении есть этот доку-
мент.

Речь идет о специалистах, не 
являющихся таковыми не из-за 
отсутствия документов, которые 
бы подтвердили их квалифика-
цию, а по причине того, что их 
профессия вовсе не существует, 
сообщает «РГ».

Буцкая отметила, что в стра-
не есть проблема деятельнос-
ти юрлиц и физлиц, не отвечаю-
щая законам и установленным 
профессиональным стандартам. 
В частности, это нутрициологи, 
доулы, консультанты по сну ре-
бенка и другие, кто выполняет 
действия, непосредственно вли-
яющие на жизнь, здоровье и бла-
гополучие людей. По ее словам, 
подобная практика создает по-
тенциальные нарушения фунда-
ментальных прав и свобод жите-
лей России.

«Сложность данной ситуации 
в том, что профессии не суще-
ствует, а значит и не существует 
профстандартов, нет требования 
к образованию, нет стандарта 
оказания услуги и ответственно-
сти за ее некачественное испол-
нение», – подчеркнула Буцкая.

УвеЛичение страХового 
Покрытия

Возможность увеличения 
страхового покрытия по банков-
ским вкладам с текущих 1,4 млн 
рублей до более высокого уров-
ня в скором времени будет рас-
сматриваться в Госдуме. Об этом 
сообщил председатель Комитета 
ГД по финансовому рынку Ана-
толий Аксаков, сообщает «РГ».

В комментарии РИА Новости 
депутат подчеркнул, что повы-
шение лимита страхового воз-
мещения актуально ввиду ин-
фляции, которая сильно повли-
яла на покупательную способ-
ность средств, возмещаемых 
клиентам банков. По его словам, 
дискуссия о повышении страхо-
вого покрытия будет вестись с 
учетом возможностей системы 
страхования вкладов.

Вопрос о повышении покры-
тия может стать актуальным в 

свете экономической ситуации 
и необходимости укрепления 
доверия граждан к банковской 
системе.

обяЗатеЛьные ЗаряДки

Депутат от «Новых людей» Ге-
оргий Арапов предложил вне-
дрить в школьную практику ко-
роткие утренние зарядки перед 
началом учебных занятий. Та-
кое обращение он отправил в Ро-
спотребнадзор, сообщили «РГ» в 
пресс-службе фракции.

По его словам, это может стать 
одним из действенных методов 
повышения физической актив-
ности подростков. Автор обра-
щения рассказал, что некоторые 
школы уже применяют подоб-
ную практику, однако она пока 
не стала универсальной мерой. 
При этом действующие санитар-
но-эпидемиологические нормы, 
утвержденные Роспотребнадзо-
ром, не содержат рекомендаций 
по проведению утренних заря-
док в образовательных учрежде-
ниях, заявил депутат.

новая сХема 
мошенничества

Телефонные аферисты начали 
использовать новый сценарий, 
на определенном этапе которого 
признаются человеку, что обма-
нули его. Об этом сообщает ТАСС, 
ссылаясь на управление по орга-
низации борьбы с противоправ-
ным использованием инфор-
мационно-коммуникационных 
технологий (УБК) МВД России.

Схема обмана выглядит так: 
неизвестный звонит жертве и 
представляется «сотрудником 
мобильного оператора». Он со-
общает, что заканчивается срок 
действия договора на оказание 
услуг связи, а для его продления 
нужно назвать код из смс-сооб-
щения, сообщает «РГ».

После того как человек пере-
дает мошеннику код, звонящий 
открыто признается, что обма-
нул его.

В МВД пояснили, что злоу-
мышленники делаю так, чтобы 
запугать жертву и обманом за-
ставить действовать по указке 
следующих звонящих.

Далее с человеком связывают-
ся уже якобы сотрудники пра-
воохранительных органов, Рос-
финмониторинга и госуслуг, 
которые инструктируют, как 
«спасти» деньги. Они предлага-
ют перевести средства на «без-
опасный счет», и поймать злоу-
мышленников, которые «догово-
рились» с сотрудниками банка.

редакция «вм»

из нашей подборки вы уз-
наете о том, что в Хабаров-
ском крае и на чукотке огра-
ничат вывоз красной икры, 
благовещенская студентка 
перевела мошенникам 10,5 
млн рублей и в Забайкалье 
женщина пыталась провезти 
через границу бивни моржа 
на своем теле.

ограничат вывоЗ 
красной икры

Совет Федерации одобрил из-
менения в Федеральный закон 
«О проведении на территории 
Камчатского края эксперимен-
та по внедрению дополнитель-
ных механизмов регулирова-
ния внутренних воздушных 
перевозок икры лососевых ви-
дов рыб (красной икры) непро-
мышленного изготовления», со-
общает «РГ».

К эксперименту присоеди-
няются Чукотский автоном-
ный округ и Хабаровский 
край. Его действие продляет-

ся до 2027 года.
Напомним, на территории 

Камчатского края ограничения, 
предписывающие авиапасса-
жирам перевозить не более 10 
килограммов непромышлен-
ного изготовления за один рейс, 
действовали с 1 ноября 2022 го-
да. По информации краево-
го правительства, эксперимент 
оказался эффективным: благо-
даря ему удалось существенно 
сократить объем добычи и вы-
воза с полуострова браконьер-
ской икры.

ПовериЛа мошенникам

В благовещенскую полицию 
обратилась девушка 2004 го-
да рождения, ставшая жертвой 
мошенников. Об этом сообщает 
«РГ» со ссылкой на УМВД Рос-
сии по Амурской области.

Второкурсница одного из ву-
зов рассказала, что в марте ей 
позвонил неизвестный, пред-
ставившийся сотрудником 
университета. Он попросил де-

вушку зарегистрироваться на 
сайте одного из ведомств для 
прохождения тестирования. А 
для завершения регистрации 
якобы нужно было назвать код 
из СМС.

Вскоре студентке стали зво-
нить незнакомцы, которые ста-
ли рассказывать, что ее день-
ги хотят похитить злоумыш-
ленники и сбережения срочно 
нужно перевести на «безопас-
ный счет». Девушка поверила и 
отправила мошенникам около 
10,5 миллиона рублей со счета 
своего отца.

контрабанДа 
бивней моржа

Читинские таможенники 
пресекли контрабанду трех ки-
лограммов бивней моржа в Ки-
тай. Женщина пыталась пере-
везти их в нижнем белье и на 
своем теле, сообщает «РГ» со 
ссылкой на пресс-службу Феде-
ральной таможенной службы.

50-летняя женщина ехала в 
Маньчжурию и явно нервни-
чала. При досмотре таможен-
ники выявили у нее четыре де-
ривата млекопитающего весом 
почти три килограмма. Два из 
них были прикреплены к талии 
нарушительницы, еще два – 
спрятаны в одежде.

Женщина пояснила, что ку-
пила товар на рынке в посел-
ке Забайкальск и планировала 
использовать их для поделок. О 
спецдокументах на вывоз она 
якобы не знала.
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Колыма в живописи и литературе
Творческая встреча с живописцем, 

фотохудожником Александром Шафрановым
26 апреля в 14.00 в мо-

дельной Центральной го-
родской библиотеке им. о. 
куваева (новая 29в) состо-
ится творческая встреча 
«свои герои колымы: ди-
алог с художником» (6+) с 
членом союза художников 
россии александром шаф-
рановым. Данная встре-
ча проходит в рамках Все-
российской акции «Библио-
ночь – 2025» (16+) и литера-
турно-художественного кон-
курса и одноименного про-
екта «Колыма в живописи и 
литературе». Этот конкурс, 
как и сам проект, направлен 
на раскрытие творческих на-
выков подростков и молоде-
жи, побуждение их к изуче-

нию краеведческой истории, 
культуры и литературы, а 
также ставит задачу форми-
рования креативного образа 
Магаданской области.

Александр Шафранов – 
живописец, фотохудожник. 
С юности увлекается путе-
шествиями и альпинизмом, 
что отражается в его творче-
стве, основная тема которо-
го – северные пейзажи. Рабо-
ты хранятся в Магаданском 
областном краеведческом 
музее, в музее живописи 
п. Диксон, национальном 
музее живописи п. Лонги-
ер в Норвегии, в Русском му-
зее, в частных коллекциях 
в России и за рубежом. Удо-
стоен премии Международ-

ного конкурса черно-белой 
фотографии Monochrome 
Photography Awards 2021 г. 
за снимок «Хранительница 
тайн предков в стране олень-
их следов». В 2023 г. стал по-
бедителем международно-
го конкурса «Север – стра-
на без границ» (16+), а также 
удостоен серебряной медали 
Союза художников России за 
сохранение традиций в оте-
чественном искусстве. На-
гражден юбилейным памят-
ным знаком в честь 90-летия 
основания Магадана и 80-ле-
тия со дня присвоения стату-
са города, почетной грамотой 
за личный вклад в развитие 
изобразительного искусства 
Магаданской области.
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страницы истории

Эльгенский угольный район
Колымские истории

в 1932 году при производ-
стве геологической съем-
ки в бассейне рек Лагтых-
тах и Эльген геологами Л. а. 
снятковым и П. и. скорня-
ковым в обрывистом берегу 
небольшой речки средний 
Эльген были найдены выхо-
ды пластов бурого угля.

Из статьи В. Щербинина 
«Первому трудно, но почет-
но…», опубликованной в «Се-
верной правде» (12+) 11 сентя-
бря 1992 года: «…Что же каса-
ется буро-угольных эльгенских 
каменных углей, то Леонид Аве-
нирович тщательно обследовал 
вышедшие на поверхность зем-
ли его пласты… Они были годны 
к эксплуатации… Вскоре зарабо-
тали эксплуатационные шах-
ты по добыче эльгенских камен-
ноугольных месторождений».

Руководство Дальстроя, по-
нимая важность этого место-
рождения в создании топлив-
но-энергетической базы цен-
тральных районов Колымы, 
направило в этот район не-
сколько поисковых и разве-
дочных партий.

Для выявления промыш-
ленной ценности месторо-
ждения в 1934 году руковод-
ством Дальстроя была созда-
на специальная геолого-поис-
ковая партия под руководст-
вом В. И. Нелидова. Это была 
первая геологическая партия, 
занимавшаяся поисками и из-
учением угольного месторо-
ждения.

В августе 1934 года была 
пройдена первая горная вы-
работка – штольня № 1. Но 
первые выводы о промыш-
ленном значении эльгенского 
угля были отрицательные, так 
как найденные пласты были 
маломощные.

Однако разведка угольно-
го месторождения была про-
должена и в 1935 году геологи 
нашли пласты рабочей мощ-
ности, по одному из которых 
была пройдена шахта № 1.

В последующие годы на 

центральном участке место-
рождения угля было заложе-
но еще несколько шахт. По-
степенно на берегу таежной 
реки возник шахтерский по-
селок Эльген-Уголь.

Хроники Эльгенского 
угольного района

1936 гоД

В течение 1935–1936 годов 
геолого-разведочные работы 
на Эльгенском месторожде-
нии были продолжены, при-
чем изучались более широкие 
площади в бассейнах рек Пра-
вый, Средний и Левый Эльген. 
В результате многочисленных 
обследований месторождение 
было признано перспектив-
ным для разведки и эксплу-
атации, его запасы предва-
рительно оценивались в 13,4 
миллионов тонн угля.

В 1936 году была построе-
на локомобильная электро-
станция, которая обеспечива-
ла энергией угольные шахты 
и поселок Эльген-Уголь.

На Эльгенском угольном 
месторождении в 1936 году 
была добыта первая тысяча 
тонн бурого угля.

1938 гоД

В ноябре 1938 года была за-
кончена детальная развед-
ка угольного месторожде-
ния, расположенного на пло-
щади в два квадратных кило-
метра на участке № 1, богато-
го углем.

В ближайших планах раз-
ведчиков было завершение 
изысканий и передача участ-
ков в эксплуатацию.

Благодаря успешной работе 
геологов, разведанные запа-
сы Эльгенского месторожде-
ния бурых углей в 1938 году 
оценивались уже в 17 милли-
онов тонн.

1939 гоД

освоение угольных пластов 
и нехватка оборудования
В апреле 1939 года полным 

ходом шли нарезные работы 
на пласте «Пробном», но за-
пасы верхней свиты не могли 
удовлетворить потребности 
добычи угля.

По сравнению с «Пробным» 
пласт «Мощный» был куда 
предпочтительней. Как пока-
зало бурение и пробы, пласт 
«Мощный» мог дать хорошую 
выработку и был в достаточ-
ной мере выдержанным.

Однако приступить к сис-
тематической разработке за-
лежей коллектив работников 
угольного Эльгена был не в 
состоянии по ряду причин.

Управление дорожного 
строительства к началу апре-
ля 1939 года так и не закончи-
ло прокладку автомобильной 
дороги к шахтам.

Очистные работы пласта 
«Пробного» можно было на-
чать еще 1 марта, но выдавать 
этот уголь на-гора поверх-
ность не имело смысла, так 
как он под влиянием солнеч-
ных лучей превращался в по-
рошок и, кроме того, обладал 
способностью самовозгорать-
ся на воздухе.

Отсутствие электроэнергии 
также тормозило развертыва-
ние работ по добыче. Уголь-
щикам для обеспечения ра-
бот электроэнергией необхо-
дим был еще один локомо-
биль мощностью в 330 лоша-
диных сил и 250-киловатт-
ный генератор.

Руководители СГПУ по при-
казу Главного управления 
Дальстроя должны были до 1 
мая удовлетворить все годо-
вые заявки «Эльгенугля». Но 
несмотря на приближение 
распутицы, ни один из затре-
бованных грузов получен не 
был.

Не хватало рабочей силы 
и инструмента. Управление 
«Дальстройуголь» было обя-
зано направить в Эльген спе-
циалиста по оборудованию, 
но он так и не прибыл.

В апреле 1939 года главным 
инженером «Эльгенугля» был 
А. Чутченко.

Декабрь
Крупными успехами на 

производстве встречали в де-
кабре 1939 года день выборов 
в местные Советы шахтеры 
Эльгенского угольного райо-
на.

Размах работ в угольном 
районе увеличивался с ка-
ждым днем. В конце декабря 
строительные рабочие были 
заняты на переноске на новые 
объекты трех буровых вышек, 
которые вскоре должны были 
вступить в строй.

Инженерно-технические 
работники района вместе с 
главным инженером разра-

батывали график цикличных 
работ. Шахтеры Эльгенугля 
взяли на себя обязательства 
выполнить годовой план гор-
ных работ досрочно – к 24 де-
кабря.

В декабре 1939 года глав-
ным инженером Эльгенско-
го угольного района был Жи-
ленко.

Проходка шахты 
«Левый Эльген»

Выполнение суточных зада-
ний по проходке горных вы-
работок в декабре 1939 года в 
шахте «Левый Эльген» ежед-
невно составляло 117–120 %. 
Хорошо работал в шахте уча-
сток № 1, под руководством 
Бондаренко. В среднем план 
по уходке на этом участке вы-
полнялся на 120–125 %.

Не отставал и участок № 2 
(начальник Зеленкин). Шахте-
ры участка выполняли ежед-
невные задания по проходке 
на 110–115 %.

1940 гоД

митинг в районе и 
новые обязательства

16 января 1940 года в Эль-
генском угольном районе со-
стоялся митинг, на котором 
шахтеры обсуждали призыв 
московских инструменталь-
щиков выполнить третью ста-
линскую пятилетку по произ-
водительности труда в четы-
ре года.

Митинг горняков превра-
тился в деловое производст-
венное совещание. Старший 
механик Колосов взял на се-
бя обязательство в кратчай-
ший срок привести в полный 
порядок все механическое хо-
зяйство района, поставив его 
на службу выполнения плана.

Трудящиеся Эльгенского 
района приняли резолюцию, 
в которой записали свои обя-
зательства. Годовой план по 
горным работам они обяза-
лись выполнить досрочно – 
к 1 ноября, подняв при этом 
производительность труда на 
20 % по сравнению с факти-
ческой производительностью 
прошлого года. Кроме того, 
горняки Эльгенугля дали об-
ещание давать не менее 2 ци-
клов, с уходкой за один цикл 
1,1 погонного метра по под-
готовительным работам и не 
менее одного цикла по очист-
ным работам.

Горняки также приняли ре-
шение сократить число рабо-
чей силы на буровых рабо-
тах на 25 %, а задания выпол-
нять за счет правильной рас-
становки людей и внедрения 
механизации. Рабочие меха-
нического цеха обязались сэ-
кономить 10 % горючих и сма-
зочных материалов.

Уже 17 января горняки вы-
полнили суточное задание по 
уходке в шахте «Левый Эль-
ген», при значительной не-
хватке людей на 134 % с про-
изводительностью труда в

145 %. Производительность 
труда забойщиков Оленичева 
и Птицына составила 180 %.

грустные итоги января
Несмотря на принятые обя-

зательства и ударную работу, 
план января по горным ра-
ботам Эльгенским угольным 
районом выполнен не был.

Этому помешали нехват-
ка рабочей силы, недоста-
ток оборудования и, главным 
образом, вагонеток. Кроме то-
го, буровые вышки большую 
часть времени были в пере-
носке и сборке.

Успехи бурильщиков
В первых числах февраля 

Эльгенуголь получил недо-
стающие вагонетки, и выпол-
нение плана значительно воз-
росло.

Соревнуясь, рабочие буро-
вых вышек достигли значи-
тельных результатов. Буровые 
вышки №№ 110 и 111 были пе-
ренесены и собраны в рекорд-
но короткий срок, на эту ра-
боту ушло всего 2 дня вместо 
10 по плану. К середине фев-
раля на этих вышках суточ-
ные задания по бурению вы-
полнялись на 110–115 %.

Коллектив рабочих, инже-
нерно-технических работни-
ков и служащих Эльгенского 
района дал слово выполнить 
февральское задание по буро-
вым и шахтным работам до-
срочно – к 24 февраля.

24 февраля хорошие произ-
водственные показатели в ра-
боте показали бурильщики 
вышки № 109. Смена, которой 
руководил старший буровой 
мастер Веретенников, выпол-
нила дневное задание по ко-
лонковому бурению на 140 %. 
Скважина за смену углублена 
на 5 метров при задании в 3,6 
метра.

шахтное строительство. 
Ударный февраль

Начиная со второй поло-
вины февраля на Эльгенугле 
развернулось шахтное стро-
ительство. Готовясь к встре-
че XXII годовщины РККА и 
ВМФ и шестой Колымской 
партконференции, угольщики 
района заложили три новых 
шахты, которые уже в 1940 го-
ду должны были дать уголь.

На горно-подготовительных 
работах, коллектив участка

№ 2, которым руководил 
старый угольщик Кузбасса Зе-
ленкин, ежедневно перевы-
полнял план по углубке. Так, 
20 февраля в шахте № 12 зада-
ние было выполнено на 147 %, 

Здесь располагался центр Эльгенского угольного 
района – посёлок Эльген-Уголь.
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при производительности тру-
да 135 %.

По-стахановски работали на 
зарезке шахты угольщики Пти-
цын, Оленичев, Лазарев и Тка-
ченко. 20 февраля в честь дня 
Красной армии они добились 
рекордных показателей: имея 
задание по уходке в полтора 
метра, они дали 4,5 метра, вы-
полнив план на 300 %.

24 февраля участок № 2 вы-
полнил суточное задание по 
горным работам на 157 %, при 
производительности труда

216 %.
В этот же день успешно ра-

ботали угольщики «Стрелки» 
и «№ 8 – Северный». Здесь зве-
но Оленичева, имея задание по 
уходке в 1,55 метра, дало выра-
ботку в два с половиной раза 
больше. Стахановцы звена вы-
полнили производственные 
нормы на 258 %.

Открытие VI Колымской пар-
тийной конференции (25 фев-
раля 1940 года) участок № 2, где 
были сосредоточены, главным 
образом, нарезные работы и 
строительство новых шахт, от-
метил выполнением суточно-
го задания на 145 % процентов. 
Производительность труда на 
шахте № 12 составила 197 %.

Забойщики штрека «№ 8 – 
Северный» Оленичев и Птицын 
25 февраля повторили рекорд-
ную выработку, дав в этот день 
260 % сменного задания.

27 февраля участок № 2 вы-
полнил суточное задание уже 
на 151 % при производительно-
сти труда 198 %. Отвечая на вы-
зов стахановцев участка № 2, 
коллектив первогоучастка ре-
шил организовать скоростную 
проходку штрека

«№ 9-А – Южный». 27 февра-
ля горняки этого штрека под 
руководством Бондаренко, ра-
ботая по скоростному графи-
ку, суточное задание выполни-
ли на 120 %.

Проблемы транспорта
В феврале 1939 года в Эль-

генском угольном районе во-
прос с транспортом оставался 
одним из самых наболевших. 
Трактор угольного района 
практически ежедневно выхо-
дил из строя. И доставка про-
довольствия, фуража и техни-
ки падала, главным образом, 
на конный транспорт. Но 12 ло-
шадей, работающих на линиях 
Усть-Утиная – Эльгенуголь и 
Нижний Сеймчан – Эльгену-
голь, едва успевали завозить 
сено и овес. С наступлением 
теплой погоды всякая связь с 
Эльгенуглем должна была пре-
кратится.
Дорога Эльген-Уголь – Юрты

Эльгенский угольный рай-
он располагался в 35 киломе-
трах от предприятий Юго-За-
падного горнопромышленного 
управления, их разделял высо-
кий горный перевал и бездоро-
жье тайги.

Для возможности своевре-
менного получения эльген-
ского угля в нужных объемах 
предприятиями ЮЗГПУ было 

необходимо построить кругло-
годичную автодорогу до Эль-
ген-Угля.

Летом 1940 года руководство 
Дальстроя дало задание Управ-
лению дорожного строительст-
ва (УДС) произвести изыскания 
для постройки автомобильной 
дороги от Эльгенугля к прии-
скам и рудникам Юго-Запада.

Во второй половине сентября 
1940 года изыскательская пар-
тия инженера-дорожника Фе-
доренко закончила свои рабо-
ты по выбору места для буду-
щей автотрассы.

По предложению изыскате-
лей, путь к эльгенским углям 
должен был начаться от посел-
ка Юрты и пройти на протяже-
нии 5 километров по косогору, 
а затем выйти на высокое гор-
ное плато. Здесь трасса должна 
была проходить 11 километров, 
после чего спустится в долину 
речек Эльген и Судар.

Коллектив Сеймчанского до-
рожностроительного участка 
получил задание – дать про-
езд для автомашин от Юрты до 
Эльгенугля в 1940 году.

В интервью журналисту га-
зеты начальник дорожного 
участка Иванов, сообщил, что 
дорожники в конце сентября 
начнут подготовительные ра-
боты по устройству зимника. 
На протяжении 35 километров 
по линии будущей трассы бы-
ло запланировано строитель-
ство 5 небольших поселков.

Узнав об обращении Глав-
ного и Политического управ-
лений Дальстроя, призываю-
щем развернуть предоктябрь-
ское социалистическое сорев-
нование, дорожники обязались 
в рекордно короткий срок 35–
40 дней дать автопроезд от Ла-
зовской трассы к Эльгенуглю. 
По новой дороге протяжени-
ем в 42 километра в подарок 
горнякам Юго-Запада 7 ноя-
бря должна была быть достав-
лена первая партия эльгенско-
го угля.

Соревнуясь между собой, ко-
лонны дорожников старались 
подготовить к приближающе-
муся празднику достойный 
подарок. 25 октября дорожни-
ки одержали первую победу – 
в этот день они дали проезд 
от шахт Эльгенугля к поселку 
Юрты. В тот же день по новой 
трассе прошла первая автома-
шина с эльгенским для Чапа-
евской центральной электро-
станции.

культурно-бытовое 
строительство

К концу 1940 года во всех 
трех угольных районах Даль-
стройугля развернулось куль-
турно-бытовое строительство.

В Эльгенском угольном рай-
оне было закончено строитель-
ство клуба-столовой и двух-
квартирного дома. В декабре 
планировалось сдать в эксплу-
атацию четырехквартирный 
дом, локомобильную электро-
станцию и помещение новой 
амбулатории.

Уголь Лаглыхтаха

В 1940 году геологоразвед-
ка продолжала работы по по-
иску новых угольных место-
рождений. Разведочные рабо-
ты велись в районе Лаглыхта-
ха, Нижнего Сеймчана и Суда-
ря. В районе Лаглыхтаха были 
обнаружены выходы угля и за-
ложена разведочная штольня.

По итогам года
С 1934 года по 1940 год Эль-

генский угольный район по 
существу находился в стадии 
разведки, и только в 1940 го-
ду были начаты эксплуатаци-
онные работы по группе мало-
мощных пластов.

В 1940 году был принят в экс-
плуатацию Эльгенский уголь-
ный район в составе Даль-
стройугля.

За 1940 года на Эльгенском 
месторождении было добыто 
5,4 тысячи тонн угля.

В 1941 году в Эльгенском 
угольном районе планирова-
лась закладка нескольких но-
вых шахт.

1941 гоД

консервации шахт
В Эльгенском угольном рай-

оне шахтой № 17 разрабатывал-
ся пласт «Пробный», а шахтой 
«Левый Эльген» пласт «Горе-
лый».

На основании распоряжения 
главного инженера Дальстой-
уголь от 3 февраля 1941 года 
шахты № 17 и «Левый Эльген» 
были законсервированы.

Всего по этим шахтам было 
добыто 7 800 тысяч тонн угля, 
причем в результате ошибоч-
ной эксплуатации шахт в по-
тери было списано около 8 800 
тонн угля.

ввод в эксплуатацию 
шахты № 12

Шахта № 12 (вертикальная) 
по пласту «Надпробному» бы-
ла введена в эксплуатацию в 
марте 1941 года.

Эльгенский уголь 
приискам сгПУ

В Северном горнопромыш-
ленном управлении был боль-
шой парк паровых экскавато-
ров, от работы которых зави-
село выполнение годового пла-
на вскрыши торфов, а, следова-
тельно, и металлодобычи.

Однако из-за удаления лес-
ных массивов от приисков и 
поселков СГПУ с каждым го-
дом все труднее было снаб-
жать экскаваторы дровами, 
что приводило к значитель-
ным простоям экскаваторов в 
1940 году.

Решением топливной про-
блемы мог послужить эль-
генский уголь, но возить его 
окружным путем по сущест-
вующему шоссе было нерента-
бельно.

Для решения топливной про-
блемы силами СГПУ зимой 
1940–1941 годов началось стро-
ительство автопроезда для со-
единения приисков Ат-Урях-
ской долины с Эльгенским 
шоссе. Трасса дороги прохо-
дила по долинам рек Малого и 
Большого Ат-Уряха до Усть-Та-

скана.
После окончания строитель-

ства второй очереди Таскан-
ской узкоколейной железной 
дороги, эльгенский уголь дол-
жен был начать поступать на 
прииски СГПУ.

ввод в эксплуатацию 
шахты № 1

Шахта № 1 (вертикальная) 
вблизи выхода пласта «Проб-
ный» была введена в эксплуа-
тацию в мае 1941 года.

Первые пожары
К середине 1941 года на скла-

дах Эльгенугля из-за проблем 
с вывозкой угля потребителям 
скопилось до 40 тысяч тонн то-
плива.

Тут эльгенский бурый уголь 
и напомнил о своем «сквер-
ном» характере и способности 
самовоспламеняться.

В результате длительного 
хранения произошло самовоз-
горание угля. На борьбу с по-
жарами, строительство вре-
менного автомобильного про-
езда от шахт к строящейся же-
лезной дороге и на вывозку 
угля были брошены все силы 
угольного района: весь налич-
ный транспорт, рабочие и слу-
жащие Эльгена.

Пожары удалось погасить, но 
было уничтожено значитель-
ное количество добытого и го-
тового к отправке угля.

Завершение программы 
9 месяцев

В начале октября 1941 го-
да коллективом Эльгенско-
го угольного района раньше 
установленного срока была за-
вершена девятимесячная про-
грамма добычи угля, этой по-
бедой район был обязан пе-
редовым шахтерам-стаханов-
цам.

В шахте № 15 в число передо-
виков входил звеньевой Федо-
сеев, который в сентябре вы-
дал два с лишним плана. От 
своего звеньевого не отставал 
забойщик Коршунов.

Ззабойщик Хворостенюк 
шахты № 1 выполнял до двух 
норм.

Секретарь комсомольской 
организации Хлиян, работая 
шахтным механиком, обес-
печил бесперебойную работу 
вверенных ему механизмов. 
То же самое можно было ска-
зать об электрике Марачков-
ском, обслуживавшим две сме-
ны.

Ширилось социалистическое 
предоктябрьское соревнова-
ние между шахтами угольного 
района. Шахта № 12, под руко-
водством Василевского сорев-
новалась с шахтой № 1. В сен-
тябре 1941 года коллектив шах-
ты № 12 с честью вышел в ряды 
победителей.

кадровый вопрос
Для решения вопроса «ка-

дрового голода» руководством 
Эльгенского угольного райо-
на были организованы курсы 
десятников, взрывников, элек-
трослесарей и кочегаров, на 
которых лучшие шахтеры об-
учались мастерству горных 
работ. Всего на курсах обуча-
лось 43 человека.

В октябре 1941 года состоял-
ся первый выпуск курсантов 
взрывников, среди которых 
были лучшие запальщики – 
стахановцы Сергей Бабченко и 
Яков Петухов.

На курсах преподавали вы-
сококвалифицированные спе-
циалисты – начальники участ-
ков и цехов Туболев, Отборкин, 
Эттель, Хворостяный.

Выпуск нового пополнения 
квалифицированных специа-
листов должен был состояться 
ко дню XXIV годовщины Вели-
кой Октябрьской социалисти-
ческой революции.

газ нужен?
Мощные угольные пласты 

Эльгенского месторождения 
содержали газ метан. В конце 
октября 1941 года при бурении 
скважин №№ 132 и 110 стал вы-
деляться метан на глубине 240 
и 280 метров. Скважина № 117 
ежедневно давала 270 кубоме-
тров газа и могла обеспечить 
до 8 газовых плит.

Метан был не только од-
ной из опасностей при добыче 
угля, но и лучшим видом то-
плива для газовых плит. В Эль-
генугле задумались над воз-
можностью использования по-
путного газа: был изготовлен 
газоуловитель и началось изго-
товление первой газовой опыт-
ной печи.

Работники Эльгена обрати-
лись в отдел главного механи-
ка Дальстроя за технической 
консультацией по использова-
нию горючего газа, вот только 
понимания и помощи не полу-
чили…

итоги предоктябрьского 
соревнования
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В свете предоктябрьского со-
циалистического соревнова-
ния шахтеры Эльгена на 20 
дней раньше срока выполни-
ли 10-месячный план. На ис-
ходе октября начальники шахт 
уже докладывали о выполне-
нии оперативного месячного 
задания.

Одним из первых рапорто-
вал Николай Алексеевич Ми-
наев, начальник угольной шах-
ты № 1 о выполнении плана на 
117 %. Такой высокий результат 
во многом был достигнут бла-
годаря механизации добычи 
угля в шахте. Из забоя на по-
верхность уголь совершал путь 
по конвейерному или по скре-
перу, загружался в вагонетки, 
которые по уклону к стволу тя-
нула подъемная лебедка.

Начальник шахты утвер-
ждал, что благодаря механи-
зации на шахте, отбойка угля 
увеличилась чуть ли не на тон-
ну на каждого шахтера.

За ударную работу руковод-
ством Эльгенского угольного 
района были отмечены бри-
гадиры Иван Федосеев и Алек-
сандр Хворстынюк.

железная дорога Усть-
таскан – Эльген-Уголь

Первые десять поездов с эль-
генским углем для Усть-Та-
сканской электростанции по 
строящейся железнодорожной 
линии прошли к концу апреля 
1941 года.

В июле 1941 года железная 
дорога Усть-Таскан – Эльген-
Уголь длиной в 64 километра 
была передана во временную 
эксплуатацию от УДС Севера в 
распоряжение Северного гор-
ного промышленного управ-
ления (СГПУ) согласно прика-
зу № 349 по ГУСДС от 12 июля 
1941 года.

К августу 1941 года положе-
ние с доставкой угля на ТЭС-3 
оставалось тревожным. Задер-
жки с доставкой угля происхо-
дили по причине отсутствия 
необходимого количества под-
вижного состава.

Даже имеющийся подвиж-
ной состав железной дороги 
работал крайне неудовлетво-
рительно, паровозы простаива-
ли сутками. В октябре 1941 го-
да по дороге перевезено только

18 % угля от плана.
автодорога Эльген-

уголь – Юрты
25 октября 1940 года силами 

Сеймчанского дорожно-стро-
ительного участка был запу-
щен во временную эскплуата-
цию автопроезд от шахт Эль-
генугля к поселку Юрты. Но от 
автопроезда до полноценной 
круглогодичной дороги долж-
но еще далеко.

Для обеспечения беспере-
бойной вывозки добытого угля 
в ЮЗГПУ, согласно плану, тре-
бовалось значительное коли-
чество автомашин. К тому же 
свои правила диктовала и ко-
лымская зима – после мете-
лей дорогу переметало и дви-
жение по ней было невозмож-
но до окончания расчистки 

трассы от снежных заносов.
Декабрь. снова пожар

К концу 1941 года строи-
тельство подъездных путей к 
шахтам было закончено, вы-
воз угля увеличивался, но в 
еще большей степени нараста-
ла его добыча и объем угля на 
складах шахт. Вновь обнару-
жились признаки нагревания 
угля, грозившие очередным 
пожаром.

Из газеты «Советская Колы-
ма» (12+) от 14 ноября 1941 го-
да: «В морозном воздухе над по-
селком медленно таял звук гуд-
ка. Шахтеры собирались к ство-
лу, поднимаясь на поверхность 
по висячим деревянным лест-
ницам. В ночной мгле двигались 
желтые ежики шахтерских лам-
почек. Вдруг порыв ветра донес 
откуда-то запах гари.

– Хлопцы! Да здесь отвалы ды-
мятся, – воскликнул, вглядыва-
ясь вперед, пожилой шахтер. – 
Неужто уголь горит?

Догадка оказалась верной. Дым 
и пар стлались над угольным от-
валом. Сотня тонн выданного 
на-гора угля загорелись от дол-
гого пребывания на воздухе. С ка-
ждым новым часом расширялся 
очаг пожара. Назревало дело хло-
потливое, трудоемкое…»

Пожар удалось погасить, но 
ситуация требовала своего 
разрешения.

Прерванный полет. 
консервация района

К концу 1941 года ни один из 
видов траспорта не выполнял 
плана по вывозке угля с Эльге-
на, что привело к затоварива-
нию углем.

Из-за отсутствия налажен-
ной вывозки угля потребите-
лям дальнейшая добыча угля 
теряла смысл – добытый 
уголь на поверхности за время 
хранения терял свои качества 
и грозил новым пожаром.

В результате было принято 
непростое решение – времен-
но остановить добычу угля и 
законсервировать угольные 
шахты, до момента налажива-
ния бесперебойной отгрузки и 
вывоза уже добытого угля.

Согласно распоряжению 
главного инженера Дальстойу-
гля Скалкина от 5 декабря 1941 
года шахты №№ 1, 12,13 и 15 Эль-
генского угольного района бы-
ли поставлены на консерва-
цию.

Шахтеры на неопределен-
ное время были переведены на 
строительство подъездных пу-
тей, погрузку угля, строитель-
ство, геологоразведку и строи-
тельство дорог.

Заключенные из ОЛП Эльге-
нугля на время консервации 
были переданы в Тасканский 
энергокомбинат и Тасканскую 
железную дорогу.

геологоразведка
В течение полевого сезона 

1941 года в районе Эльгенского 
месторождения угля (бассейн 
рек Лаглыхтах, Правый Эльген 
и Сеймчан), с целью поиска но-
вых перспективных участков 
вблизи Усть-Тасканской элек-

тростанции и поселка Ниж-
ний Сеймчан, где располагл-
ся центр ЮЗГПУ, работала Сей-
мчано-Лыглыхтахская ГПП 
Управления «Дальстройуголь», 
под руководством Г.Ф. Турина.

Полевой сезон прошел без 
осложнений и увенчался успе-
хом. Были выявлены угленос-
ные отложения по ручьям Ма-
линовый, Олений и Туфовый 
(притоки Лыглыхтаха), а по ру-
чью Невидимка (приток Пра-
вого Эльгена) был обнаружен 
мощный пласт угля.

1942 гоД

возобновление добычи угля
Весной 1942 года было при-

нято решение о возобновле-
нии добычи угля в Эльгенском 
угольном районе с 1 мая 1942 
года. 9 апреля 1942 года было 
подписано распоряжение

№ 135 по ГУСДС от 9 апреля 
1942 года «О вводе в эксплуа-
тацию Эльгенского угольного 
района», где говорилось следу-
ющее:

«В целях обеспечения выпол-
нения плана угледобычи 1942 го-
да Эльгенским угольным райо-
ном и обеспечения углем Таскан-
ского Энергокомбината и ЮЗГ-
ПУ, приказываю:

§ 1.
Начальнику Управления Даль-

стройуголь Ткачеву провести 
по Эльгенскому угольному райо-
ну все необходимые подготови-
тельные работы с тем, чтобы с 
1-го мая 1942 года район ввести в 
эксплуатацию.

§ 2.
Для Обеспечения проведения 

подготовительных работ и ра-
бот по добыче угля, начальнику 
Тасканской железной дороги Тру-
хачеву возвратить Эльгенуглю, 
ранее полученные им во времен-
ное пользование:

1. Трактор ЧТЗ-60 – 1 шт. к 
10 апреля,

2. Трактор ЧТЗ (дизель) – 1 
шт. к 25 июня.

Предупреждаю, что трактора 
должны быть в таком же рабо-
чем состоянии, как и при получе-
нии от Эльгенугля.

§ 5.
Начальнику Тасканской жел.

дороги Трухачеву и начальнику 
ТЭК Скворцову ранее полученных 
с Эльгенугля для временного ис-
пользования з/к з/к горнорабочих 
возвратить Эльгенскому уголь-
ному району к 20 апреля по спи-
ску ОЛП Эльгенугля».

Перевозка угля на 
тасканский энергокомбинат

Два месяца работы Эльген-
ского угольного района пока-
зали, что перевозка угля до Та-
сканского энергокомбината 
(ТЭК) по железной дороге так 
и осталось узким местом, тор-
мозившим доставку угля. С од-
ной стороны, Тасканская элек-
тростанция находилась на «го-
лодном пайке», с другой сто-
роны над угольным районом 
снова начинала маячить пер-
спектива затоварки углем.

При разборе создавшейся си-
туации было выяснено, что в 

срывах поставок угля в ТЭК 
были виноваты не только же-
лезнодорожники, но и шахте-
ры.

22 июня 1942 года было под-
писано распоряжение № 288 по 
ГУСДС «О недостатках эксплу-
атации Тасканской узк.жд. до-
роги», где были перечислены 
необходимые меры для вы-
правления ситуации. Из текста 
распоряжения: «До сего времени 
не устранены недостатки, тор-
мозящие перевозку угля по Та-
сканской ж.д. Основным тормо-
зом являются простои составов 
под погрузкой и стоянки парово-
зов в текущем ремонте. До сих 
пор не построены бункера для 
погрузки угля в платформы.

Текущий ремонт паровозов по-
сле каждого рейса производит-
ся неорганизованно, неисправ-
ные детали ремонтируются не 
одновременно, а в разное время, 
чем вызываются дополнитель-
ные непроизводительные про-
стои поездов и увеличивается 
срок оборота подвижного соста-
ва, приказываю:

§ 1.
Начальнику района Эльгену-

голь Качуро к 10 июля постро-
ить 20 бункеров и с того же чи-
сла перейти только на бункер-
ную погрузку составов, сократив 
время погрузки до 40 минут.

§ 2.
Начальнику Тасканской жд 

Трухачеву выделить Эльгенуглю 
на время постройки бункеров 20 
плотников и одного десятника.

§ 3.
Начальнику ТЭК Скворцову вы-

делить Эльгенуглю 30 кубоме-
тров леса, а Трухачеву немедлен-
но перевезти его на Эльгенуголь

§ 4.
Трухачеву организовать теку-

щий ремонт паровозов с таким 
расчетом, чтобы по прибытии 
паровозов из рейса одновременно 
ремонтировались все неисправ-
ные его детали и укладываться в 
срок, установленный для разгруз-
ки поездов».

Перевозка угля на 
чапаевскую рЭс

А как обстояли летом 1942 
года дела с вывозкой угля для 
предприятий ЮЗГПУ?

К концу июля автомехба-
за ЮЗГПУ смогла подняться в 
выполнении июльского зада-
ния только до 90 %. Раньше эти 
цифры были еще ниже.

Одной из причин срыва пла-
на вывоза угля было отсутст-
вие необходимого количест-
ва машин – на вывозку угля 
автомехбаза ЮЗГПУ выделяла 
всего 15 автомобилей.

Другой причиной были про-
стои автомашин на погрузке 
и разгрузке угля. Нередки бы-
ли случаи, когда автомаши-
ны простаивали по погрузкой 
на Эльгенугле по 7–9 часов. Не 
оказывали помощи водите-
лям автомехбазы руководите-
ли обогатительной фабрики № 
3 при разгрузке на Чапаевской 
РЭС, в результате чего разгруз-
ка угля также затягивалась.

Для выполнения плана по пе-

ревозкам и создания достаточ-
ных запасов угля на предприя-
тиях и обогатительной фабри-
ке № 3, автомехбазой ЮЗГПУ в 
начале августа 1942 года коли-
чество машин было доведено 
до 25. Также 20 автомобилей 
для этой цели выделила обога-
тительная фабрика № 3.

На все автомобили, перево-
зящие уголь, были выделены 
лучшие водители. Перед ка-
ждым водителем стояла зада-
ча совершать по 2 рейса в день. 
На Эльгенугле организовывал-
ся диспетчерский пункт.

нарезка новых шахт
Тем временем потребность в 

эльгенском угле только возра-
стала: механизация приисков 
и рудников, открытие новых 
предприятий требовало много 
электроэнергии, которая выра-
батывалась Чапаевской (Сей-
мчанской) РЭС в ЮЗГПУ и Та-
сканским энергокомбинатом 
в СГПУ, топливом для которых 
был эльгенский уголь. Также 
уголь был необходим для по-
селков и предприятий горных 
управлений.

В связи с этим встал вопрос 
о вводе в эксплуатацию новых 
шахт для увеличения добычи 
угля в Эльгенском угольном 
районе. 2 июля 1942 года выш-
ло распоряжение № 302 по ГУ-
СДС от 2 июля 1942 года, где пе-
речислялись необходимые ме-
ры для обеспечения снабже-
ния ЮЗГУ и Тасканского энер-
гокомбината углем Эльгенско-
го угольного района:

«§ 1.
Приступить к закладке 3-х но-

вых шахт на основном Эльгене и 
одной на Левом Эльгене с тем, 
чтобы последние вступили в экс-
плуатацию с 1 января 1943 года.

ГРУ ГУСДС обеспечить финан-
сирование производства геоло-
го-разведочных работ на участ-
ках закладываемых шахт, для де-
тальной разведки.

§ 2.
Восстановить существующую 

шахту на Левом Эльгене и раз-
вить на ней добычу угля в разме-
рах, полностью удовлетворяю-
щих ЮЗГПУ.

§ 3.
Расширить существующую 

электростанцию в Эльгенугле, 
увеличив ее мощность на 120 
кВт. Построить электростан-
цию на Левом Эльгене, для че-
го начальнику УДС Рыбалко воз-
вратить ДСУГ локомобиль 75 
л.с. комплектно с генератором 
и всей аппаратурой, а УАТу пе-
ребросить его до Тасканской жд.

Директору завода № 2 Попкову 
и главному энергетику тов. Усю-
кину обеспечить в июле 1942 го-
да Эльгенуголь вторым локомо-
билем 75 л.с. с завода № 2 ком-
плектно с генераторами и пу-
сковой аппаратурой.

На Левом Эльгене установить 
два имеющихся локомобиля по 48 
л. с.

Усюкину утвердить схему ка-
наливации тока и в соответст-
вии с этим выделить необходи-
мое количество трансформато-
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ров и голого провода.
§ 4.

ПЭО ГУСДС выделить средст-
ва на капстроительство по Эль-
гену в сумме 242 000 рублей со-
гласно прилагаемого списка.

Разрешить временное стро-
ительство в угольных районах 
Дальстройугля на сумму

350 000 рублей».
осень угольного района

Руководство Эльгенского 
угольного района отреагиро-
вала на критику автотранс-
портников и железнодорож-
ников и попыталось ликвиди-
ровать простои, возникавшие 
при погрузке угля.

В августе 1942 года на погруз-
ку угля было выделено 25 чело-
век. Также на помощь шахте-
рам пришли рабочие подсоб-
ных цехов, домашние хозяйки, 
служащие – в нерабочее вре-
мя они выходили на погруз-
ку угля.

Первую декаду августа кол-
лектив Эльгенского района 
план не выполнил, но уже с 9 
августа суточные задания ста-
ли выполняться на 116–120 %.

Развертывались работы на 
ранее законсервированных 
шахтах № 15 и «Левом Эльге-
не», расположенной ближе к 
промышленным предприяти-
ям ЮЗГПУ. Начальниками но-
вых шахт были назначены Ага-
пов и Косаев. Эти шахты пла-
нировалось ввести в эксплуа-
тацию к 1 сентября, и объемы 
добычи в районе должны были 
значительно возрасти.

Одновременно шло строи-
тельство локомобильной элек-
тростанции на Левом Эльгене.

В начале сентября началась 
добыча угля на шахте № 11 (на-
чальник Внуков).

За ударный труд руковод-
ством угольного района бы-
ли отмечены крепильщик шах-
ты № 12 Сыпало, крепильщик-
двухсотник Котос, откатчик 
Мартяшин, начальник шахты 
№ 11 Внуков, начальник шахты 
№ 1 Мохов и другие.

В начале сентября шахтеры 
ежесуточно отгружали около 
400 тонн угля для электриков 
Таскана и Юго-Запада.

топливный кризис на тЭс
Несмотря на все усилия шах-

теров и железнодорожников, 
положение с углем на Таскан-
ском энергокомбинате стано-
вилось угрожающим. Добыва-

емого угля не хватало для то-
го, чтобы в полной мере обес-
печить топливом энергоком-
бинат.

И руководству Дальстройу-
гля поневоле пришлось вспом-
нить об отвалах старого угля с 
повышенной зольностью. Рас-
поряжением № 451 по ГУСДС от 
26 сентября 1942 года «Об от-
грузке Эльгенского угля из от-
валов и об экономичном его 
сжигании» предписывалось 
следующее: «В целях использо-
вания Эльгенского угля старой 
добычи в количестве 2500 тонн 
приказываю:

§ 1.
Кочуро немедленно присту-

пить к отгрузке для ТЭК Эльген-
ского угля из отвалов с повышен-
ной зольностью (не выше 48 %) в 
количестве 2 500 тонн.

§ 2.
Трухачеву увеличить суточ-

ную перевозку угля для ТЭК до 
350 тонн.

§ 3.
Скворцову принять этот уголь 

и создать запасы для непрерыв-
ной работы электростанции.

§ 5.
Усюкину, совместно со Сквор-

цовым немедленно разработать 
вопрос о наиболее экономичном 
сжигании в топках ТЭК угля по-
вышенной зольности в смеси с 
углем высокого качества».

А что еще оставалось делать? 
Остановка ТЭК неизбежно при-
вела бы к срыву плана пред-
приятиями СГПУ, а так был 
шанс продержаться до момен-
та увеличения добычи и от-
грузки угля Эльгенским уголь-
ным районом.

Энергообоспечение 
Эльгенского угольного района

Несмотря на то, что основ-
ными потребителями Эльге-
нугля были районные элек-
тростанции, обеспечивающие 
СГПУ и ЮЗГПУ, в самом уголь-
ном районе электроэнергии не 
хватало.

Для обеспечения угледобы-
чи и самого поселка шахтеров 
электричеством руководством 
Дальстроя было решено пере-
дать дополнительно в уголь-
ный район локомобили, гене-
раторы и необходимое обору-
дование для расширения элек-
тростанции и строительства 
новых линий электропередач.

Из распоряжения № 464 по 
ГУСДС от 6 октября 1942 года 

«Об энергоснабжении Эльген-
ского Угольного Района»: «В 
целях обеспечения электроэнер-
гией Эльгенского Угольного Райо-
на, приказываю:

§ 1.
Директору завода № 2 Попкову 

закончить ремонт локомобилей 
ЛП-75 и П-3 к 1 ноября 1942 го-
да и передать их Дальстройуглю.

§ 2.
Начальнику СГПУ Гагкаеву пе-

редать Дальстройуглю два гене-
ратора мощностью по 60 кВа 
для укомплектования 2-х локомо-
билей П-3, и 3 трансформатора 
мощностью 180,100 и 50 кВа к 1 
ноября 1942 года.

§ 3.
Колымснабу выдать Даль-

стройуглю провод марки МГ-10 в 
количестве 500 кг».

Предоктябрьское 
социалистическое соревнование

Угольщики Эльгенского райо-
на в октябре 1942 года горячо от-
кликнулись на призыв коллек-
тива ордена Ленина завода № 70 
имени Владимира Ильича раз-
вернуть предоктябрьское соци-
алистическое соревнование. На 
состоявшемся в начале октября 
собрании угольщики взяли на 
себя серьезные обязательства по 
перевыполнению плана.

– Мы недовыполнили сен-
тябрьского задания, – сказал 
на собрание начальник райо-
на Кочуро, – хотя все возмож-
ности для этого были налицо. 
Мы обязаны ознаменовать XXV 
годовщину Октября производ-
ственными победами. Дадим 
больше угля и лучшего качест-
ва для горных предприятий.

Выступившие затем стаха-
новцы-угольщики Мартьяшин, 
Котов, Сыпало и другие взяли 
на себя обязательство выпол-
нять технические нормы в ок-
тябре не ниже 200 %.

От имени шахтеров шахты
№ 16 выступил Пахомов. Он 

заявил, что шахта выполнит 
план октября к 25 числу, и выз-
вал на соревнование угольщи-
ков шахты № 1.

Маслов рассказал о рабо-
те молодого коллектива шах-
ты № 15, досрочно выполнивше-
го план сентября. Октябрьский 
план они решили выполнить 
24 числа с тем, чтобы до конца 
месяца дать не менее 160 тонн 
угля сверх плана, подняв про-
изводительность труда до 110 %.
Подарки воинам красной армии

На другой день после собра-
ния, посвященного обращению 
рабочих завода имени Влади-
мира Ильича, угольщики со-
брали на праздничные подарки 
доблестным фронтовикам бо-
лее 10 тысяч рублей.

Мартьяшин внес 200 рублей, 
Маслов – 250 рублей, Сыпало – 
500 рублей, а Котов ассигновал 
на подарки фронтовикам поло-
вину заработной платы за сен-
тябрь.
смена основной рабочей силы

В соответствии с приказом по 
ГУСДС НКВД СССР № 067 осенью 
1942 года Эльгенский угольный 
район был переведен на пол-

ное обслуживание вольнона-
емным составом. ОЛП Эльгену-
голь было ликвидировано, за-
ключенных передали на дру-
гие предприятия. Выполнение 
этого приказа привело к зна-
чительному росту поселка Эль-
ген-Уголь. Также в поселке бы-
ла открыта фельдшерская ам-
булатория с приемным покоем 
на 2 койки согласно распоряже-
нию № 525 по ГУСДС от 10 ноя-
бря 1942 года.
План добычи угля – досрочно!

В ноябре 1942 года шахтеры 
Эльгенского района собрались 
на митинг, посвященный до-
кладу Сталина.

Мнение всех выразил комму-
нист-крепильщик выполняв-
ший задание на 150 процентов 
Агапов. Он заявил: «Выступле-
ние товарища Сталина обязыва-
ет нас работать не покладая рук 
и давать нашим горным управ-
лениям больше угля. И это мы 
должны сделать во что бы то ни 
стало».

Брейтор призвал собравших-
ся крепить производственную 
дисциплину, экономить про-
дукты и товарно-материаль-
ные ценности.

В принятой резолюции кол-
лектив района решил путем 
повышения производительно-
сти труда выполнить план до-
бычи угля к 25 ноября.
когда слова расходятся с делом

А как обстояли дела на самом 
деле в ноябре 1942 года в Эль-
генском угольном районе?

Если в октябре производст-
венные нормы выполнял 71 че-
ловек, то в первой декаде ноя-
бря эта цифра упала до 47. Ро-
сло число нарушений трудовой 
дисциплины: в октябре прогу-
лы составили 288 рабочих дней.

Тем не менее борьбы с про-
гульщиками не велось, отсутст-
вовал и строгий учет работаю-
щих. К слову, старший табель-
щик Дьяков не мог ответить на 
вопрос, сколько прогулов было 
в первой декаде ноября.

А тем временем нарушения 
трудовой дисциплины в райо-
не приняли угрожающие раз-
меры – только за 11 дней ноя-
бря был совершен 71 прогул.

За 10 дней добычи угля в но-
ябре план районом был выпол-
нен только на 58 % проц.

и снова о погрузке
В ноябре 1942 года машины 

автомехбазы ЮЗГПУ, прибыва-
ющие в Эльген за углем, снова 
простаивали по несколько ча-
сов в ожидании погрузки. Осо-
бенно большие простои были в 
ночное время.

Так, 27 ноября водители По-
номарев, Миронов и Кужилев 
простояли 16 часов, 29 ноября 
водители Харченко, Савельев и 
Авилов простояли 15 с полови-
ной часов.

И такие простои случались 
ежедневно. Связано это было с 
тем, что количество человек на 
погрузке автомобилей было со-
кращено – работали одни-два 
человека, которые физически 
не могли обеспечить своевре-

менную загрузку автомашин.
Водители автомехбазы ЮЗГ-

ПУ неоднократно обращались 
начальнику угольного райо-
на Свищеву с просьбой упоря-
дочить погрузку, но безрезуль-
татно.

карьера кочуро
Свою деятельность в Эльген-

ском угольном районе Кочуро 
начинал на должности началь-
ника угольного района. Но ра-
ботая начальником Эльгенско-
го угольного района не смог 
организовать трудовую дисци-
плину на должном уровне и не 
мобилизовал коллектив на вы-
полнение плана по угледобы-
че. На все эти производствен-
ные грехи, а точнее, неспособ-
ностью должным образом ру-
ководить работой района, на-
ложилось и недостойное пове-
дение в быту.

Результат был предсказуем: 
приказом руководства Даль-
строя Кочуро был снят с долж-
ности начальника Эльгенского 
угольного района и назначен 
главным инженером.

На новой должности Кочу-
ро не сделал никаких выводов 
и вместо борьбы за план начал 
вести переговоры с рядом ра-
ботников ЮЗГПУ о переходе на 
более легкую работу. В резуль-
тате такого отношения к своим 
обязанностям он не обеспечил 
выполнения ряда приказов ГУ-
СДС и не организовал работу по 
улучшению качества угля, эко-
номии материалов и взрывча-
тых веществ. В том, что план 
по добыче угля в ноябре меся-
це угольным районом был вы-
полнен только на 43,1 % была и 
его заслуга.

Ну и последствия невыпо-
ления ноябрьского плана бо-
лее чем вполовину, не заста-
вили себя долго ждать. Прика-
зом № 525 от 10 ноября 1942 го-
да «О снятии с работы главно-
го инженера Эльгенугля» глав-
ный инженер Эльгенугля Кочу-
ро с работы был снят, на его ме-
сто был назначен Сапсуев.

Этим же приказом было 
предписано использовать быв-
шего главного инженера Кочу-
ро на низовой работе в системе 
Дальстройуголь. Вот такое вот 
карьерное пике…

Успехи декабря
Судя по всему, коллектив и 

руководство Эльгенского уголь-
ного района смогли сделать 
правильные выводы из ноябрь-
ского фиаско, и в декабре рабо-
та начала налаживаться.

К середине декабря шахты 
№№ 11 и 16 выполняли план на 
103–108 %.

Забойщик Шпаковский вы-
полнял задание на 232–259 %, 
забойщик Дыбаков – на

112-177 %, Нагиев – на 184–250 
%.

Забойщики шахты № 12 Мар-
тьянин, Фролков, Мамро, Бажа-
нов задание первой декады де-
кабря выполнили на

125–127,9 %.

1943 гоД

Эльгенский угольный район. Погрузка угля. 40-е годы. Фото из архивов МОКМ.
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Первые месяцы года
Первые месяцы 1943 года для 

Эльгенского угольного района 
ознаменовались хроническим 
невыполнением плана. В янва-
ре район план угледобычи вы-
полнил только на 61 %, в февра-
ле – на 54 %, а в марте на уров-
не 76 %.
освоение пласта «мощный»
К началу 1943 года потреб-

ность в эльгенском угле воз-
растала и действующие шахты 
были уже не в состоянии обес-
печить добычу необходимо-
го для потребителей количест-
ва угля. Необходимо было вво-
дить в эксплуатацию шахты на 
новых разведанных шахтных 
полях.

К марту 1943 года было при-
нято решение о начале добы-
чи угля на пласте «Мощном». 
Уголь пласта «Мощный» был 
значительно выше по качеству, 
чем добываемый в шахтах Та-
сканской группы. Из приказа № 
111 по ГУСДС от 4 марта 1943 го-
да: «В связи, с переходом работ по 
добыче угля в Эльгенском Уголь-
ном районе на пласт «Мощный», 
приказываю:

§ 1.
Начальнику Северного-горно-

промышленного управления т. 
Гагкаеву немедленно приступить 
к проектно-изыскательским ра-
ботам по узкоколейной жд вет-
ке к шахтам на пласте «Мощ-
ный» и начать строительство 
с расчетом окончания его к 1 мая 
1943 г.

§ 2.
ПЭО Главного Управления вы-

делить необходимые средства 
для изысканий,проектирования 
и строительства жел.дорожной 
ветки».

шахты №№ 16 и 16-бис
К концу марта 1943 года была 

запущена в эксплуатацию шах-
та № 16 на пласте «Мощный», в 
которой ежесуточная добыча 
составляла около 50 тонн угля.

В начале апреля 1943 года на-
клонные шахты №№ 16 и 16-бис 
ежедневно выдавали на-гора 
на 10–20 тонн угля выше плана.

шахта № 8
Также в конце марта 1943 го-

да велась проходка новой шах-
ты № 8 на угольном масси-
ве «Мощный», где уже велось 
строительство поверхностных 
сооружений. Угольный пласт в 
шахте начинается всего в двух 
метрах от поверхности земли и 
имел мощность около 8 метров.

В начале апреля 1943 года 
шахта № 8 была введена в экс-
плуатацию и выдала на-гора 
первые тонны угля. Добывае-
мый в шахте уголь предназна-
чался для Тасканского энерго-
комбината.

шахта № 6
В это же время строилась 

шахта № 6. Здесь на глубине 22 
метров был разведан большой 
мощности угольный пласт. Над 
шахтой предполагалось соору-
дить 16-метровый копер, осна-
стив его двухскиповым подъ-
емником.

Предмайское соревнование

Угольщики Эльгена, вооду-
шевленные историческим при-
казом товарища Сталина с че-
стью выполняли принятые со-
циалистические обязательст-
ва в предмайском соревнова-
нии, взяв на себя обязательство 
к 1 мая дать сверх плана 1 000 
тонн угля.

Горняки шахты № 16 (началь-
ник Касаев) ежесуточно вы-
полняли план угледобычи. 24 
марта они выполнили план на 
125 %, а 25-го – на 110 %. Звено 
забойщиков Денисова 2 мар-
та сменное задание выполнило 
на 176 %, звено Маркова на 147 
%. Высоких рекордов достигли 
крепильщики Лебедев и Суров. 
Их показатели достигли более 
200 %, у бурщика Сальченко 187 
%, у откатчиков Иванова и Его-
рова – 144 %. В целом за 25 дней 
марта звено забойщика Дени-
сова превысило технические 
нормы на 60 %, и звено Марко-
ва – на 58 %. На шахте

№ 16 работали четыре стаха-
новских школы.

В шахте № 12 значительные 
успехи были у звеньев Черед-
ниченко, Соловьева и Вислобо-
кова. За 25 дней марта они вы-
полнили технические нормы 
на 120–145 %. Хорошо работало 
комсомольское звено Леонова.

Горняки шахты № 13 шахты 
также добились хороших ре-
зультатов в соревновании, 3 
марта они выдали на-гора угля 
111 %.

На шахте № 2 работала ста-
хановская школа, в которой об-
учалось 10 угольщиков. Орга-
низовались школы и на других 
шахтах.

Не отставала от шахтеров и 
геологоразведка Эльгенугля. 
Шурфовщик Давиденко, пра-
вильно организовав трудовой 
процесс, вдвое перевыполнял 
технические нормы целого зве-
на. Соревнуюсь с ним, выпол-
няли по полтора – два задания 
шурфовщики Курпель и Мир-
сков.

тасканский энергоком-
бинат и Эльгенуголь

Как правило, взаимоотноше-
ния двух предприятий, входив-
ших в разные управления, ред-
ко бывали идеальными. В на-
шем случае постоянные вза-
имные претензии и обвинения 
Тасканского энергокомбината 
СГПУ и Эльгенского угольного 
района Дальстройугля могли 
уже стать притчей во языцех.

К весне 1943 года угольный 
склад Тасканского комбината 
всегда пустовал, а прибываю-
щие составы с углем немедлен-
но разгружались, и уголь сразу 
же спускался в дробилку.

Как уже говорилось выше, в 
течение нескольких месяцев 
1943 года угольный район не 
выполнял суточных планов и 
не обеспечивал в полной ме-
ре потребности ТЭК, ежедневно 
недодавая энергетикам до 140 
тонн угля, тем самым лишая 
электростанции возможности 
создать запас топлива.

Хромала и транспортировка 

угля по Тасканской железной 
дороги, которая также работала 
далеко не блестяще.

Так кто же был виноват в хро-
ническом топливном голоде 
ТЭК в начале 1943 года? Попро-
буем рассказать подробнее…

Угля нет…
Добычей угля для Тасканско-

го энергокомбината занима-
лась так называемая таскан-
ская группа шахт: №№ 1, 11 и 12. 
Но эти шахты выдавали на по-
верхность только половину су-
точной потребности комбина-
та.

Одной из причин такого по-
ложения дел было отсутствие 
достаточного фронта работ в 
этих шахтах. Развернуть нуж-
ный фронт работы в шахтах 
не было возможности, так как 
здесь остались отдельные, не-
больших размеров, промыш-
ленные участки с мощностью 
пласта, не превышающей 1–1,2 
метра. Бригады, спустившие-
ся в шахту, за полсмены выда-
ли на-гора весь подготовлен-
ный уголь, а затем простаи-
вали, ожидая, пока будут сно-
ва произведены обуривание и 
взрывы.

Недалеко от тасканской груп-
пы шахт были запущены в экс-
плуатацию шахты №№ 16, 16-бис 
и 8. Но уголь с этих шахт от-
правлять на Усть-Таскан воз-
можности не было, так как 
шахты были расположены в по-
лутора километрах от железно-
дорожного пути.

Угольщикам пришлось про-
вести от шахты № 16 к месту по-
грузки угля в вагоны конно-ме-
ханическую дорожку, по кото-
рой транспортировался уголь с 
промежуточными перевалка-
ми. Но и это не спасало поло-
жения.

Решением проблемы с достав-
кой угля с шахт пласта «Мощ-
ный» было строительство и ввод 
в эксплуатацию железнодорож-
ной ветки от шахт до Таскан-
ской железной дороги. Выше 
уже говорилось, что строитель-
ство узкоколейной железной до-
роги к шахтам пласта «Мощно-
го» приказом № 111 по ГУСДС от 4 
марта 1943 года было возложено 
на СГПУ, непосредственно стро-
ительство должен был вести Та-
сканский энергокомбинат. Узко-
колейку, длиною в 2 километра, 
планировали ввести в эксплуа-
тацию 1 мая 1943 года.

Но на начало апреля был го-
тов только проект будущего пу-
ти и на ТЭК ограничивались 
лишь подсчетом наличия ра-
бочей силы для строительства 
ветки. Вина в этом ложилась на 
бывшего главного инженера Та-
сканской железной дороги Доб-
ровольского, снятого с должно-
сти за срыв строительства и ре-
монта дороги, а также дорож-
ных объектов.

…и хаос на погрузке
Проблемы с погрузкой угля 

для отправки на ТЭК начались, 
наверное, с момента введения 
в эксплуатацию Тасканской же-
лезной дороги. Причем вина в 

этом была как угольщиков, так 
и железнодорожников.

К началу апреля погрузка угля 
на Эльгенугле была организова-
на из рук вон плохо, подвижной 
состав железной дороги проста-
ивал под погрузкой десятки ча-
сов.

26 марта к эстакаде шахты № 
12 подали 4 вагона. В бункерах 
было полно угля, и, кроме того, 
из шахты шла непрерывная по-
дача. Бункеры расположены так, 
что из них одновременно мож-
но грузить уголь в три вагона. 
Но погрузку почему-то начали 
только в два вагона, причем не в 
крайние, а в стоявшие посреди-
не состава. Когда они наполни-
лись, уголь стали сыпать в хво-
стовой вагон и лишь после этого 
приступили к погрузке головно-
го. Эти операции заняли четы-
ре с лишним часа, в течение ко-
торых груженые вагоны нельзя 
было подать к составу. А на пу-
тях под парами стоял маневро-
вый паровоз, который мог выво-
зить по одному груженые ваго-
ны к месту формирования пое-
зда.

В то время, когда все это про-
исходило на двенадцатой шах-
те, у первой под погрузкой на-
ходилось два вагона, а угля бы-
ло только на один. Но вместо 
того, чтобы быстро переста-
вить погрузочный транспортер 
и держать вагон не более часа, 
начальник погрузки Кузнецов 
отдал распоряжение насыпать 
уголь лопатами.

Когда, наконец, погрузка за-
кончилась, выяснилось, что ма-
невровый паровоз может выво-
дить из-под эстакад только по 
одному вагону. В итоге форми-
рование неполного состава за-
няло два с половиной часа, кото-
рые железнодорожники Таскана 
единым духом записали на счет 
угольщиков Эльгена.

В 7 часов 40 минут вечера на 
путях, где формировались эше-
лоны, у маневрового парово-
за вышел запас дров. Пришлось 
ждать прибытия паровоза с Та-
скана. Так было заведено, что на 
конечную станцию дрова для 
маневрового паровоза приво-
зились составом порожняка. А 
дрова доставлялись в мизер-
ных количествах, и на конеч-
ном пункте дороги запаса па-
ровозного топлива не бывало.

Наконец, из Таскана прибыл 
с порожняком паровоз № 33-82. 
Привезенные дрова сгрузили, 
затем их начали пилить и та-
скать на маневровый паровоз, 
который только после этого по-
шел за остальными гружеными 
вагонами.

Пока доформировывался со-
став – паровоз № 33-82 про-
стаивал, и этот простой желез-
нодорожники отнесли на счет 
Эльгена.

Паровоз № 33-82 привел 11 по-
рожних вагонов. Шахтеры не 
могли ставить их под уголь, по-
тому что пути к эстакадам бы-
ли заняты гружеными вагона-
ми. Простои порожних вагонов 
в этом случае также списали в 

долг Эльгена.
На другой день на дороге 

произошел очередной инци-
дент. Паровоз № 33-54, взяв 10 
груженных углем вагонов, в 6 
часов вечера отправился на Та-
скан. В это время маневровый 
паровоз находился на станции 
64-го километра. Груженый со-
став неожиданно остановился 
на перегоне: у паровоза № 33-54 
вышел запас дров. Маневровый 
паровоз оказался отрезанным 
от шахт Эльгена и не смог по-
давать порожняк под погрузку. 
В результате погрузка угля про-
изводилась в течение 4 часов.

Вынужденные простои «съе-
дали» десятки часов полезной 
работы вагонного парка. Под-
час даже руководители желез-
ной дороги не в силах разо-
брать, кто же виноват в просто-
ях паровозов и вагонов.

Правда, за неспособность най-
ти общий язык между уголь-
щиками и железнодорожни-
ками и добиться четкой и сла-
женной погрузки, платить при-
ходилось Эльгенскому угольно-
му району.

трудовая дисциплина
Трудовая дисциплина в Эль-

генском угольном районе так-
же находилась не на должном 
уровне: было много случаев 
опозданий, случаи прогулов и 
даже трудового дезертирства.

В январе 1943 года по райо-
ну произошло 10 случаев дезер-
тирства и 357 нарушений Указа 
Президиума Верховного Совета 
СССР от 26 июня 1940 года.

В феврале, после того как 
прогульщики были отданы под 
суд Военного трибунала, дезер-
тировал с трудового фронта 
только один человек, но прогу-
лов было отмечено 219.

За 27 дней марта прогуляло 
64 человека и зарегистрирова-
но три факта трудового дезер-
тирства.

Все это происходило в военное 
время и говорило о том, что ру-
ководство Эльгенского угольно-
го района было не способно на-
вести порядок в своей вотчине.

Были использованы матери-
алы статей Инны Грибановой, 
Александра Навасардова и га-
зет «Советская Колыма» (12+), 
«Магаданская правда» (12+), 
«Красный горняк» (12+), «Север-
ная правда» (12+), «Сеймчан-
ская правда» (12+), «Металл Ро-
дине» (12+), а также документы 
архивов МОКМ и ГАМО.

Моя признательность за по-
мощь в работе коллективам 
Государственного архива Ма-
гаданской области, Магадан-
ской областной универсаль-
ной научной библиотеке име-
ни А. С. Пушкина и Сеймчан-
ского краеведческого музея.

Анатолию Ивановичу Широ-
кову низкий поклон за мате-
риалы, помощь и содействие в 
работе.

автор статьи: 
василий образцов
оригинал статьи: 

www.kolymastory.ruПолную версию см. на сайте 
vmagadanpress.com
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закон и порядок

Итоги операции «Розыск»

на территории магадан-
ской области полицейские 
при взаимодействии с ре-
гиональными управлени-
ями Фсин и ФссП россии 
провели второй этап феде-
рального оперативно-про-
филактического мероприя-
тия «розыск» (18+).

В результате предприня-
тых мер установлено место-
нахождение 23 лиц, скрыв-
шихся от дознания, следст-
вия и суда.

К примеру, оперативника-
ми УНК УМВД России по Ма-
гаданской области при под-
держке бойцов регионально-

го управления Росгвардии в 
квартире дома на улице Реч-
ной был установлен 54-лет-
ний находившийся в феде-
ральном розыске обвиняе-
мый в совершении преступ-
ления, предусмотренного ч. 
4 ст. 228.1 УК РФ (незакон-
ные производство, сбыт или 
пересылка наркотических 
средств, психотропных ве-
ществ или их аналогов).

Ранее фигурант скрылся 
от суда. Мужчина спрятал-
ся у родственницы и до по-
следнего пытался избежать 
встречи с правоохраните-
лями. Лишь после того, как 

полицейские приступили к 
принудительному вскрытию 
квартиры, их впустили в жи-
лище. Разыскиваемый водво-
рен в изолятор временного 
содержания.

В ходе операции также 
установлены подозревае-
мые и обвиняемые в совер-
шении преступлений, пред-
усмотренных ст. 158 УК РФ 
(кража), 322.2 УК РФ (фиктив-
ная регистрация граждани-
на Российской Федерации по 
месту пребывания и фиктив-
ная регистрация иностран-
ного гражданина или ли-
ца без гражданства по месту 
жительства в жилом поме-
щении), ст. 318 УК РФ (приме-
нение насилия в отношении 
представителя власти), ст. 
264 УК РФ (нарушение пра-
вил дорожного движения и 
эксплуатации транспортно-
го средства).

Также установлены девять 
пропавших без вести и два 
лица, уклоняющихся от ис-
полнения назначенных им 
судом мер медицинского ха-
рактера в виде принудитель-
ного лечения у психиатра.

арина кириЛЛова

Кто хочет стать 
полицейским?

в магадане в муници-
пальном центре культуры 
состоялся региональный 
этап всероссийской ярмар-
ки трудоустройства (16+). 
Для более чем тысячи колым-
чан были представлены око-
ло 300 вакансий различных 
предприятий и ведомств.

Наряду с другими право-
охранительными органами в 
мероприятии приняли учас-
тие сотрудники УМВД Рос-
сии по Магаданской области 
и Отдела МВД России по го-
роду Магадану, а также член 
Общественного совета при 
УМВД Вадим Кузнецов, явля-

ющийся председателем Сове-
та областной общественной 
организации ветеранов ОВД.

Всем желающим полицей-
ские рассказали о преимуще-
ствах службы в органах вну-
тренних дел, порядке и усло-
виях поступления в высшие 
учебные заведения системы 
МВД России. Посетители яр-
марки смогли получить пер-
сональные консультации от 
стражей порядка.

Все, кто интересуется этой 
профессией, могут ознако-
миться с информацией об 
образовательных организа-
циях системы МВД России, а 
также имеющихся ваканси-
ях в органах внутренних дел 
Магаданской области на офи-
циальном сайте регионально-
го УМВД по ссылке: https://49.
мвд.рф/Dejatelnost/Sluzhba.

кристина гЛаДкая

Кибермошенники 
просят деньги

в дежурную часть ом-
вД россии по городу мага-
дану с заявлением по фак-
ту неправомерного досту-
па к компьютерной инфор-
мации обратилась 44-лет-
няя жительница областно-
го центра.

Выяснилось, что злоумыш-
ленник взломал доступ к ак-
каунту заявительницы и от 
ее имени совершил рассылку 
контактам с просьбой одол-
жить денежные средства. Од-
на из ее знакомых поспеши-
ла на помощь и перечислила 
56 тысяч рублей на указан-
ный банковский счет.

Вскоре обе женщины узна-
ли, что их обманули кибер-
мошенники.

Возбуждены уголовные де-
ла по признакам преступле-

ний, предусмотренных ч. 2 
ст. 272 УК РФ (неправомер-
ный доступ к компьютер-
ной информации) и ч. 2 ст. 
159 УК РФ (мошенничество).

внимание! Полиция на-
поминает! Если вам посту-
пает сообщение с просьбой 
одолжить денежные средст-
ва, то убедитесь, что ваше-
му близкому или знакомо-
му действительно требует-
ся материальная помощь. 
Вполне вероятно, что с ва-
ми общается злоумышлен-
ник.

важно! Проверьте на-
стройки в мессенджере, 
если в разделе «связанные 
устройства» вы видите не-
известное устройство, то 
немедленно отключите его!

анна боЛотина

Продавать не 
собирался

следователем омвД рос-
сии по городу магадану 
возбуждено уголовное де-
ло по признакам преступ-
ления, предусмотренного ч. 
3 ст. 159 Ук рФ (мошенни-
чество) в отношении ранее 
судимого 67-летнего мест-
ного жителя.

Установлено, что злоумыш-
ленник разместил в сети Ин-
тернет объявление о прода-
же комнаты в общежитии, 
которая на самом деле ему 
не принадлежала. Мужчине 
позвонила 39-летняя поку-
пательница. Фигурант пред-
ложил ей заключить предва-
рительный договор и внести 
задаток. При личной встрече 
женщина передала аферисту 
350 тысяч рублей.

Спустя некоторое время 
он сообщил гражданке, что 
жилье больше не продает-
ся и пообещал вернуть вне-
сенную предоплату, но де-
лать этого не спешил. Когда 
прошло уже почти два меся-
ца, покупательница обрати-
лась в полицию.

Расследование уголовного 
дела продолжается.

В отношении подозревае-
мого избрана мера пресече-
ния в виде подписки о невы-
езде и надлежащем поведе-
нии.

Максимальная санкция 
указанной статьи УК РФ – 
лишение свободы на срок до 
шести лет.

максим ДеДов

т е л е ф о н  д о В е р и я  о М В д  р о с с и и  П о  Г .  М а Г а д а н у  –  6 9 - 6 6 - 5 5

о с т о р о ж н о !  м о ш е н н и к и  в  и н т е р н е т е  и  н а  с в я З и  П о  т е Л е Ф о н У !

внимание! аДрес госУсЛУг – 
www.gosuslugi.ru; 49.мвд.рф

У вас вымогаЮт вЗяткУ?
сообщите в полицию – 69-66-55

https://49.���.��/Dejatelnost/Sluzhba
https://49.���.��/Dejatelnost/Sluzhba
http://www.gosuslugi.ru
https://49
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А в городе моем

В областном центре завершился городской конкурс молодых педагогических работников «Педагогический дебют - 2025» (18+)

В Магадане прошла V городская научная конференция 
школьников 5-7 классов «Магистратура юниоров» (12+)

«Вектор Будущего» совместно с сотрудниками и педагогами центра 
«Подвиг» навели порядок (6+) в сквере «Воинской Славы»
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Для воспитанников МБДОУ «Детский сад комбинированного 
вида № 1» провели патриотическое мероприятие (6+)

Для студентов МОГАПОУ «СТК» провели час информации (16+), 
приуроченный к празднованию Дня местного самоуправления


